
Эксперты сошлись во мнении 
относительно того, что «дорожная 
карта по Манбиджу», которая 
была утверждена главами 
внешнеполитических ведомств Турции 
и США, является дипломатическим 
достижением Турции. 
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Başbakanlık BYEGM Ev Sahipliğinde 
Yerel Medya Mensupları Buluştu
AK Parti Genel Sekreteri Fatih Şahin “Yerel Medya’nın yaşadığı problemleri bilip ona göre 
çalışmalarımıza devam etme konusunda gayet etkili çalışmalar yapıyoruz. İnşallah en kısa 
zamanda sorunlarınızı ve yaşadığınız sıkıntıları ortadan kaldıracağız” dedi.

Управление Сми При Аппарате Премьер – Министра 
Организовало Встречу Для Представителей Сми
Генеральный секретарь Партии справедливости и развития Фатих Шахин: 
«Мы осуществляем эффективную работу по определению и решению проблем 
местных СМИ. Дай Бог, в ближайшее время мы решим все ваши проблемы». 

Türk İslam Dünyasının Kalbi Bu Yıl Yine Keçiören’de Attı

Представители Тюркского И Исламского Мира Снова Провели 
Встречу В Кечиорене

Ramazan Etkinlikleri Çerçevesinde Geleneksel Hale Gelen ve Her Yıl Düzenli Olarak Gerçekleştirilen 
Etkinliklerde Bu Yıl da Kırgızistan Ön Planda Oldu ve Renkli Görüntülere Sahne Oldu. 

В традиционном мероприятии, посвященном священному месяцу Рамадан, в этом году 
приняло участие множество тюрко-исламских стран, где также присутствовали и 
представители Кыргызстана.

Bahçeli: Alayını 
Sudan Çıkmış Balığa 
Çevireceğiz

Девлет Бахчели:  
«Мы Выведем Их На 
Чистую Воду»

MHP Genel Başkanı Bahçeli, Kadir Has 
Kongre Merkezi Spor Salonu’nda düzen-
lenen ’24 Haziran Yeni Bir Doğuş Cum-
hurbaşkanlığı Hükümet Sistemi, Neden, 
Nasıl’ temalı Kayseri Bölge Toplantısı’na 
katıldı.

Председатель Партии националистиче-
ского движения (ПНД) Девлет Бахчели 
принял участие в региональном совеща-
нии партии в городе Кайсери на тему: 
«Новое Возрождение 24 июня. Зачем и 
как нужно переходить к президентской 
системе правления».  

BM’den tarihi itiraf!

Историческое Заявление 
От Оон

BM Uluslararası Bağımsız Suriye 
Araştırma Komisyonu eski Üyesi Carla 
Del Ponte, Komisyonun Suriye’de hiçbir 
şeyi başaramadığı itirafında bulundu.

Бывший член независимой 
международной комиссии ООН по 
расследованию нарушений прав человека 
в Сирии Карла дель Понте заявила, 
что действия Комиссии в Сирии не 
увенчались успехом.

Genç Nesiller 24 Haziran 
Sonrası 2023 Türkiyesine 
Hazırlık Yapıyor

Молодёжь готовится к 
целям Турции в 2023 году 
после выборов 24 июня  

Açılıştan Bir Gün Önce AK Parti Ankara 
Milletvekili Adayı  Zeynep Yıldız’ın Seçim 
Ofisine,  Cumhurbaşkanı Recep Tayip 
Erdoğan’ın Uğraması ve Ardından Sivil 
Toplum Kuruluşlarından Büyük İlgi ve 
Destek Gelmesi Gözlerden Kaçmadı.. 

За день до открытия предвыборный 
штаб депутата Партии 
справедливости и развития  от округа 
Анкара  Зейнеп Йылдыз  посетил 
президент  Реджеп Тайип  Эрдоган  и 
различные НПО, которые оказали 
серьезную поддержку. 

Trump’tan Beyaz Saray’da 
Müslümanları Bölen iftar 
Bugüne yaptığı hemen hemen her icraatiyle 
pek çok kişinin tepkisini çeken ABD Başkanı 
Trump’ın, Beyaz Saray’da verdiği ilk iftarda 
Amerika’daki milyonlarca Müslümanın 
temsilcilerini iftara çağırmaması, 
protestolara neden oldu.

Президент Дональд Трамп 
Провёл Ужин Разговения В 
Белом Доме Без Американских 
Мусульман
Президент США Дональд Трамп, 
известный своими неординарными 
поступками, впервые организовал ужин 
разговения в Белом доме, куда не были 
приглашены представители ни одной 
серьезной мусульманской организации 
США. 

‘Münbiç, Türkiye’nin 
diplomatik kazanımı’
Uzmanlar, ABD ile mutabakat sağlanan 
“Münbiç yol haritasının” Türkiye’nin 
diplomatik bir kazanımı olduğu konusunda 
hemfikir.

«Дорожная Карта По Манбиджу 
– Это Дипломатическое 
Достижение Турции»

“Bu devlet artık milletin, millî iradenin emrindedir”
Cumhurbaşkanı Erdoğan, Diyarbakır’da kanaat önderleri ile iftar programında 
yaptığı konuşmada, “Vatandaşlarımızın tamamı, 81 milyonun her bir ferdi 
devletin gözünde eşittir. Bu devlet artık vesayetçilerin değil, Türk’ü, Kürt’ü, Laz’ı 
ile 81 milyonun tamamının devletidir. Bu devlet artık milletin, millî iradenin 
emrindedir. Her ne kadar muhalefet hazımsızlık duysa da bugün 16 yıl öncesine 
göre daha özgür bir Türkiye var” dedi.

«Отныне Это 
Государство 
Принадлежит Народу 
И Подчиняется 
Народной Воле!» 
Президент  Эрдоган отметил 
следующее во время произнесения 
своей речи на ужине разговения  
с общественными деятелями и 
лидерами Диярбакыра: «Каждый из 
81-миллионов граждан равен перед 
государством.  Это государство 
принадлежит не попечителям, 
а каждому из граждан, будь то 
турок, курд или лаз. Отныне это 
государство принадлежит народу 
и подчиняется народной воле!  
Как бы не противилась этому 
оппозиция, но за последние 16 лет 
Турция стала более свободной, чем 
раньше». 
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2023 hedeflerine taşıyacağız.”

AK Parti Genel Sekreteri Fatih Şahin de, 
24 Haziran’da yapılacak Cumhurbaşkan-
lığı ve 27. dönem milletvekili seçimine 
kısa bir süre kaldığını vurgulayarak, 
“Çok yoğun ve Ramazan’ın ruhuna, be-
reketine uygun bir kampanya gerçekleş-
tiriyoruz. Sahaya indiğimizde çok iyi bir 
tabloyla karşılaştık. Sayın Cumhurbaşka-
nımızı bir kez daha cumhurbaşkanı ola-
rak seçecek ve güçlü bir meclis grubuyla 
ülkemizi 2023 hedeflerine taşıyacağız.” 
ifadelerini kullandı.

Seçimin ardından geride kalacak siste-
min 1982 anayasasının getirdiği çarpık-
lıklara sahip olduğunu söyleyen Şahin, 
bu sistemin darbelerin, 17-25 Aralık 
yargı hadiselerinin, Gezi olaylarının ve 
vesayet odaklarının Türkiye’yi yürüdü-
ğü yoldan saptırma çabalarının yegane 
sebebi olduğuna işaret etti. Şahin, “24 
Haziran’dan sonra bürokrasi azalacak ve 
yapılmak istenenler çok daha hızlı bir 
biçimde yapılacak. Her türlü vesayetin 
ortadan kalktığı bir sisteme geçeceğiz” 
dedi ve yeni sistemle millet iradesinin 
kamu yönetimine daha güçlü bir şekilde 
yansıyacağının altını çizdi.

Şahin, 15 Temmuz hain darbe girişimi-
nin ardından milletin vicdanında oluşan 
ittifakı siyaset sahnesine taşıdıklarını da 
anlattı; “Bu ittifakla seçime gidiyoruz. 
Karşımızdaki ‘Yaptırmayız, yıkarız, dur-
dururuz’ diyen ittifakı ben ‘Yıkım İttifa-
kı’ olarak tanımlıyorum.” dedi.

Toplantının bir saatten uzun bir bölü-
münü gazetecilerin sorularını yanıtla-
maya ayıran Şahin, yerel medya şartla-
rının iyileştirilmesine yönelik taleplerin 
hızla değerlendirileceğini belirtti. Şahin, 
“Özellikle 15 Temmuz’da Anadolu med-
yasının nasıl çalıştığını, neler yaptığını 
çok iyi gözlemledim. Yerel medyanın gü-
cünü sahada görüyoruz. Sorunlarınızın 
çözülmesi için tüm adımları atacağız.” 
değerlendirmesinde bulundu. 

Toplantının ardından iftar yemeği ve fo-
toğraf çekimine geçildi.

ANKARA (Sivil İnisiyatif) Zeliha 
Sorkunlu/ BYEGM Yerel Medya 

Buluşmaları kapsamında 100’e yakın ga-
zeteci ile AK Parti Genel Sekreteri Fatih 
Şahin’in katılımıyla gerçekleşti. BYEGM 
Genel Müdürü Mehmet Akarca’nın ev 
sahipliğinde Ankara’da Point otelde dü-
zenlenen WWprogramla yerel basın ça-
lışanları ile bir araya geldi. Ankara, Bar-
tın, Bolu, Çankırı, Karabük, Kastamonu, 
Kırıkkale ve Zonguldak’tan programa 
katılan basın mensupları yerel basında 
yaşadıkları sorunları Şahin’e anlatırken, 
çözüm bulunması için fikir alış-verişin-
de bulundular.

Programa Üst Düzey Katılım

Programa, AK Parti Genel Sekreteri 
Fatih Şahin, Basın Yayın ve Enformas-
yon Genel Müdürü Mehmet Akarca, 
Basın Yayın Dairesi Başkanı Habib Kaya, 
Başkent Platformu Genel Başkanı Dr. 
Mustafa Kurt, Türkiye Gazeteciler Fede-
rasyon Başkanı Yılmaz Karaca, Müstakil 
Gazeteciler Cemiyeti Başkanı Cengiz 
Selci, Basın Yayın Gazeteciler Cemiyeti 
Genel Sekreter Yardımcısı Fatih Kaya, 
Kırıkkale Gazeteciler Cemiyeti Başkanı 
Ramazan Çetin ile bölgesel gazetecilik 
cemiyetlerinin başkanları ve  Basın Kartı 
Komisyonu üyeleri katıldı.

Basın Yayın ve Enformasyon Genel 
Müdürü Mehmet Akarca “Çok Kritik 
Bir Seçim Arifesindeyiz” 

Basın Yayın ve Enformasyon Genel 
Müdürü Mehmet Akarca, 8 ilden 100’e 
yakın gazeteciye hitaben yaptığı açılış 
konuşmasında “BYEGM olarak bu top-
lantıları gerçekleştirmeye karar verdik 
çünkü çok kritik bir seçim arifesindeyiz. 
Ülkemiz ve bu ülkenin fertleri olarak 
bizler, yepyeni kavramlarla tanışacağız. 
Türkiye’nin yönetim sisteminin deği-
şeceği bu seçimden önce yerel medya 
mensuplarının doğru bilgiye olan ihtiya-
cını karşılamayı amaçlıyoruz.” dedi.

AK Parti Genel Sekreteri Fatih Şahin, 
“Sayın Cumhurbaşkanımızı bir kez 
daha cumhurbaşkanı olarak seçecek 
ve güçlü bir meclis grubuyla ülkemizi 

Başbakanlık BYEGM Ev Sahipliğinde Yerel Medya Mensupları Buluştu
AK Parti Genel Sekreteri Fatih Şahin “Yerel Medya’nın yaşadığı 
problemleri bilip ona göre çalışmalarımıza devam etme konusunda 
gayet etkili çalışmalar yapıyoruz. İnşallah en kısa zamanda 
sorunlarınızı ve yaşadığınız sıkıntıları ortadan kaldıracağız” dedi.
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сем немного времени. Мы реализуем 
очень интенсивную и соответст-
вующую духу Священного месяца 
кампанию. Избрав повторно нашего 
уважаемого президента на пост главы 
государства, мы вместе с сильным 
парламентом продолжим двигаться 
навстречу целям 2023 года. После вы-
боров в  системе останутся лишь не-
совершенства конституции 1982 года, 
которые являются единственной при-
чиной переворотов, событий 17-25 
декабря,  беспорядков в парке «Гези» 
и других несчастий. После 24 июня 
уменьшится бюрократия и станет еще 
легче осуществить желаемое. Мы 
перейдём к системе без какого-либо 
попечительства. С новой системой 
воля народа будет еще лучше отра-
жаться на государственном управле-
нии. После попытки переворота 15 
июля образовался союз, основанный 
на совести народа. Мы идем на выбо-
ры с этим. Наших оппонентов же  я 
называю «Союзом разрушения». Мы 
изучаем требования относительно 
улучшения условий местных СМИ. 
Особенно хотелось бы отметить ра-
боту  и силу местных СМИ 15 июля. 
Мы сделаем всё для того, чтобы ре-
шить проблемы». 

По окончании собрания присутствую-
щие приняли участие на ужине разго-
вения и сделали общее фото..

АНКАРА (Гражданская ини-
циатива) Зелиха Соркунлу / 

На встрече, которая прошла в отеле 
«Поинт» в Анкаре,  приняли участие 
около 100 журналистов,   Генераль-
ный секретарь Партии справедли-
вости и развития Фатих Шахин и 
глава Управления  СМИ при аппарате 
премьер – министра Мехмет Акард-
жа.  Прибывшие из Анкары, Бартына, 
Болу, Чанкыры, Карабюка, Кастамо-
ну, Кырыккале и Зонгулдака журна-
листы озвучили Шахину проблемы 
местных СМИ и обменялись мнения-
ми относительно их решения.  

Высокопоставленные гости 

Среди приглашенных были замече-
ны следующие высокопоставленные 
имена: Генеральный секретарь Пар-
тии справедливости и развития Фатих 
Шахин, глава Управления  СМИ при 
аппарате премьер – министра Мехмет 
Акарджа, глава Департамента СМИ 
Хабиб Кая, Председатель Столичной 
платформы Мустафа Курт, Предсе-
датель Федерации журналистов Тур-
ции Йылмаз Караджа, Председатель 
Общества независимых журналистов 
Дженгиз Сельджи, Заместитель Ге-
нерального секретаря Общества жур-
налистов Фатих Кая, Председатель 
Общества журналистов Кырыккале 
Рамазан Четин и другие. 

Глава Управления  СМИ при аппа-
рате премьер – министра Мехмет 
Акарджа: «Мы на пороге очень 
важного выбора.  

Мы решили организовать данное ме-
роприятие, потому что находимся на 
пороге важного выбора. Наша страна 
и мы, граждане, познакомимся с со-
вершенно новыми понятиями. Перед 
проведением выборов, которые изме-
нят систему правления Турции, мы 
хотим обеспечить предоставления до-
стоверной информации для СМИ». 

Генеральный секретарь Партии 
справедливости и развития Фатих 
Шахин: «Избрав повторно нашего 
уважаемого президента на пост гла-
вы государства, мы вместе с силь-
ным парламентом продолжим дви-
гаться навстречу целям 2023 года.

До выборов президента 24 июня и 
парламента 27 созыва осталось сов-

Управление Сми При Аппарате Премьер – Министра Организовало 
Встречу Для Представителей Сми
Генеральный секретарь 
Партии справедливости и 
развития Фатих Шахин: 
«Мы осуществляем 
эффективную работу по 
определению и решению 
проблем местных СМИ. Дай 
Бог, в ближайшее время мы 
решим все ваши проблемы». 
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ANKARA (Sivil İnisiyatif) Zeliha Sor-
kunlu/ Uluslararası Ramazan Etkin-

likleri kapsamında Türk İslam dünyasının 
kalbi yine Keçiören’de attı.  Sanat, kültür, 
siyaset, sivil toplum kuruluşları ve çeşitli 
alanlarda misafirlerini konuk eden Keçiö-
ren, Sınırları aşan kardeşlik ruhuyla dünya 
ülkelerini ağırlamaya devam ediyor.

Kalaba Kent Meydanında renkli görüntü-
lerin yaşandığı Kırgız gecesine Keçiören 
Belediye Başkanı Mustafa Ak, Kırgızistan 
Kültür Enformasyon ve Turizm Bakanı 
Sultan Cumagulov, Karakol Şehri Belediye 
Başkanı Daniiar Arpachiev, Kırgızistan Tür-
kiye Fahri Konsolosu ve Başkent Platformu 
Genel Başkanı Dr. Mustafa Kurt, Türkiye 
Belediyeler Birliği Genel Sekreteri Hayrettin 
Güngör, Çankırılılar Federasyonu Dernek 
Başkanı Adem Can, Meclis Üyeleri ve vatan-
daşlar katıldı.

OĞUZ KAĞAN’IN EVLATLARI 
KEÇİÖREN’DE

Yağmura rağmen yoğun ilginin olduğu 
gecede bir konuşma yapan Başkan Mus-
tafa Ak, “Çin Seddinin sınırlarında, gönül 
coğrafyamızın en ucundaki Kırgızistan’a 
konuğuz ayrıca Orta Anadolu’nun göbeğin-
deki Çankırı’ya da konuğuz, tabi ki onlar da 
bize konuk… Sınırları aşan kardeşlik budur. 
Aynı dine inanan Oğuz Kağan’ın evlatları ile 
Ramazan’da paylaşma duygularımızı pekişti-
riyoruz.” ifadelerini kullandı.

Kırgızistan Kültür Enformasyon ve Tu-
rizm Bakanı Sultan Cumagulov Türkiye’ye 
Kırgızistan’ın bağımsızlığına kavuşması-
nın ardından geldiğini ifade ederek, “16 
yıl önce resmi bir heyetle gelmiştim. Tabi 
Kırgızistan’ın bağımsızlığını ilk tanıyan ülke 
Türkiye’nin yeri bizim için ayrı… Kardeş 
Türkiye bize ekonomik, sosyal, kültürel, 
eğitim alanında destek oldu, müteşekkiriz. 
Eğitim, askeri, tıp, ekonomik alanda Avrupa 
ile yarışıyorsunuz.” diye konuştu. Cuma-
gulov, Kırgızistan’ın ekonomik krizi yeni 
atlattığını belirterek “İnşallah 5- 10 sene 
içinde sıçrama yapıp Orta Asya’nın en güçlü 
devletlerinden biri olacağız.” sözleriyle de 
temennisini dile getirdi. 

Türkiye’ye geleli 1 ay olduğunu söyleyen 
Cumagulov, Türkçe’yi rahatlıkla anlamasını 
da köklerin ortak olmasına bağladı.

3. KEZ KONUK OLDULAR

Uluslararası Ramazan Etkinliklerine 3. kez 
konuk olduklarını ifade eden Karakol Şehri 
Belediye Başkanı Daniiar Arpachiev de, “İki 
ülkenin Cumhurbaşkanlarına ve Başkan 
Ak’ a çok teşekkür ediyorum, bizleri misafir 
ettiği için… 2016’da imzaladığımız protokol 
sonrası iki ülke ilişkilerine güçlü katkılar 
sunmaya çalıştık, doğu halklarının bayramı 
Nevruz’da da Keçiören’den gelen heyeti ülke-
mizde misafir ederek ilişkilerimizi pekiştir-
dik.” dedi.

Protokolün hediyeleşmesi esnasındaki en 
renkli kare ise Çankırılılar Federasyonu 
Dernek Başkanı Adem Can’ın Çankırı 
yöresel kıyafetlerini Kırgızlı protokole giy-
dirmesi oldu. Birlik ve beraberlik sembolü 
Manas Destanı ile başlayan gecede, Kırgız 
halk danslarından esintiler sunuldu. “Çile 
Bülbülüm Çile” şarkısını Türkçe seslendiren 
Kırgızlı sanatçı ise büyük alkış aldı.

Gecede ayrıca protokol tarafından kültür, 
tarih ve sanatla ilgili örnekler sunulan Kır-
gızistan ve Çankırı Kültür Evlerinin açılışı 
yapıldı.

Türk İslam Dünyasının Kalbi Bu Yıl Yine Keçiören’de Attı
Ramazan Etkinlikleri Çerçevesinde Geleneksel Hale Gelen ve Her Yıl Düzenli Olarak Gerçekleştirilen Et-
kinliklerde Bu Yıl da Kırgızistan Ön Planda Oldu ve Renkli Görüntülere Sahne Oldu. 
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самых развитых в Центральной Азии. 
И, несмотря на то, что я нахожусь в 
Турции только один месяц, благодаря 
нашим общим корням я с легкостью 
стал понимать турецкий язык».  

«ПРЕДСТАВИТЕЛИ КЫРГЫЗСТА-
НА ПРИСУТСТВУЕТ НА ЭТОМ 
МЕРОПРИЯТИИ УЖЕ В 3-Й РАЗ»

Мэр города Каракол Данияр Арпачи-
ев отметил, что присутствует здесь 
уже в третий раз. «Хотел бы выразить 
благодарность, прежде всего, главам 
двух государств и мэру города Кечи-
орен господину Мустафе Аку за ор-
ганизацию такого мероприятия. Мы 
попытались внести весомый вклад в 
отношения двух стран после согла-
шения, который был подписан между 
нами в 2016 году. И я надеюсь, что 
мы сумели еще более укрепить наши 
отношения, присутствуя сегодня на 
данном мероприятии в городе Кечи-
орен».   

Самым ярким моментом данного 
мероприятия стало то, что в ходе 
обмена протоколами президент Ас-
социации жителей города Чанкыры 
Адем Джан был одет в традиционную 
кыргызскую одежду. Кроме того, в 
ходе мероприятия был исполнен эпос 
«Манас», а также представлены кыр-
гызские народные танцы. Кыргыз-
ский певец, исполнивший песню «Çile 
Bülbülüm Hile» на турецком языке, 
сорвал бурю оваций. 

Наряду с этим, была проведена це-
ремония открытия домов культуры 
Кыргызстана и города Чанкыры, где 
были представлены произведения 
культуры, истории и искусства.

АНКАРА (Гражданская Инициа-
тива) Зелиха Соркунлу/ В этом 

году в Кечиорене в очередной раз 
было проведено международное ме-
роприятие, посвященное священному 
месяцу Рамадан, где присутствовали 
представители тюркских народов и 
исламских стран. Таким образом, на 
данном мероприятии, который про-
ходил в духе братства и мира, присут-
ствовали видные деятели искусства, 
культуры, политики, а также члены 
различных неправительственных ор-
ганизаций

На городской площади Калаба, где 
был организован вечер в честь Кыр-
гызстана, присутствовали мэр горо-
да Кечиорен Мустафа Ак, министр 
культуры, информации и туризма 
Кыргызстана Султан Джумагулов, 
мэр города Каракол Данияр Арпачи-
ев, почетный консул Кыргызстана в 
Турции и глава Столичной платфор-
мы Д-р Мустафа Курт, глава Союза 
муниципалитетов Турции Хайреттин 
Гюнгор, президент Ассоциации жи-
телей города Чанкыры Адем Джан, 
депутаты и  граждане страны.   

«ПОТОМКИ ОГУЗ КАГАНА В КЕ-
ЧИОРЕНЕ» 

Несмотря на то, что на улице шел 
дождь, мэр города Кечиорен Мустафа 
Ак продолжил свою речь: «Кыргыз-
стан, расположенный вдоль Великого 
шелкового пути – древней торговой 
дороги между Китаем и Средиземно-
морьем, является братским для нас 
государством. Город Чанкыры, рас-
положенный на севере Центральной 
Анатолии, также имеет особое значе-
ние. Наше братство не имеет границ. 
Мы, будучи потомками Огуз Кагана 
и приверженцами одной религии, се-
годня собрались в этом прекрасном 
месте в честь священного месяца Ра-
мадан». 

Министр культуры, информации и 
туризма Кыргызстана Султан Джу-
магулов сказал следующее: «Впервые 
я приехал сюда с официальной деле-
гацией 16 лет назад. Конечно, Турция 
имеется для нас особое значение, так 
как была одна из первых, признав-
шей независимость Кыргызстана. 
Турция постоянно оказывает нашей 
стране поддержку в экономическом, 
социальном, культурном и образова-
тельном плане. Мы благодарны вам 
за это. Вы конкурируете с Европой 
в области образования, медицины, 
и экономики.  Кыргызстана только 
совсем недавно сумел преодолеть 
экономический кризис. И я надеюсь, 
что наша страна в течение последу-
ющих 5-10 лет сможет совершить 
скачок в этом плане и стать одной из 

Представители Тюркского И Исламского Мира Снова Провели Встречу В 
Кечиорене
В традиционном мероприятии, посвященном священному месяцу Рамадан, в этом году приняло участие множество тюрко-исламских 
стран, где также присутствовали и представители Кыргызстана.
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Hasan Celal Bey Bakan olunca, o zaman 
Anayasa Mahkemesi üyesi ve Hisar dergisinin 
sahibi olan Mehmet Çınarlı kendisini  tebri-
ke gitmiş... Ayrılırken Hasan Celal Bey, asan-
söre kadar uğurlarken, Çınarlı:

 Aman Beyefendi zahmet etmeyiniz, diye 
mahcubiyetini belirtince, Kültür, sanat ve 
edebiyata  düşkünlüğü herkesçe bilinen Ha-
san Celal’in cevabındaki zarafet ve güzelliğe 
bakar mısınız;

 Üstadım, ben Anayasa Mahkemesi üye-
si Mehmet Çınarlı’yı değil, şair Mehmet 
Çınarlı’yı uğurluyorum…(4)

Kültür ve Turizm Bakanı Numan Kurtul-
muş, büyük bir vefa örneği sergileyerek, 
2018’in “Hasan Celâl Güzel Kültür Yılı” 
olarak ilân edileceğini duyurmuştur… Başa-
rılı bir bürokrat ve değerli bir devlet adamı 
olan Hasan Celâl Bey’i bir kere daha rah-
metle anıyoruz.

Abdullah  SATOĞLU  

 (1): Hürriyet Gazetesi: 20 Mart 2018

(2): Hasan Celal Güzel : Yeni Türkiye Dergisi – Türk 

Mûsıkîsi Özel sayısı, Mart - Nisan 2014, Sayı 57

(3): Hasan Celal Güzel : Sabah gazetesi – İstanbul. 14 

Mayıs 2013

(4): Bu anekdotu, Hisar şairlerinden sayın Yahya 

Akengin nakletmiştir. Ank. 20 Mart 2018

şarlık, bakanlık yaptım, hâlen evimde bu 
dönemlere ait –bronz plâketler dışında- bir 
hâtıra eşya görmezsiniz…

 Siyasî hayatımda, önüme çıkan yüzlerce fır-
satı teperek, mal mülk edinmedim. Bilâkis, 
ANAP’taki Genel Başkanlık mücadelesinde, 
Bond çantalarda getirilen paraları reddede-
rek, eşimin SSK kredisiyle aldığı Oran’daki 
daireyi, YDP’ nin kuruluşunda da, babam-
dan kalan Malatya’daki ev ile dedemden 
kalan, Gaziantep’teki evin, bana düşen hisse-
lerini harcadım.

Bu arada, eşimin uzmanlığıyla ve alın teriyle 
hak ettiği “Vakıflar Genel Müdürü” olarak 
tayin kararnamesini, nasıl engellediğimi de 
unutmayayım…

Sâdece bununla kalsa neyse… ANAP dö-
neminde, şiddetle muhalefetime rağmen, 
çıkarılan “kıyak emekliliği” reddedip, tek 
maaşa devam ettim… Başbakanlık Müste-
şarı iken, milletvekili maaşlarının buna göre 
ayarlanmasını gerekçe göstererek, kendim 
için sözleşme yapmadım ve üç yıl müddetle, 
emrimdeki daire başkanlarından bile daha 
az maaş aldım.

Meğer ben ne enayiymişim!..

Şimdi 70’ine merdiven dayadım. Hâlâ kira-
da oturuyorum. Kendime ait tek mülküm, 
kitaplarım… Yâni sizin anlayacağınız, ger-
çek anlamda “Dikili ağacım dahi yok!”

Sevgili okuyucularım, bu yazdıklarımı oku-
yup da, sakın bütün bunlardan pişmanlık 
duyduğumu sanmayınız. Enayilik öylesine 
içime işlemiş ki, geriye dönmek mümkün 
olabilse, gene aynısını yapardım.

Beni bütün “enayi” liğime rağmen, kimseye 
muhtaç etmeyen Yüce Allah’ıma hamd edi-
yorum!..”(3)

müziği olduğu iddiası ile, Türk Mûsıkîsi’ni 
yasakladılar….Biz de Mülkiye’deki Türk 
Mûsikîsi sevdalıları olarak, benim başkan-
lığımda, “SBF Türk Müziği Derneği”ni kur-
duk…(2)

Türk Dünyası Yazarlar ve Sanatçılar Vakfı 
(TÜRKSAV) tarafından gelenek halinde 
düzenlenen “Uluslararası Türk Dünyasına 
Hizmet Ödülleri”nin 18.cisi, 21 Mayıs 2014 
günü   Kırgızistan’ın Başkenti Bişkek’te sa-
hiplerine verilmişti. Vakıf Başkanı Yahya 
Akengin’in açış konuşmasıyla başlayan et-
kinliğe, ödülünü almak üzere Hasan Celal 
Güzel de  davet edilmiş, bu vesileyle, bolca 
sohbet imkânı bulmuştuk

Programın  (Türk Dünyasını Aydınlatanlar) 
panelinde, Hasan Celal Güzel, Uluslararası 
Osmanlı Projesi ve Türk Milletinin tarihi-
ni, kültür ve medeniyetini, bilimsel şekilde 
ortaya koymuş, hazırladığı ve sunduğu 
sinevizyon, izleyiciler tarafından büyük bir 
heyecan ve alkışlarla karşılanmıştı. 

Onun, örnek olmak üzere, vaktiyle milletve-
killerine ithafen kaleme aldığı “Meğer Ben 
Ne Enayiymişim” başlıklı bir yazısından, 
bazı bölümleri buraya aktararak aziz ruhunu 
şad etmek istiyoruz:

“…Efendim, artık 68  yaşında, su katılmamış 
bir avanak, hakiki bir budala ve gayrikabil-i 
islah bir “enayi” olduğumu itiraf ediyorum.

 Bana küçük yaşımdan itibaren 
“beytülmal”in mukaddesliğini öğretmişler-
di. Hiç kimse “devlet malı deniz, yemeyen 
domuz” dememişti…   

Çalışma hayatımda tek gün dahi izin kul-
lanmadım. Bir gece bile doyasıya uyuya-
madım. Kimileri bana “uykusuz müsteşar” 
adını takmıştı  ama, “ne akılsız adam yahu” 
şeklindeki fısıltılar, her gün yüzlerce telefon 
konuşmasıyla çınlayan kulaklarıma kadar 
gelirdi.

Üzerinde T.C. Hükûmeti yazan kurşun ka-
lemleri, silgileri ve kâğıtları, sâdece resmî 
hizmetlerde, âdeta okşar gibi incitmemeye 
çalışarak kullanırdım.

Çocuklarım devlet malına ellerini dahi sü-
remezlerdi. Plâkaları kırmızı ve siyah renkli 
resmî arabalara bir defa dahi binmedi-
ler.  Yüzlerine bakmaya kıyamadığım Mus-
tafam ve Elifim, bir saat daha az uyuyup, 
belediye otobüsleri ve okul servisleriyle oku-
la gittikleri esnada, bendeniz, müsteşarlık ve 
bakanlık yapıyordum.

Bırakınız eşime araba tahsis etmeyi, evde 
devletin personelini çalıştırmayı, idarecilik 
ve siyaset hayatımda lojmanda oturmadım. 
Koruma görevlisi de kullanmadım. Araba-
mın önünde ve arkasında, fiyakalı eskort-
lar  hiç bulunmadı. Meğer ben ne enayiymi-
şim!...

Yaptığım enayiliklerin haddi hesabı yoktur. 
Meselâ  bendeniz  milletvekili iken –birkaç 
zaruri toplantı dışında- Meclis lokantasında 
yemek yemezdim. Zira, burada çalışan-
lar  kamu personeliydi ve çok ucuz olan 
yemekler milletin kesesinden sübvanse edi-
liyordu… Ceplerim şıkır şıkır metal jeton-
larla dol olarak dolaşır, özel görüşmelerimi 
kulisteki ankesörlü telefonlarla yapardım. O 
zaman beleş cep telefonlarımız da yoktu.

Hiçbir hediyeyi kabul etmez, ya reddeder 
veya demirbaşa kaydettirerek devlete intikal 
ettirirdim. Yıllarca üst yöneticilik, müste-

Ankara Üniversitesi Siyasal Bilgiler 
Fakültesi’nden mezun olan, Hasan Ce-

lal bey, Devlet Planlama Teşkilatı’nda,  eko-
nomik ve sosyal sektörlerde, uzman yar-
dımcısı, uzman ve sektör sorumlusu olarak 
çalıştı. DPT Genel Sekreterliği, Müsteşar 
Vekilliği ve Başbakanlık Müsteşar Yardımcı-
lığı görevlerinde bulundu. 24 Ocak 1980’de 
ekonomik istikrar önlemlerinin alınmasında 
önemli rol oynadı.

12 Eylul 1980 askerî darbesinden son-
ra, Turgut Özal’la yakından çalıştı ve 38 
yaşında Başbakanlık Müsteşarı oldu. 1986 
ara seçiminde ve  1987 genel seçimlerinde 
Anavatan Partisi’nden(ANAP) Gaziantep 
Milletvekili olarak parlamentoya girdi. Tur-
gut Özal hükûmetinde Devlet Bakanlığı, 
Hükûmet Sözcülüğü, Millî Eğitim Gençlik 
ve Spor Bakanlığı yaptı. Özal’ın, Cumhur-
başkanı seçilmesinin ardından, 1989’daki 
ANAP kongresinde, genel başkanlık 
için Yıldırım Akbulut ile yarıştı, ancak seçi-
mi kaybetti.

ANAP’la yolları ayrılan Güzel, 1992’de “Ye-
niden Doğuş Partisi”ni kurdu ve 1999’da 
siyaseti bıraktı. Turgut Özal’ın “Tank Ha-
san” ve siyasette el sıkma ve öpüşme şam-
piyonu olduğu için Süleyman Demirel’in 
“Bedeniyle siyaset yapan  adam” dediği 
Hasan Celal Güzel, Kayseri’deki bir miting-
de, başörtüsüyle ilgili konuşmasından dolayı 
“halkı isyana teşvik ”ten, 4 ay 26 gün hapse 
mahkûm edildi ve cezasını çekmek üzere, 
Ayaş Cezaevi’ne girdi…(1)

Siyaseti bıraktıktan sonra, kendisini tama-
men sosyal ve kültürel faaliyetlere hasreden 
Güzel,

Özellikle, başkanı olduğu  “YENİ TÜRKİ-
YE STRATEJİK ARAŞTIRMA MERKEZİ” 
ve 20 yıldır yayınlanmakta olan akademik 
“YENİ TÜRKİYE DERGİSİ” ile millî me-
selelerimiz üzerine, Türk ve dünya kamuo-
yunu bilinçlendirmeye yönelik muhteşem 
eserler yayınlamıştır.

Bu eserlerden biri olan Yeni Türki-
ye Dergisi’nin 1550 sayfalık “TÜRK 
MÛSİKÎSİ” özel sayısındaki (En eski ve en 
zengin müzik: Türk Mûsîkisi) başlıklı yazı-
sında, Hasan Celal Güzel diyordu ki:

“1966 yılında bir Mülkiye talebesi, yani Siya-
sal Bilgiler Fakültesi öğrencisiydim. Çocukluk 
ve ilk gençlik yıllarımı geçirdiğim Malatya’da, 
ortaokul Konservatuar mezunu müzik öğ-
retmenimin isteği üzerine, altı yıl süreyle 
Klâsik Batı Müziği eğitimi görmüş ve keman 
çalmıştım. Öğretmenim, kulağımın bozula-
cağı gerekçesiyle çok sevdiğim Klâsik Türk 
Mûsıkîsi’ni bana yasaklamıştı.

Batı müziğinin klâsik eserlerinden de hoşla-
nırdım ama, gönlüm hep Türk Mûsıkîsi’nden 
yana olmuştu. 1962’de üniversiteye başla-
yınca Türk Musikisi sevdam dayanılmaz bir 
hâl aldı. Ne yazık ki o yıllarda İstanbul’daki 
millî kültür havasını, biz Ankara’da teneffüs 
edemiyorduk. Kırık dökük Türk Musikisi 
notaları bulabilmek için, ya Kocabeyoğlu 
Pasajı’nın altında ya da Ulus Anafartalar’da-
ki dükkânlarda eşinip dururdum.

Nihayet, evvelâ Gaziantep’te Zekâi  Dede’nin 
talebesi merhum Dr. Emin Kılıç Kale’den 
usûl ve makam dersleri aldım… Daha sonra 
merhum neyzen Halil Can’dan ney üfledim ve 
sonunda ud üzerinde karar kıldım…

SBF Müzik Kulübü’nde, burjuva ve saray 

Dikili Bir Ağacı Bile Olmayan Müsteşar

 Türk devlet ve siyaset hayatının önemli ve renkli simalarından 
biri olan Hasan Celal Güzel, geçirdiği bir rahatsızlık sonrasında, 
19 Mart 2018 günü, 73 yaşında aramızdan ayrıldı.

HASAN CELAL GÜZEL
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мне во время гонки за кресло 
председателя в партии. Даже за дом, 
приобретенный моей супругой в 
кредит, я расплачивался за счет 
своего наследства. Здесь стоит также 
упомянуть то, как я препятствовал 
избранию моей супруги Генеральным 
директором фондов, что она по праву 
заслужила. Я не воспользовался 
правом получать персональную 
пенсию и дополнительные выплаты 
за должность Советника премьер 
– министра. На протяжении трёх 
лет я получал меньше, чем мои 
подчиненные. Глупец, оказывается, я!..

Сейчас мне почти 70. Я до сих пор 
арендую жильё. Единственное моё 
богатство – это мои книги… Говоря 
иначе, у меня нет ни гроша за душой! 
Дорогие читатели, ни  в коем случае 
не думайте, что я жалею о чем-либо из 
этого. Моя глупость настолько глубоко 
ушла своими корнями в меня, что, если 
бы было можно всё вернуть, то я снова 
сделал бы то же самое. Я благодарен 
Всевышнему за то, что, несмотря на 
мою глупость, я не нуждаюсь в чьей- 
либо помощи!..»(3)

Когда Хасан Джеляль стал 
министром ему нанёс визит член 
Конституционного суда и владелец 
журнала «Хисар» Мехмет Чынарлы.  
По окончании встречи Хасан Джеляль  
собрался проводить Чынарлы, который 
смутился и сказал, что это совсем 
необязательно. Хасан Джеляль же 
ответил, что он провожает не члена 
Конституционного суда, а поэта…(4)

Министр культуры и туризма Нуман 
Куртулмуш в знак верности объявил 
2018 год «Годом культуры Хасана 
Джелялая Гюзеля». Светлая память 
успешному чиновнику и ценному 
государственному деятелю Хасану 
Джелялю Гюзелю. 

Абдуллах Сатоглу         

 (1): газета Хюрриет : 20 марта 2018

(2): Хасан Джеляль Гюзель : журнал «Новая 

Турция»  – спец.выпуск «Турецкая музыка», март  

- апрель 2014, ном.  57

(3): Хасан Джеляль Гюзель  : газета «Сабах»  – 

Стамбул . 14 мая 2013

(4): История рассказана Яхьйё Акэнгином. Анк. 20 

марта 2018 

музыка была запрещена, потому что 
считалась «буржуйской и дворцовой»…. 
Вместе с другими поклонниками 
традиционной музыки мы создали 
«Общество турецкой музыки 
Факультета политических наук», где я 
стал председателем…»(2)

18-я церемония награждения 
Международной награды за служение 
тюркскому миру, которая традиционно 
организовывается Фондом писателей 
и деятелей искусств тюркского 
мира (ТЮРКСАВ), прошла 21 мая 
2014 года в столице Кыргызстана 
Бишкеке. В приветственным словом 
на открытии выступил глава фонда 
Яхья Акэнгин. Хасан Джеляль Гюзель 
был номинирован  для одной из 
наград.  Во время выступления 

Хасан Джеляль Гюзель представил 
зрителям презентацию об истории, 
культуре и цивилизации тюрков. 
Презентация была встречена 
овациями. Ниже в память о нём 
приведены строки из его статьи 
«Глупец, оказывается, я», которую он в 
свое время посвятил депутатам: 

«… в свои 68  лет я признаю, что 
являюсь настоящим глупцом.  Мне 
с детства растолковали, что такое 
«государственная казна». Никогда за 
свою жизнь я взял ни дня выходного. 
Я никогда не высыпался вдоволь. 
Кто-то называл меня «неспящим 
советником». Однако до меня каждый 
день доходили слухи о том, что меня 
называли «глупцом». Я очень бережно 
относился к карандашам, ластикам и 
бумагам с надписью «Правительство 
ТР». Мои дети даже не дотрагивались 
до них и ни разу в жизни не садились в 
авто с гос.номерами. Мой сын Мустафа 
и дочь Элиф вставали на час раньше, 
чтобы на муниципальном автобусе 
поехать в школу, в то время, как ваш 
покорный слуга был советником и 
министром. Я никогда не пользовался 
государственным жильем, прислугой 
и охраной, не говоря уже о выделении 
автомобиля моей супруге. Меня 
никогда не сопровождал эскорт. Какой 
же я, оказывается, глупец! Моим 
глупостям нет конца и края. Я посещал 
ресторан правительства только при 
крайней необходимости, т.к. низкие 
цены на еду там компенсировались за 
счет народа. В моих карманах всегда 
было много жетонов, потому что я 
совершал свои личные звонки через 
телефонный автомат в коридоре. 
Тогда не было сотовых телефонов. 
Я не принимал никаких подарков, 
отказываясь совсем или передавая 
государству. Несмотря на то, что на 
протяжении долгих лет я занимал 
руководящие должности, в моём 
доме нет ни одного напоминания об 
этом, помимо бронзовых наградных 
табличек…

За всю политическую карьеру я 
не раз отказывался от множества 
возможностей заработать и даже 
отказался от денег, предложенных 

дней  за «подстрекательство к мятежу». 
В связи с этим был водворен в тюрьму 
«Аяш» … (1)

После завершения политической 
карьеры Хасан Джеляль  полностью 
посвятил себя социальной и культурой 
деятельности: руководству Центром 
стратегических исследований «Новая 
Турция» и журналу «Новая Турци», где 
освещались национальные вопросы. В 
статье под названием «Самая древняя 
и богатая турецкая музыка» в 1550 – 
страничном выпуске журнала Хасан 
Джеляль Гюзель отметил следующее: 

«В 1966 году я поступил на Факультет 
политических наук. Детство и юность 
прошли в Малатье. В течение шести 
лет я играл на скрипке и изучал 
классическую западную музыку, как 
того хотел мой учитель средних 
классов, получивший консерваторское 
образование. Он запрещал мне 
традиционную турецкую музыку, 
ссылаясь на то, что это испортит мне 
слух. Мне нравилась западная музыка, 
но и традиционная турецкая была 
мне интересна. После поступления в 
ВУЗ в 1962 году я уже не мог скрывать 
своей симпатии к традиционной 
национальной музыке. К сожалению, 
в те годы в Анкаре не было такой 
атмосферы национальной культуры, 
как в Стамбуле. Хоть какие – то ноты 
можно было достать только в крытой 
галерее «Коджабейоглу Пасажи» или 
на улице Анафарталар в Улусе. Затем 
я, наконец, научился у различных 
мастеров играть на национальных 
инструментах.  В музыкальном 
клубе факультета традиционная 

Окончивший Факультет 
политических наук Анкарского 

университета Хасан Джеляль  
проработал в качестве специалиста 
и руководителя в Государственном 
плановом комитете Турции и 
организациях в сфере экономики и 
социальных наук.  Также он сыграл 
важную роль в принятии 24 января 
1980 года стабилизирующих экономику 
мер. 

После военного переворота 12 
сентября 1980 года работал с Тургутом 
Озалом и в 38 лет стал советником 
премьер – министра.  Был избран 
депутатом в  парламент от «Партии 
Родины» от округа Газиантеп во 
время промежуточных выборов в 
1986 году и основных выборов в 1987 
году. При Тургуте Озале занимал 
посты министра Министерства по 
государственным делам, Министерства 
народного образования и спорта и 
пресс – секретаря правительства. В 
1989 году баллотировался на пост 
Председателя «Партии Родины»  
после того, как Озал был избран 
президентом, но проиграл Йылдырыму 
Акбулуту. 

После выхода из «Партии Родины» 
в 1992 году Гюзель создал «Партию 
возрождения»,  а в 1999 году завершил 
политическую карьеру. Тургут Озал 
называл ешл «Хасаном  танком», а 
Сулейман Демирель  - «человеком, 
который делает политику всем телом» 
за то, что Хасан Джеляль  очень 
активно жал всем руки и целовал. 
После речи в Кайсери относительно 
хиджаба был осужден на 4 месяца и 26 

Советник без гроша за душой

19 марта 2018 года в возрасте 73 лет в результате 
болезни из жизни  ушел один из самых видных 
политических деятелей Турции -   Хасан Джеляль 
Гюзель.  

ХАСАН ДЖЕЛЯЛЬ ГЮЗЕЛЬ
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rezervlerinin yüzde 73’üne sahip oldu-
ğunu ve rezerv geliştirme çabalarıyla bu 
oranı kısa vadede yüzde 80’nin üzerine 
çıkaracaklarını ifade etti.

Bor üretiminde Eti Maden’in dünya lide-
ri olduğunu anımsatan Albayrak, şunları 
kaydetti:

“Eti Maden 2017’de 2,2 milyon ton satış 
gerçekleştirerek küresel pazarın yüzde 
57’sini tek başına domine etti. 16 yıldır 
ne yaptıysak hep milletimiz için yaptık. 
Gençlerimize inanarak yaptık. Yıllardır 
milletimizin gündeminde olan bor ma-
denine işte böyle sahip çıkıyoruz. Biz bu 
tarihi adımı atarken, Türkiye’ye sözde 
vaatlerde bulunanların beyannamelerin-
de bor ya hiç geçmiyor, ya da yıllardır 
tekrar edildiği, kalıplaşmış iki cümle 
içerisinde kullanılıyor. Milletimizin, 
kendi değerlerine kimlerin sahip çıktı-
ğının, ‘Büyük ve Güçlü Türkiye’ hedefi 
için kimlerin projeler, stratejiler geliştir-
diğinin farkında olduğuna inanıyoruz. 
Bizim yolumuz teknoloji yolu. Bizim 
yolumuz dünya ile en ileri teknolojilerde 
rekabet yolu. Bu hedefleri, bu projeleri 
milletimize armağan ve emanet ediyo-
ruz. Onların en iyi şekilde sahip çıka-
caklarına inanıyoruz.”

Törende daha sonra, Eti Maden Genel 
Müdürü ve Yönetim Kurulu Başkanı 
Serkan Keleşer ile Dalian Jinma Üst 
Yöneticisi Wang Yanhe tarafından “Tek-
noloji Transferi Mutabakatı” imzalandı. 
KAYNAK:AA

önem taşıyor. Bor karbür düşük yoğun-
luğu ve yüksek ısıya dayanma özelliği ile 
savunma sanayimizin güçlenmesine kat-
kıda bulunacak. Özellikle taktik araçlar, 
helikopterler, uçaklar, hafif zırhlı araçlar 
ve personel koruyucu yeleklerde kulla-
nılan bor karbürün Türkiye’de üretilmesi 
ile savunma sanayimiz açısından da 
önemli bir adım atacağız.” değerlendir-
mesinde bulundu.

Yeni sürecin bor madeninin yüksek 
teknoloji ürününe dönüştüğü ferro bor 
ve bor nitrür alanlarındaki çalışmalarla 
devam edeceğini açıklayan Albayrak, 
ferro borun yüksek kalitede manyetik 
malzeme üretimi ve yüksek dayanıklılık-
ta çelik üretimi kapasitesi sağlayacağını 
söyledi.

Bir diğer alan olan bor nitrürün yüksek 
sıcaklığa dayanıklılığı ve yüksek elektrik 
yalıtkanlığı özelliğiyle, atom reaktörleri, 
uçak ve roket motorları gibi çok önemli 
alanlarda kullanılma özelliğine sahip 
olduğunu aktaran Albayrak, “Bor nitrür 
de bugün piyasa değeri olarak tonu 50 
bin dolarlara ulaşan bir mamül. İşte biz 
bu teknolojiye de bugün başlattığımız 
süreç ile ulaşacak, bor nitrürden de çok 
daha yüksek katma değerde stratejik 
ürünler elde etme kapasitesine ulaşaca-
ğız.” ifadelerini kullandı.

- “ETİ MADEN 2017’DE PAZARI DO-
MİNE ETTİ”

Albayrak, Türkiye’nin bugün dünya bor 

rek, bor madenindeki katma değer artış-
larını, şu şekilde açıkladı:

BOR KARBÜR YILLIK ON BİNLER-
CE TONLUK DEV BİR PAZAR BÜ-
YÜKLÜĞÜNE SAHİP

“Sol tarafta, kolemanit bor dediğimiz, 
Türkiye’de dünyanın en kaliteli ham-
madde ürünü, dünya ortalama pazarı 
200 dolar civarında. Bunu işleyerek ve 
rafine ederek toz haline, borik asit dedi-
ğimiz hale dönüştürdüğümüzde, dünya 
piyasasında tonu 600 dolar civarı olan 
bir ürün halini alıyor. Bundan sonraki 
süreç, sağdaki masada dünyada elmastan 
sonra en sert ve dayanıklı element olan 
bor karbür ingot. Borik asit bor karbüre 
dönüştüğünde, toz halleriyle birlikte 
sanayi ve endüstride tonu yaklaşık 40 
bin dolara kadar olan mamül dediğimiz 
ürüne dönüşüyor. Bunu yeni tekno-
lojilerle de işleyerek levhalar şeklinde 
ürüne dönüştürdüğümüzde, burada zırh 
levhalar, eğimli ve kıvrımlı olanların 
özellikle helikopter zırhlarında, silindir 
boru ve ince olan nükleer santral nötron 
tutucuları ve soğutmada, zırh ve yelek 
dediğimiz mukavemeti en dayanıklı ama 
müthiş derecede hafif olan ve özellik-
le savunma sanayimizdeki en stratejik 
ürüne dönüştürüp iki şeyi başarıyoruz. 
Yani, hammadde olarak tonu 200 dolar-
dan başlayıp, yüksek teknolojili ürüne 
dönüştüğünde yaklaşık 400 bin dolara 
kadar çıkan bir katma değer oluşuyor. 
Bor karbür, yıllık on 
binlerce tonluk dev 
bir pazar büyüklüğüne 
sahip ve her yıl en hızlı 
büyüyen pazarların 
başında geliyor.”

“SAVUNMA SANA-
YİNİN GELİŞTİRİL-
MESİ İÇİN KRİTİK”

Albayrak, bor karbü-
rün Türkiye için önem-
li bir ihracat kalemi 
olacağını da belirterek, 
“Kalitesi ile dünyada 
Türkiye’nin adıyla anı-
lan, örnek ve öncü sek-
törlerinden biri olacak. 
Bor karbür özellikle 
savunma sanayimizin 
geliştirilmesi ve yerlilik 
oranının daha da artı-
rılması adına kritik bir 

BALIKESİR’DE YÜKSEK TEKNOLO-
JİLİ BOR KARBÜR ÜRETİM TESİSİ 

Enerji ve Tabii Kaynaklar Bakanı Berat 
Albayrak, Türkiye’nin bir rüyasının ger-
çeğe dönüştüğünü belirterek, “Eti Ma-
den ve dünyanın bor teknolojileri ala-
nında en büyük firmalarından biri olan 
Çinli Dalian Jinma ile işbirliği protokolü 
imzalayacak. Bu protokol ile Balıkesir’de, 
yüksek teknoloji bor karbür üretim tesisi 
kuracağız. Bor karbür, madenden çıkan 
borun katma değerini 2 bin kata kadar 
artıracak bir teknoloji. Hammadde ola-
rak tonu 200 dolardan başlayıp, yüksek 
teknolojili ürüne dönüştüğünde yaklaşık 
400 bin dolara kadar çıkan bir katma 
değer oluşuyor.” dedi.

Bakan Albayrak, yeni bor stratejisini 
açıkladı

Albayrak, Yeni Bor Stratejisi Lansmanı 
ve Teknoloji Transferi Mutabakatı İmza 
Töreni’nde konuştu.

Enerji ve maden alanında Türkiye’de 
insanların gündeminde olan bor made-
niyle ilgili tarihi bir tanıtım gerçekleş-
tirildiğini vurgulayan Albayrak, göreve 
geldikleri ilk günden beri teknolojinin 
yerlileştirilmesini önceliklerden biri ola-
rak belirlediklerini anlattı.

Hammadde ile bir birim kazanırken, 
teknolojiyi kuranların 100 hatta bin bi-
rim kazandığını dile getiren Albayrak, 
ocak ayından itibaren süren yoğun ça-
lışmalar sonucunda bir müjdeyi hayata 
geçirdiklerini söyledi.

TAM 2 BİN KAT

Albayrak, bu kapsamda dünyanın 
bor alanındaki iki büyük şirketinin 
işbirliği yapacağını açıklayarak, “Eti 
Maden ve dünyanın bor teknolojileri 
alanında en büyük firmalarından birisi 
olan Çinli Dalian Jinma ile işbirliği 
protokolü imzalayacak. Bu protokol ile 
Balıkesir’de, ki bunun fazları da olacak, 
yüksek teknoloji bor karbür üretim 
tesisi kuracağız. Bu tesis ile bor karbü-
re dayalı yüksek katma değerli ürünler 
geliştirecek olan teknolojiyi ülkemize 
kazandırmış olacağız. Bor karbür, ma-
denden çıkan borun katma değerini 2 
bin kata artıracak bir teknoloji. Tam 2 
bin kat.” diye konuştu.

Albayrak, sahnenin her iki tarafındaki 
masalara yerleştirilen ürünleri göstere-

Bakan Albayrak Yeni Bor 
Stratejisini Açıkladı
Enerji ve Tabii Kaynaklar Bakanı Berat Albayrak, ‘Yeni Bor 
Stratejisi Tanıtımı ve Teknoloji Transferi Mutabakatı İmza 
Töreni’nde konuştu. İki firma ile protokol imzalanacağını 
açıklayan Bakan Albayrak”Bununla yüksek teknoloji bor karbür 
tesisini kuruyoruz» dedi» Balıkesir›e kurulacak olan bor karbür 
tesisinin müjdesini verdi.



9Июнь  2018
Гражданская Инициатива

В ГОРОДЕ БАЛЫКЕСИР БУДЕТ ПО-
СТРОЕН ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧ-
НЫЙ ЗАВОД ПО ПРОИЗВОДСТВУ  
КАРБИДА БОРА

Министр энергетики  и природных 
ресурсов Берат Албайрак выразил 
удовлетворение тем, что мечта Тур-
ции превращается в реальность. 
«Турецкая компания «Еti Maden» и 
китайская компания «Dalian Jinma», 
которая является одной из круп-
нейших фирм в мире в области раз-
работки технологии по получению 
товарного карбида бора, планируют 
подписать соглашение о сотрудни-
честве. Данное соглашение позволит 
нам построить высокотехнологичный 
завод по производству карбида бора 
в городе Балыкесир. За счет техно-
логии получения товарного карбида 
бора стоимость бора будет увеличена 
в 2000 раз. Таким образом, с получе-
нием карбида бора добавленная сто-
имость бора вырастет с 400 долларов 
до 400 тысяч долларов», - заявил он. 

Министр энергетики и природных 
ресурсов Турции Берат Албайрак 
презентовал новую стратегию боро-
производства

Министр энергетики и природных 
ресурсов Берат Албайрак выступил 
на заседании по презентации новой 
стратегии боропроизводства 

Берат Албайрак подчеркнул, что пре-
зентация новой стратегии боропро-
изводства имеет огромное значение 
для энергетической сферы Турции 
и носит исторический характер. «С 
самого первого дня моей работы 
на этой должности новая стратегия 
по производству бора была для нас 
приоритетной задачей. В результате 
интенсивных переговоров с начала 
января нам удалось реализовать по-
ставленные цели», - сказал он. 

СТОИМОСТЬ БОРА БУДЕТ УВЕЛИ-
ЧЕНА В 2000 РАЗ

«Турецкая компания «Еti Maden» и 
одна из крупнейших корпораций в 
сфере боропроизводства китайская 
компания «Dalian Jinma» подпишут 
договор о сотрудничестве. В резуль-
тате подписания данного соглашения 
в городе Балыкесир будет построена 
фабрика по производству высоко-
технологичного карбида бора. Бла-
годаря этой фабрике в нашей стране 
появится технология, которая будет 
разрабатывать продукты с высокой 
добавленной стоимостью на основе 
карбида бора. За счет технологии по-

лучения товарного карбида бора сто-
имость бора будет увеличена в 2000 
раз», - заявил он.   

Берат Албайрак продемонстрировал 
увеличение добавленной стоимости 
на основе карбида бора, на примере 
продуктов, расположенных на столах 
по обе стороны сцены, следующим 
образом: 

КАРБИД БОРА ИМЕЕТ ОГРОМ-
НЫЙ РЫНОК СБЫТА В ДЕСЯТКИ 
ТЫСЯЧ ТОНН В ГОД 

«С левой стороны, вы можете уви-
деть минерал класса боратов – ко-
леманит, который является сырьем 
высочайшего качества, чья средняя 
стоимость на мировом рынке состав-
ляет около 200 долларов. После того 
как мы превращаем его в порошок и 
дорабатываем его до состояния бор-
ной кислоты, его стоимость  увели-
чивается до 600 долларов. Далее мы 
берём слиток карбида бора, который 
является самым твердым и прочным 
камнем после алмаза. Когда борная 
кислота превращается в карбид бора, 
с состоянием порошка, стоимость 
одной тонны данного вещества будет 
составлять около 40 тыс. долларов. 
Далее благодаря новым технологиям 
обработки их в листовые материалы, 
впоследствии их можно использовать 
для бронирования вертолетов. Ма-
териал из карбида бора цилиндриче-
ской формы используется в качестве 
держателей ядерных нейтронов и 
охлаждения. Таким образом, будучи 
очень прочными, но в то же время 
легкими на вес, нам удается достиг-
нуть двух вещей в оборонной про-
мышленности. То есть с получением 
карбида бора добавленная стоимость 
данного продукта вырастет с 400 дол-
ларов до 400 тысяч долларов. Карбид 
бора имеет огромный рынок сбыта в 
десятки тысяч тонн в год и ежегодно 
находится на вершине самых быстро-
растущих мировых рынков», - сказал 
Берат Албайрак. 

Источник: Агентство «Анадолу»   

«ИГРАЕТ ОГРОМНУЮ РОЛЬ В РАЗ-
ВИТИИ ОБОРОННОЙ ПРОМЫШ-
ЛЕННОСТИ»

По словам Берата Албайрака карбид 
бора станет одним из основных экс-
портных товаров для Турции. «Про-
изводство и экспорт карбида бора 
станет одной из ведущих отраслей 
промышленности Турции. Кроме 
того, производство данного вещест-

ва играет огромную роль в развитии 
оборонной промышленности Турции. 
Благодаря низкой плотности и его 
способности выдерживать высо-
кие температуры карбид бора будет 
способствовать укреплению нашей 
оборонной промышленности. Наряду 
с этим, использование карбид бора 
станет весьма эффективным в обес-
печении бронирования тактических 
транспортных средств, вертолетов, 
самолетов, легких бронемашин, а 
также для защитных жилетов. Таким 
образом, будет сделан очень важный 
шаг с точки зрения развития обо-
ронной промышленности страны», 
- сказал министр энергетики Турции 
Берат Албайрак. 

Кроме того, Берат Албайрак заявил, 
что в дальнейшем будет продолжать-
ся работа над месторождениями 
нитрилов ферробора и бора. По его 
словам, ферробор сможет обеспечить 
производство магнитных материалов 
высокого качества и высокопрочной 
стали. 

Наряду с этим, по его словам, ни-
трид бора благодаря своей высокой 
термостойкости и электроизоляции 
используется в очень важных сферах, 
таких как производство атомных 
реакторов, авиационных и ракетных 
двигателей. «Нитрид бора - это про-
дукт, чья стоимость на сегодняшний 
день достигает 50 тыс. долларов за 
тонну. Благодаря новой технологии 
мы достигнем потенциала для полу-
чения стратегических продуктов с 
гораздо более высокой добавленной 
стоимостью, чем нитрид бора», - ска-
зал Албайрак. 

- «ТУРЕЦКАЯ КОМПАНИЯ «ETİ 
MADEN» ДОМИНИРОВАЛА НА 
РЫНКЕ В 2017 ГОДУ»

По словам Берата Албайрака, на долю 
Турции приходится 73 % мирового 
производства бора. «Мы намерены 
увеличить этот показатель до более 
чем 80 % в краткосрочной перспекти-
ве», - добавил он.  

«Компания «Eti Maden» сумела охва-
тить 57 % мирового рынка, совершив 
продажи 2,2 млн. тонн вещества в 
2017 году. Все, чем мы занимались на 
протяжении 16 лет, было сделано во 
благо турецкого народа. Мы пове-
рили в нашу молодежь и совершили 
этот исторический шаг. Тогда как до 
нас многие давали пустые обеща-
ния и не предпринимали никаких 
существенных действий. Наш народ 
имеет свои собственные ценности и с 
каждым днем приближается к своей 
заветной цели по созданию «Вели-
кой и сильной Турции». Мы идем по 
пути современных технологий. Мы 
стремимся конкурировать с самыми 
передовыми технологиями мира. Все 
наши проекты мы посвящаем только 
турецкому народу», - заявил министр 
энергетики и природных ресурсов 
Турции Берат Албайрак. 

Впоследствии в ходе заседания 
председатель совета правления и Ге-
неральный директор компании «Eti 
Maden» Серкан Келешер и старший 
руководитель китайской компании 
«Dalian Jinma» Ванг Янхэ подписали  
«Соглашение о передаче техноло-
гий».  

Министр Энергетики И Природных 
Ресурсов Турции Берат Албайрак 
Презентовал Новую Стратегию 
Боропроизводства
Министр энергетики и природных ресурсов Берат 
Албайрак выступил на заседании по презентации 
новой стратегии боропроизводства. По словам 
Албайрака, в рамках соглашения достигнутого 
между двумя компаниями, в городе Балыкесир будет 
построена фабрика по производству карбида бора. 
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BM Uluslararası Bağımsız 
Suriye Araştırma Komisyonu 
eski Üyesi Carla Del Ponte, 
Komisyonun Suriye’de hiçbir 
şeyi başaramadığı itirafında 
bulundu.

Geçen temmuz ayında komisyon-
daki görevinden istifa eden BM 

Uluslararası Bağımsız Suriye Araştır-
ma Komisyonu eski Üyesi Carla Del 
Ponte, İsviçre’de internet üzerinden 
Almanca yayın yapan “Republik” der-
gisine verdiği görüntülü röportajda, 
Suriye konusunda başarısız oldukları-
nı söyledi.

“BEN KENDİM DE BAŞARISIZ OL-
DUM”

Ponte, komisyonun, Suriye’de hiçbir 
şeyi başaramadığını vurgulayarak, 
“Ben kendim de başarısız oldum. Ma-
alesef bunu itiraf etmek zorundayım. 
Tek mazeretimin sadece komisyon 
üyelerinden biri olduğumu söyleyebi-
lirim. Komisyonun başkanı olsaydım 
bazı şeyleri değiştirmeyi deneyebilir-
dim” diye konuştu.

“SURİYE’DE HAYAL KIRIKLIĞI 
YAŞADIM”

rı doğrudur; ancak bu caniler, döktükleri 
kanın bedelini ödemelidir” diye konuştu.

‘TÜRK BAYRAĞI KANDİL’E DİKİL-
MELİDİR’

Devrin, ‘Türk devri’ olduğunu vurgulayan 
MHP Lideri Bahçeli, Kandil başta olmak 
üzere teröristlerin her görüldüğü yerde 
imha edilmesi gerektiğini belirterek, şun-
ları söyledi:

“Teröristlerin barınak ve sığınakları temiz-
lenmelidir. Kandil ve çevresi temizlenme-
lidir. Türk bayrağı, Kandil’de dikilmelidir. 
Türkiye, terör sorunundan kurtarılmalıdır. 
Başka çare yoktur. Teröristler ele geçiril-
dikleri her yerde imha edilmelidir. Terö-
ristten cumhurbaşkanı adayı bile çıkmış-
tır. CHP’nin trajikomik cumhurbaşkanı 
adayı, Edirne’de Demirtaş’ın ziyaretine bile 
gitmiştir. Apoletleri sökme aklını terörist-
lerden mi almıştır? Kulağına Demirtaş mı 
fısıldamıştır? Cumhuriyet Halk Partisi, 
kahraman Türk komutanlarının apolet-
lerini sökmek isterken, ‘cumhur ittifakı’ 
teröristlerin kanlı dişlerini tek tek söke-
cek.”  KAYNAK:AA

himaye eden Yunanistan, Türkiye’nin sinir 
uçları ile oynamaktadır. Bu son gelişme-
ler, FETÖ ile Yunanistan’ı işgal biçiminde 
eşitlemiştir. Teröristlerin korunup, kollan-
ması, komşuluk hukukunu hiçe saymaktır. 
Yunanistan, Türk milletin sabrını daha 
fazla sınamamalıdır” dedi.

‘TERÖRİSTLERİN FIRAT’IN DOĞU-
SUNA GÖNDERİLMESİ DOĞRU DE-
ĞİL’

Türkiye ile ABD ilişkilerinin, Münbiç ko-
nusunda yapılan anlaşmayla düzelmeye 
başladığını kaydeden Bahçeli, “Menbiç ko-
nusunda ABD ile yapılan uzlaşma, umut-
ları yeşertmiştir. Karşı mücadele etme 
konusunda kararlılıklarını vurgulamıştır. 
Bu konuda anlaşmaya varılmıştır. İlk aşa-
mada, YPG’li teröristler, Fırat’ın doğusuna 
yerleşecek. İkinci aşamada, silahların alın-
ması ve son aşamada yönetimin nasıl ola-
cağı belirlenecektir. Teröristlerin Fırat’ın 
doğusuna gönderilmesi, doğru değildir. 
Menbiç’in batısında olan cani, doğusunda 
olmayacak mı? Bunun Fırat’ın doğusuna 
yerleştirilmesi daha tehlikeli yola açmaya-
cak mıdır? Ayrıca Menbiç’ten çıkarılmala-

duklarını, MHP’nin Türkiye ve Türk mil-
leti olduğunu, partisinin de Türkiye’nin 
kalesi olduğunu belirterek, şunları söyledi:

“AKP’ye oy veren kardeşlerimizle birlikte-
lik yaptık. ‘Cumhur ittifakı’ milli bekanın 
huzurudur. ‘Cumhur ittifakı’ Türk mille-
tinin gelecek tasarımıdır. Varsın başkaları 
‘ihanet ittifakı’ ile avunsun. Varsın baş-
kaları ‘FETÖ ittifakı’ndan medet umsun. 
Biz ‘cumhur’ diyeceğiz. Biz ‘cumhuriyet’ 
diyeceğiz. Biz alayını sudan çıkmış balığa 
çevireceğiz. 24 Haziran tarihi fırsattır. 
Ümitsiz olmayacağız; çünkü Allah vardır. 
Çaresiz olmayacağız; çünkü Kayseri, Kah-
ramanmaraş, Kırşehir, Nevşehir yanımız-
dadır. Milliyetçi Hareket Partisi, TBMM’de 
çok güçlü bir şekilde temsil edilecektir. Siz 
de bundan emin olunuz. Şarlatan anket 
şirketlerinin ne dediklerine bakmayınız. 
Oy oranımızı düşük göstermek için ku-
durmuş gibi çalışan, kokmuş şarlatanlara 
Türk milleti şamar indirecektir. Cumhur-
başkanı adayımız Recep Tayyip Erdoğan, 
Allah’ın izniyle seçilecektir. Milletvekili se-
çiminde ise MHP’ye aziz vatandaşlarımız, 
desteğini verecektir. Dedikodu mahalle 
aralarında yapılır. Biz siyaset yapıyoruz. 
Mertçe, ahlaklı bir şekilde yapıyoruz. Fitne 
günahkarların mesleğidir. Bunların hiçbi-
rine itibar etmeyiniz. Bunlara sırtınızı çe-
viriniz. MHP Türkiye’dir, Türk milletidir. 
Milliyetçi Hareket Partisi’nin yükselişini 
hiçbir müfteri durduramayacaktır. Biz 49 
yıldır vatan nöbetindeyiz. Söz konusu va-
tan oldu mu, hiçbir güce boyun eğmeyiz. 
Fedakarlıksa isteneni yaparız. 1 Kasım’da 
partimizi ele geçirmek istediler, direndik. 
Davamızı kundaklamak istediler, izin ver-
medik. Tertemiz, vicdanlı dava arkadaşla-
rımızın aklını çeldiler. Sonuç aldılar mı? 
Hayır. İçimizi karıştırmaya yeltenenleri 
püskürttük. Türkiye muhaliflerine bozkurt 
gibi direnç gösterdik. Milliyetçi Hareket 
Partisi Türkiye’nin son kalesidir.”

‘YUNANİSTAN, TÜRKİYE’NİN SİNİR 
UÇLARIYLA OYNUYOR’

Konuşmasında, Yunanistan’a kaçan FETÖ 
mensuplarının korunduğunu dile getiren 
Bahçeli, “15 Temmuz’da işgal denemesi 
yapan ve Yunanistan’a kaçan FETÖ’cüler, 
korunma altına alınmıştır. FETÖ’cüleri 

MHP Genel Başkanı Bahçeli, Ka-
dir Has Kongre Merkezi Spor 

Salonu’nda düzenlenen ’24 Haziran Yeni 
Bir Doğuş Cumhurbaşkanlığı Hükümet 
Sistemi, Neden, Nasıl’ temalı Kayseri Böl-
ge Toplantısı’na katıldı.

Toplantıda Kayseri, Malatya, Kahraman-
maraş, Niğde, Nevşehir ve Kırşehir’den 
gelen yöneticiler, üyeler ve vatandaşlar 
da yer aldı. Salona Gazi Mustafa Kemal 
Atatürk, MHP’nin kurucu Genel Başkanı 
merhum Alparslan Türkeş ile MHP Lide-
ri Bahçeli’nin posterleri yan yana asıldı. 
Salonda ‘Evlatların seni asla yalnız bırak-
mayacak’, ‘Benim aklım hep Türkiye’dir’, 
‘Askerlik süresi prim ödemeksizin emekli-
lik hizmetine sayılacak’, ‘Üniversiteye giriş 
sınavı kaldırılacak’, ‘Esnafın ve çiftçinin 
vergi ve prim yükü hafifletilecek’ yazılı 
pankartlar yer aldı. Spor salonuna gelen 
MHP Lideri Bahçeli’yi, AK Parti Kayseri İl 
Başkanı Fatih Hasyüncü karşıladı. Toplan-
tı öncesi Mehter Takımı gösteri sundu.

‘ÜLKEMİZ İÇİN SORUMLULUK AL-
MALIYDIK’

Kayseri Bölge Toplantısı’nda hitap eden 
MHP Lideri Bahçeli, “‘Cumhur ittifakı’ ile 
engelleri bir bir aşıyoruz. Milletimizin bizi 
yalnız bırakmayacağına inanıyoruz. ‘Cum-
hur ittifakı’, millet aklı, Türkiye’nin temi-
natı elbette TBMM’de güçlü bir Milliyetçi 
Hareket Partisi. Ülkemiz 16 Nisan halk 
oylamasıyla birlikte bir yönetim sistemine 
kavuşmuştur. Cumhurbaşkanlığı sistemi 
siyasi ve toplumsal uzlaşmanın ön plana 
çıktığı bir yönetim yapısıdır. Hatırlarsa-
nız cumhur, cumhurbaşkanlığı sistemine 
onay vermiştir. Çok partili siyasi hayatı-
mızda bu haliyle 16 Nisan oylaması tarihi 
milat olmuştur. Yeni sitemde kutuplaşma 
en aza indirilmiştir. İstiklalimize saldırı-
lırken, cumhurun emanetini daha fazla 
sahiplenmeliyiz. Ülkemiz için sorumluluk 
almalıydık. Türkiye ortak paydasında bu-
luşmalıydık. Ayrılığa gayrılığa, dargınlığa 
gerek yoktur. Ters düşmeye gerek yoktur” 
diye konuştu.

‘ALAYINI SUDAN ÇIKMIŞ BALIĞA 
ÇEVİRECEĞİZ’

Bahçeli, 49 gündür vatan nöbetinde ol-

Bahçeli: Alayını Sudan Çıkmış 
Balığa Çevireceğiz
Milliyetçi Hareket Partisi (MHP) Genel Başkanı Devlet 
Bahçeli, partisinin bölge istişare toplantısı kapsamında 
Kayseri’de partililerle buluştu. Kadir Has Kongre Merkezi Spor 
Salonu’nda yaptığı konuşmasında, “Menbiç konusunda ABD 
ile yapılan uzlaşma, umutları yeşertmiştir. Teröristlerin Fırat’ın 
doğusuna gönderilmesi, doğru değildir. Menbiç’in batısında 
olan cani, doğusunda olmayacak mı? Bunun Fırat’ın doğusuna 
yerleştirilmesi, daha tehlikeli yola açmayacak mıdır? Menbiç’ten 
çıkarılmaları doğrudur; ancak bu caniler, döktükleri kanın 
bedelini ödemelidir» ifadelerini kullandı.

BM’den tarihi itiraf!

Suriye’de gerek adalet gerekse kurban-
lar için hiçbir şey yapmadıklarını ifa-
de eden Ponte, “Eski Yugoslavya savaş 
suçları mahkemesinin başsavcısı da 
olarak Suriye’de tam bir hayal kırıklığı 
yaşadım” ifadelerini kullandı.

“KİMSE SURİYE’DE BARIŞ İSTE-
MİYOR”

Ponte, komisyonun, BM Güvenlik 
Konseyi’nin (BMGK) Suriye için ulus-
lararası bir ceza mahkemesi kurulması 
için çaba sarf etmesine ilişkin ise “Fa-
kat Güvenlik Konseyi bunu yapmadı. 
Devletler Suriye için barış istemiyor 
ama bunu kimse söylemiyor. Dolayı-
sıyla savaş ve katliamlar devam ediyor. 
Suriye tam anlamıyla harap edili-
yor” değerlendirmesinde bulundu. 
KAYNAK:AA
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«ТУРЕЦКИЙ ФЛАГ ДОЛЖЕН БЫТЬ 
ВЫВЕШЕН В КАНДИЛЕ»

«Укрытия террористов должны быть 
уничтожены. Необходимо освободить 
Кандиль и его окрестности от терро-
ристов. Турецкий флаг должен быть 
вывешен в Кандиле. Турция должна из-
бавиться от проблемы терроризма раз и 
навсегда. Другого выхода у нас нет. Тер-
рористы должны быть уничтожены, где 
бы они ни находились. Это неприемлемо, 
что у террористов даже есть свой канди-
дат в президенты. Кандидат в президен-
ты от Республиканской народной партии  
(РНП)  даже не посетил Селахаттина Де-
мирташа в тюрьме Эдирне. Идею со сня-
тием погон ему предложили террористы? 
Либо Демирташ шепнул ему на ухо? В то 
время как представители Республикан-
ской народной партии будут предприни-
мать попытки снять погоны с турецких 
генералов, «Народная коалиция» сделает 
все возможное для того чтобы освобо-
дить регион от террористов», - заявил 
Девлет Бахчели. Источник: Агентство 
«Анадолу»  

«Я ВЫСТУПАЮ ПРОТИВ ПРИСУТ-
СТВИЯ ТЕРРОРИСТОВ НА ВОСТОКЕ 
ЕВФРАТА» 

«Консенсус между Турцией и США по 
вопросу Манбиджа дает повод на над-
ежду. Таким образом, они подчеркнули 
свою решимость бороться с террори-
стами. В этом плане были достигнуты 
договоренности. На первом этапе терро-
ристы Отрядов народной самообороны 
будут отброшены на восток Евфрата. На 
втором этапе у них отберут оружие и, 
наконец, будет принято решение относи-
тельно их руководства. Однако я высту-
паю против присутствия террористов на 
востоке Евфрата. Неужели террористы, 
расположенные к западу от Манбиджа, 
не будут совершать свои зверские пре-
ступления и на востоке? На мой взгляд, 
присутствие террористов на востоке 
Евфрата приведет к ещё большей эскала-
ции конфликта в Сирии. Я поддерживаю 
освобождение города Манбидж от тер-
рористов, но при этом считаю, что они 
должны заплатить сполна за совершен-
ные зверские преступления», - сказал 
лидер ПНД. 

ния (ПНД). «Народная коалиция» - это 
гарант светлого будущего страны. Пусть 
остальные ждут поддержки от терро-
ристической организации Фетхуллаха 
Гюлена (ФЕТО). Мы будем называться 
«Народной коалицией». Мы выведем 
их на чистую воду». Выборы 24 июня - 
это историческая возможность. Мы не 
будем отчаиваться, потому что Господь 
на нашей стороне. Кроме того, нас под-
держивают жители городов Кайсери, 
Кахраманмараш, Кыршехир и Невшехир. 
Партии националистического движения 
(ПНД) по праву будет отводиться важ-
ное место в парламенте Турции. Будьте в 
этом уверены. Не обращайте внимания 
на то, что утверждают эти шарлатаны, 
которые проводят неправильные подсче-
ты. Народ Турции обязательно примет 
правильное решение. С волей Божьей, 
наш кандидат в президенты - Реджеп 
Тайип Эрдоган одержит победу на пред-
стоящих выборах. И я надеюсь, что на 
парламентских выборах наш народ от-
даст свои голоса Партии националисти-
ческого движения (ПНД). Не стоит под-
даваться провокациям сплетников. Мы 
занимаемся политикой, учитывая, пре-
жде всего, интересы нашего государства. 
Пусть сплетники занимаются распро-
странением слухов и ложной информа-
ции. Это их работа. Не обращайте вни-
мания на их сплетни. Ни один сплетник 
не может помешать развитию Партии 
националистического движения. Наша 
партия существует уже на протяжении 
49 лет. Если на кону стоит наша страна, 
мы не подчинимся никакой другой силе. 
1 ноября определенные силы пытались 
захватить нашу партию, мы смогли про-
тивостоять этому. Они пытались заста-
вить нас отказаться от нашей миссии. 
Мы не позволили им. Добились ли они в 
конечном итоге того, что задумали? Нет. 
Мы сумели остановить их. Мы оказали 
сопротивление противникам нашего го-
сударства. Партия националистического 
движения является последним оплотом 
Турции», - заявил глава ПНД Девлет Бах-
чели. 

«ГРЕЦИЯ ИГРАЕТ НА НЕРВАХ ТУР-
ЦИИ»

«Сторонники террористической органи-
зации Фетхуллаха Гюлена, которые пред-
приняли попытку военного переворота 
в Турции 15 июля, бежали в Грецию, Од-
нако Греция взяла их под свою защиту. 
Греция играет на нервах Турции. Таким 
образом, можно утверждать, что Греция 
и организация Фетхуллаха Гюлена заод-
но.  Защита террористов и их поддержка 
противоречит соседским отношениям. 
Греции больше не стоит испытывать 
терпение турецкого народа», - сказал 
Бахчели. 

Председатель Партии националисти-
ческого движения (ПНД) Девлет 

Бахчели принял участие в региональном 
совещании партии в городе Кайсери 
на тему: «Новое Возрождение 24 июня. 
Зачем и как нужно переходить к прези-
дентской системе правления».  

На данном совещании присутствовали 
руководители и представители таких го-
родов как Кайсери, Малатья, Кахраман-
мараш, Нигде, Невшехир и Кыршехир. В 
зале, где проходило мероприятие, были 
вывешены постеры с изображением 
Мустафы Кемаля Ататюрка и основателя 
Партии националистического движения 
(ПНД) покойного Алпарслана Тюркеша. 
Кроме того, в зале можно было увидеть 
плакаты с надписями «Твои потомки 
никогда не оставят тебя одного», «Все 
мои мысли только о Турции», «Военная 
служба будет входить в трудовой стаж 
без выплат», «Вступительные экзамены 
в вузы будут отменены», «Налоговые 
выплаты фермеров и  торговцев будут 
снижены». 

«МЫ ДОЛЖНЫ БЫЛИ ВЗЯТЬ НА СЕБЯ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА НАШУ СТРА-
НУ»

Выступая на региональном совещании 
в городе Кайсери, лидер ПНД Девлет 
Бахчели сказал следующее: «Благодаря 
«Народной коалиции » мы постепенно 
преодолеваем все препятствия. Я верю, 
что наш народ всегда будет нас поддер-
живать. Гарантом  сильной «Народной 
коалиции», безусловно, является при-
сутствие Партии националистического 
движения в парламенте страны. По ито-
гам всенародного голосования 16 апреля 
мы перешли к президентской системе 
правления. Президентская система пред-
ставляет собой такую структуру управ-
ления, которая приведет к консенсусу 
между политическими и социальными 
институтами в стране. Как вам известно, 
народ одобрил переход к президентской 
системе правления. В этом контексте ре-
ферендум 16 апреля по праву является 
историческим событием. Благодаря этой 
системе удалось максимально снизить 
поляризацию политических сил в стра-
не. Пока определенные силы пытаются 
посягнуть на нашу независимость, мы 
должны объединиться и встать на защи-
ту нашей государственности. Мы долж-
ны были взять на себя ответственность 
за нашу страну. Прежде всего, необходи-
мо учитывать интересы нашего государ-
ства. Нет необходимости держать обиду 
или ссориться друг с другом». 

«МЫ ВЫВЕДЕМ ИХ НА ЧИСТУЮ 
ВОДУ»

«Как вам известно, Партия справедливо-
сти и развития (ПСР) вступила в альянс 
с Партией националистического движе-

Бывший член независимой 
международной комиссии ООН 
по расследованию нарушений 
прав человека в Сирии Карла 
дель Понте заявила, что 
действия Комиссии в Сирии не 
увенчались успехом.

Бывший член независимой ме-
ждународной комиссии ООН 

по расследованию нарушений прав 
человека в Сирии Карла дель Понте, 
объявившая о своем уходе из комис-
сии ООН в июле прошлого года, в 
ходе интервью немецкому интернет-
изданию «Republik» в Швейцарии 
заявила, что действия Комиссии в 
Сирии не увенчались успехом. 

 «МОИ ДЕЙСТВИЯ ТАКЖЕ БЫЛИ 
БЕЗУСПЕШНЫМИ»

«Мои действия также были без-
успешными. К сожалению, я выну-
ждена признать это. Могу сказать 
только то, что единственным оправ-
данием было то, что я являлась од-
ним из членов комиссии. Я могла бы 
попытаться изменить ситуацию, если 
бы была во главе Комиссии», - заяви-
ла Карла дель Понте. 

«Я ПОКИДАЮ ЭТУ КОМИССИЮ С 
РАЗОЧАРОВАНИЕМ ПО СИРИЙ-
СКОМУ ВОПРОСУ»

Девлет Бахчели:  «Мы Выведем Их 
На Чистую Воду»
Председатель Партии националистического движения (ПНД) 
Девлет Бахчели провел встречу с членами партии в городе Кайсери 
в рамках регионального консультативного совещания партии. 
Таким образом, в ходе своего выступления в конгресс-центре 
«Кадир Хас» Девлет Бахчели сказал следующее: «Консенсус между 
Турцией и США по вопросу Манбиджа дает повод на надежду. 
Также я выступаю против присутствия террористов на востоке 
Евфрата. Неужели террористы, расположенные к западу от 
Манбиджа, не будут совершать свои зверские преступления 
и на востоке? На мой взгляд, присутствие террористов на 
востоке Евфрата приведет к эскалации конфликта в Сирии. Я 
поддерживаю освобождение города Манбидж от террористов, 
но при этом считаю, что они должны заплатить сполна за 
совершенные зверские преступления». 

«Будучи когда-то главным прокуро-
ром югославского суда по военным 
преступлениям я покидаю эту ко-
миссию с разочарованием по сирий-
скому вопросу», - сказала она. 

 «НИКТО НЕ ХОЧЕТ МИРА В СИ-
РИИ»

Относительно того, что так и не был 
создан трибунал по расследованию 
всех преступлений, совершенных 
в Сирии, Карла дель Понте сказала 
следующее: «Однако Совет Безопас-
ности так и не предпринял никаких 
действий в этом плане.  Государства 
не хотят мира для Сирии, но никто 
не говорит об этом открыто. Поэто-
му война и массовые убийства в по-
луразрушенной Сирии продолжают-
ся по сей день». Источник: Агентство 
«Анадолу»   

Историческое Заявление От Оон
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Kalın, seçim sürecinin başlangıcında 
Genelkurmay Başkanı Akar ile kendi-
sinin 11. Cumhurbaşkanı Gül’ü ziyaret 
etmesine ilişkin soruya, “Bu ziyaret ta-
mamen Hulusi Akar Paşa’nın ve benim, 
Sayın Abdullah Gül ile olan şahsi huku-
kumuza binaen yapılmış bir ziyaretti.” 
dedi.

Gül ile nasıl bir şahsi hukuklarınının 
sorulması üzerine ise Kalın, sözlerine 
şöyle devam etti:

“Hulusi Paşa’nın bildiğim kadarıyla 40 
yıla varan bir dostluğu var Sayın Abdul-
lah Gül ile. İkisi de devletin farklı görev-
lerine, makamlarına geldikleri zaman 
da bu ilişkileri devam etti. Ta ki bugüne 
kadar. Benim de yaklaşık 15 yıldan fazla 
bir süredir Sayın Abdullah Gül ile bir 
tanışıklığım ve hukukum var. Bu hukuka 
binaen yapılmış bir ziyaret.

Bunun dışında ‘gittiler, ultimatom verdi-
ler, darbeydi’ gibi siyasi istismar konusu 
yapılan meselelerin hiç birinin gerçekle 
bir ilgisi yok. Biz gittik, görüşlerimizi 
açıkladık, tamamen kendi şahsi inisiyati-
fimizle görüşlerimizi açıkladık.»

Kalın, “Cumhurbaşkanı Erdoğan mı git-
menizi istedi” sorusuna, “Bilgisi dahilin-
de gittik ama onun talebi üzerine değil. 
Biz kendi inisiyatifimizle gittik oraya.” 
dedi.

Gül ile görüşmede neler konuşulduğuna 
ilişkin ise Kalın, şunları kaydetti:

“Birinci sorumuz, ‘sizinle ilgili aday 
olacak, böyle bir hazırlık var’ gibi şeyler 
konuşuluyor. Böyle bir şey var mı yok 
mu diye bizzat sizden duymak istedik. 
Gerekli konuları etraflı bir şekilde değer-
lendirip, tamamen nezaket çerçevesin-
de...

Çok senaryo yazıldı, ben de ilk defa ko-
nuşuyorum bununla ilgili. Bunun böyle 
bir siyasi istismar malzemesi yapılması... 
Bir faydası da olmadı bana sorarsanız, 
bunu hedefleyenlerin. Netice itibariyle 
de Sayın Gül aday olmayacağını, olmadı-
ğını açıkladı, konu kapandı gitti.» 

“TAKDİR CUMHURBAŞKANIMI-
ZIN”

Kalın, son günlerde Türkiye Musiki Ese-
ri Sahipleri Meslek Birliğinde (MESAM) 
yaşanan olayların sorulması üzerine 
şunları söyledi:

“Benim için üzücü. Arif hocayla Orhan 
Gencebay’ın bu polemikleri MESAM’da 
yaşananlar benim için üzücü. Ama ben 
detaylarını bilmiyorum, o tartışmaya hiç 
girmedim, girmek de istemem. Keşke 
bunlar yaşanmasa, keşke bundan son-
ra düzeltme imkanı olsa. Çünkü son 
tahlilde bir mesleki kuruluş içerisinde 
yaşanan bir tartışma var benim uzaktan 
görebildiğim kadarıyla.”

Yeni kabinede bakanlık beklentisinin 
sorulması üzerine Kalın, “Benim öyle bir 
beklentim yok. Takdir Cumhurbaşkanı-
mızın. Önemli olan herkesin bulunduğu 
yerde görevini en iyi şekilde yerine getir-
mesidir.” dedi. KAYNAK:AA

belirten Kalın, vatandaşlara, güvenlik 
güçlerine ve devlete karşı terör faaliyet-
lerinin hala devam ettiğini vurguladı.  
Kalın, “Türkiye’yi yönetmeye aday 
bir şahsın ya da bir partinin, bütün 
Türkiye’yi kucaklamaya aday bir partinin 
herkesten önce terör örgütü ile arasına 
çok net bir mesafe koyması gerekirdi. 
Biz bunu görmedik maalesef.” değerlen-
dirmesinde bulundu.

“DAYANIŞMANIN DEVAM EDEBİ-
LECEĞİNİ SÖYLEYEBİLİRİM”

“24 Haziran’dan sonra Cumhur İttifakı 
devam eder mi?” sorusuna Kalın, “Se-
çimlere giderken AK Parti ve MHP bir 
ittifak protokolü imzaladı. Bu seçimlere 
dönük bir protokoldür, resmi bir kağıt 
imzalandı, şu şartlarda bu iki parti se-
çimlere ittifak halinde girecek diye.” kar-
şılığını verdi.  
Kalın, “25 Haziran’da protokol resmen 
bitiyor mu?” sorusu üzerine ise “Geçer-
liğini yitiriyor çünkü artık seçim yapıldı, 
bitti. Kastedilen şuysa; ‘bu iki partinin 
birlikte hareket etmesi, birbirine destek 
olması’ bunu gerektirecek bir durum yok 
şu anda. 24 Haziran’da çıkacak tabloyu 
da göreceğiz. Benim gördüğüm hem AK 
Parti’de hem MHP’de zaten bu yönde bir 
irade var.” dedi.

“AK Parti ile MHP arasındaki iş birliği 
biter mi?” sorusuna Kalın, “İş birliği niye 
bitsin ki? Tam tersine belki daha da yak-
laştıracaktır AK Parti ile MHP’yi belli 
konularda. Ama bu şu demek değil, her 
konuda bu iki parti yüzde 100 aynı dü-
şünür, aynı şeyi yapar. Görüş farklılıkları 
olabilir, farklı görüşler gündeme gelebi-
lir.” cevabını verdi.

Kalın, 24 Haziran gecesi ortaya çıkacak 
parlemento tablosuna bakılıp, o gün ona 
göre mutlaka değerlendirmeler yapılaca-
ğını bildirerek, “Genel olarak bu birlikte-
liğin ve dayanışmanın devam edebilece-
ğini rahatlıkla söyleyebilirim.” dedi.

“KÜRTLERİN ÖZGÜRLÜKLERİNİ 
GERİLETECEK HİÇBİR ADIM ATIL-
MAYACAK”

“Kürt seçmen bu seçimde Cumhurbaş-
kanı Erdoğan’a oy vermekte tereddüt 
edebilir yorumları yapılıyor? Siz böyle 
bir ihtimal görüyor musunuz?” sorusu 
üzerine Kalın, şu ifadeleri kullandı:

“Diyarbakır mitinginde verdiği en 
önemli mesajlardan bir tanesi, Kürt va-
tandaşlarımızın sahip olduğu özgürlük-
leri geriletecek hiçbir adım atılmayacak-
tır. Özgürlüklerin korunması konusunda 
Cumhurbaşkanlığı olarak kendisinin 
Cumhurbaşkanı olarak bundan sonra 
izleyeceği politikanın da en önemli ipu-
cunu aslında bu veriyor.

Kürt vatandaşlarımızın temel mesele-
lerin gerek hizmet siyaseti noktasında, 
gerekse kimliğinin tanınması onurlu eşit 
vatadaş muamelesi görmesi noktasında 
hakikaten bir devrim yaşandı, bunu hiç 
kimse inkar edemez.”

“ŞAHSİ HUKUKUMUZA BİNAEN 
YAPILMIŞ BİR ZİYARETTİ”

Cumhurbaşkanı Erdoğan’ın, meydan-
larda sadece İnce’yi muhatap aldığının 
görüldüğü ve bunun bir strateji olup 
olmadığına yönelik soruya Kalın, “Bizim 
mitingelerimizde, Cumhurbaşkanımız 
konuşmalarında, salon toplantılarında 
yüzde 95 kendisini anlatıyor. Siyasi ola-
rak tabii ki seçim ortamında polemikler 
kaçınılmazdır. Çünkü diğer muhalif 
adayların da her gün konuşmalarına ba-
kın, tersine yüzde 90-95 Tayyip Erdoğan 
üzerinden gündem oluşturmaya çalışı-
yorlar.” yanıtını verdi.

Kalın, Cumhurbaşkanı adayı Selahattin 
Demirtaş’ın tutukluluğunun hatırlatıl-
ması üzerine ise şunları söyledi:  
“Asıl derin çelişki, Türkiye’yi yönetmeye 
aday birisinin PKK terör örgütü ile ara-
sına net bir mesafe koyamaması. Bu yeni 
bir şey değil. HDP’nin ilk umut vaat etti-
ği, çözüm sürecinin vesairenin gündem-
de olduğu günlerde hatırlayın, beklenti 
neydi? HDP hem bir siyasi parti, aktör 
olarak, terör örgütü ile arasına net bir 
tavır ve mesafe koyacak, bu konunun si-
yasi olarak çözümü için katkı sunacak... 
Hep örnekler verilirdi, IRA’dan, ETA’dan, 
İspanya’dan ve İrlanda’dan başka yerler-
den. Oralardaki örnekler neydi? Siyasi 
kanat bu işin öncülüğünü alır, örgütü 
saf dışı eder, bir silahsızlanma süreci 
olur. Herkesin beklentisi bu yöndeydi. 
Ne oldu? Tam tersine maalesef HDP, 
PKK’nın sözcülüğü rolünü üstlenmek 
durumunda kaldı. Tercih etti, bunu bile-
miyorum, kendi içlerinde ne tür tartış-
malar oldu.”

Bu arada bir sürü olayların yaşandığını 

Kalın, Habertürk televizyonunda ka-
tıldığı programda gündeme ilişkin 

soruları yanıtladı, açıklamalarda bulun-
du.

CHP’nin Cumhurbaşkanı adayı Muhar-
rem İnce’nin, 2. Ordu Komutanı Metin 
Temel’le ilgili eleştirilerinin hatırla-
tılması üzerine Kalın, Temel’in devlet 
protokolüyle TESK’in düzenlediği iftar 
davetine katıldığını söyledi.

Kalın, Temel’in söz konusu iftara ka-
tılmamasının anormal olabileceğini, 
bunun bir tavır gibi algılanabileceğini 
belirterek, şöyle devam etti:

“Açıkçası bu çok da siyasetin kalitesine 
yakışmayan çıkışlar. Eleştirecekseniz 
başka şeyleri eleştirin. Ekonomi, sosyal 
politikaları...eleştirin ama şimdi bakın 
normal şartlarda olması gereken bir 
şeyi siz çok zorlayarak siyasi polemik 
yaratmaya çalışıyorsunuz. Tersi olsaydı 
ve Metin Paşa katılmasaydı, bu bir ‘tavır’ 
gibi algılanırdı. Alkışlama meselesine 
gelince; şimdi Cumhurbaşkanı konu-
şuyor ve herkes konuşma içerisinde 
birkaç defa alkışlanır, her yerde bu olur. 
‘Alkışlamadı’ diye bu sefer başka spekü-
lasyonlar çıkardı. Tartışmanın kendisi 
bence biraz sakil bir tartışma. Bir parti 
faaliyetinde değil Metin Paşa. Bunun 
üzerinden ‹apoletlerini sökeceğim, söke-
rim› vesaire gibi çıkışlar bir kere devlet 
ciddiyetiyle de bağdaşmıyor.»

“HDP, PKK’NIN SÖZCÜLÜĞÜ RO-
LÜNÜ ÜSTLENMEK DURUMUNDA 
KALDI”

İbrahim Kalın: Gül’ü Ziyaret 
Şahsi Hukukumuza Binaen 
Yapıldı.
Cumhurbaşkanlığı Sözcüsü İbrahim Kalın, seçim sürecinin 
başlangıcında Genelkurmay Başkanı Orgeneral Hulusi 
Akar ile kendisinin 11. Cumhurbaşkanı Abdullah Gül’ü 
ziyaret etmesine ilişkin “Bu ziyaret tamamen Hulusi Akar 
Paşa’nın ve benim, Sayın Abdullah Gül ile olan şahsi 
hukukumuza binaen yapılmış bir ziyaretti.” dedi
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носил исключительно личный ха-
рактер. Слухи, которые муссируются 
в турецких СМИ, не соответствуют 
действительности. Как я уже сказал, 
наш разговор был личного характера», 
- сказал он. 

На вопрос о том, «связан ли этот 
визит с просьбой Эрдогана», пресс-
секретарь сказал следующее: «Глава 
государства был осведомлен об этом. 
Однако мы нанесли этот визит по соб-
ственной инициативе». 

Относительно предмета их разговора 
Ибрагим Калын ответил следующее: 
«Прежде всего, мы поинтересовались 
у господина Абдуллаха Гюля относи-
тельно возможного выдвижения его 
кандидатуры на предстоящих прези-
дентских выборах. Конечно, эта тема 
не раз затрагивалась турецкими СМИ. 
Однако в конечном итоге бывший 
глава государства Абдуллах Гюль за-
явил, что не станет выдвигать свою 
кандидатуру на предстоящих выборах. 
Вопрос закрыт». 

«РЕШЕНИЯ ПРИНИМАЮТСЯ ПРЕ-
ЗИДЕНТОМ СТРАНЫ»

Относительно последних событий в 
Ассоциации владельцев музыкальных 
произведений Турции (MESAM) Ибра-
гим Калын сказал следующее: 

«Мне очень неприятно наблюдать за 
тем, что между Орханом Генджебаем и 
господином Арифом возникли такого 
рода разногласия. Однако я не знаю 
всех деталей этих споров, и даже не 
хочу знать. Надеюсь, что в дальней-
шем ситуация наладится».

Относительно ожиданий войти в со-
став кабинета министров Ибрагим 
Калын сказал следующее: «Решения 
принимаются президентом страны. У 
меня нет никаких ожиданий по этому 
поводу. Важно чтобы каждый на за-
нимаемой должности выполнял свои 
обязательства наилучшим образом». 
Источник: Агентство «Анадолу»   

в ходе предвыборной кампании». 

Кроме того, на вопрос о том, «потеря-
ет ли свою силу данное соглашение 25 
июня», Ибрагим Калын сказал следу-
ющее: «Да, после завершения выборов 
соглашение потеряет свою силу. По-
тому что необходимость во взаимо-
действии двух партий после выборов 
исчезнет. Необходимо внимательно 
следить за тем, каким образом будут 
разворачиваться события 24 июня. 
На мой взгляд, ПСР и ПНД обладают 
необходимой политической волей в 
этом плане». Наряду с этим, Ибрагим 
Калын прокомментировал вопрос о 
дальнейшем сотрудничестве двух пар-
тий после завершения выборов: «Я ду-
маю, что сотрудничество между ПСР 
и ПНД будет еще более укрепляться. 
Но это, конечно, не означает, что две 
партии будут придерживаться схожих 
мнений по многим вопросам. Воз-
можно возникновение разногласий по 
некоторым вопросам. Однако в целом 
можно утверждать, что сотрудничест-
во в духе солидарности между двумя 
партиями продолжиться в будущем». 

«НИКТО НЕ БУДЕТ ОГРАНИЧИ-
ВАТЬ ПРАВА КУРДСКОГО НАСЕЛЕ-
НИЯ»

Относительно того, «готовы ли курд-
ские избиратели проголосовать за 
действующего президента Реджепа 
Тайипа Эрдогана на предстоящих 
выборах», Ибрагим Калын сказал 
следующее: «Одно из самых важных 
посланий господина Эрдогана в ходе 
предвыборного митинга в Диярба-
кыре заключается в том, что не будут 
предприняты никакие шаги по огра-
ничению прав курдского населения. 
Последующая политика действующего 
главы государства будет основываться 
на этом. Ведь никто не может отри-
цать тот факт, что основные проблемы 
курдского населения страны относи-
тельно предоставления необходимых 
услуг, равноправного отношения и 
признания их идентичности находятся 
на стадии разрешения».  

«ВИЗИТ К ГОСПОДИНУ АБДУЛЛАХ 
ГЮЛЮ НОСИЛ ЛИЧНЫЙ ХАРАК-
ТЕР»

Пресс-секретарь президента Ибрагим 
Калын заявил, что в начале избира-
тельного процесса он вместе с главой 
генштаба генералом Хулуси Акаром  
нанес визит 11-му президенту Турции 
Абдуллах Гюлю. «Наш визит к господи-
ну Абдуллах Гюлю носил личный харак-
тер». 

«Насколько мне известно, господина 
Хулуси Акара и бывшего президента 
Турции Абдуллаха Гюля связывает 
давняя дружба уже на протяжении 40 
лет. На протяжении этого времени 
они занимали разные должности, но 
их тесные отношения продолжались. 
Я знаком с господином Абдуллахом 
Гюлем уже 15 лет. То есть наш визит 

Относительно заключения под стражу 
кандидата в президенты Турции от 
ДПН Селахаттина Демирташа Ибра-
гим Калын сказал следующее:

«Самое глубокое противоречие заклю-
чается в том, что кандидат в президен-
ты Турции от Демократической пар-
тией народов (ДПН) не в состоянии 
принять четкую позицию в отношени-
ях с террористической группировкой 
РПК.  Всё это мы уже это когда-то 
проходили. Представители политиче-
ской партии ДПН брали на себя обя-
зательство разрешить этот вопрос с 
помощью налаживания политического 
диалога. В качестве примеров всегда 
приводились испанские и ирландские 
организации, выступающие за не-
зависимость, такие как ЭТА, ИРА. В 
этом контексте политическое крыло 
организации берет на себя инициати-
ву, начинается процесс разоружения 
и прочее. Все ожидали именно этого. 
Однако представители ДПН взяли на 
себя роль пресс-секретаря РПК. Осоз-
нанно ли был сделан этот выбор – не-
известно. Возможно, по этому поводу 
у них были и некоторые разногласия». 

Кроме того, Ибрагим Калын отметил, 
что террористическая деятельность, 
направленная против граждан Турции, 
сотрудников правоохранительных ор-
ганов и государства, продолжается до 
сих пор. «Кандидат в президенты Тур-
ции, независимо от партийной при-
надлежности, прежде всего, должен 
принять четкую позицию по отно-
шению к терроризму и борьбе с ним. 
Однако этого, к сожалению, не проис-
ходит», - сказал Ибрагим Калын. 

«МОЖНО УТВЕРЖДАТЬ, ЧТО 
СОТРУДНИЧЕСТВО В ДУХЕ СО-
ЛИДАРНОСТИ МЕЖДУ ДВУМЯ 
ПАРТИЯМИ ПРОДОЛЖИТЬСЯ И В 
БУДУЩЕМ»

На вопрос относительно «дальнейшего 
существования «Народной Коалиции» 
после завершения выборов 24 июня», 
Ибрагим Калын ответил следующим 
образом: «Партия справедливости и 
развития (ПСР) и Партия национали-
стического движения (ПНД) накану-
не выборов подписали соглашение о 
сотрудничестве, тем самым вступив в 
альянс. Таким образом, между двумя 
партиями был подписан официальный 
документ, который предусматривает 
существование «Народной Коалиции» 

Ибрагим Калын принял участие в 
телевизионной программе теле-

канала «ХаберТюрк», где ответил на 
вопросы по последней повестке дня.  

Относительно критики командующего 
второй армией генерал-лейтенанта 
Метина Темеля со стороны кандидата 
в президенты от Народно-республи-
канской партии (НРП) Мухаррема 
Индже, Ибрагим Калын заявил, что 
принял участие в званом ужине раз-
говения (ифтар), организованном по 
государственному протоколу Конфе-
дерацией торговцев и ремесленников 
Турции (TESK), где также присутство-
вал генерал-лейтенант Метин Темель.

«По правде говоря, это противоречит 
политическим нормам. Если вы наме-
рены что-то критиковать, критикуйте 
другие вещи, например, экономику, 
социальную политику  и прочее. Од-
нако вы всё преувеличиваете и пыта-
етесь создать политическую полемику 
из ничего. Если бы было наоборот, и 
господин Метин Темель не стал при-
сутствовать на званом ужине, это 
воспринималось бы по-другому. Что 
касается аплодисментов с его стороны, 
то во время выступления президента 
многие хлопают в его адрес, это проис-
ходит повсюду. Если бы он не аплоди-
ровал, тоже бы возникли обсуждения. 
На мой взгляд, нет смысла дискутиро-
вать дальше по этому поводу. Все эти 
события, связанные со «срыванием 
погонов» не соответствуют серьезно-
сти нашего государства», - сказал Иб-
рагим Калын. 

«ПРЕДСТАВИТЕЛИ ДПН ВЗЯЛИ 
НА СЕБЯ РОЛЬ ПРЕСС-СЕКРЕТАРЯ 
РПК»

На вопрос о том, является ли специ-
альной стратегией то, что президент 
Эрдоган в ходе своих выступлений все 
чаще упоминает главу НРП Мухарре-
ма Индже, Ибрагим Калын сказал сле-
дующее: «В ходе своих выступлений 
на митингах действующий президент 
Реджеп Тайип Эрдоган практически 
всегда рассказывает о себе. Конечно 
же, в ходе предвыборной кампании 
полемика неизбежна. В то же время, 
если обратить внимание на ежеднев-
ные выступления других оппозици-
онных кандидатов, можно заметить, 
что в 90-95 % всех выступлений они 
пытаются сформировать повестку дня, 
упоминая имя Эрдогана». 

Ибрагим Калын: Наш Визит К 
Господину Абдуллах Гюлю Носил 
Исключительно Личный Характер  
Пресс-секретарь президента Ибрагим Калын заявил, что 
в начале избирательного процесса он вместе с главой 
генштаба генералом Хулуси Акаром  нанес визит 11-
му президенту Турции Абдуллах Гюлю. «Наш визит к 
господину Абдуллах Гюлю носил личный характер». 



Haziran 2018
SİVİL İNİSİYATİF14

Джина Хаспел, чью кандидатуру на 
пост директора Центрального раз-

ведывательного управления (ЦРУ) выд-
винул президент США Дональд Трамп, 
ответила на вопросы сенаторов в разве-
дывательном комитете Сената США. 

Сенаторы задавали Джине Хаспел во-
просы относительно её причастности к 
пыткам в секретных тюрьмах за преде-
лами США после терактов 11 сентября 
2001 года. В зале прозвучали подозре-
ния в причастности Хаспел к допро-
сам с применением пыток в секретной 
тюрьме ЦРУ в Таиланде, которой она 
ранее руководила.   

Хаспел задавали неудобные вопросы

Джина Хаспел, будучи кандидатом на 
пост директора ЦРУ, заявила, что ни-
когда не считала применение пыток 
эффективным способом и что это про-
тиворечит американским ценностям. 
Кроме того,  Хаспел затруднилась от-
ветить на вопрос сенаторов о том, что 
она предпримет, в случае если Дональд 
Трамп потребует применение пыток к 
заключенным.  

Наряду с этим, Хаспел заверила се-
наторов о том, что президент США 
Дональд Трамп никогда не потребует 
применение данных способов вывода 
информации. «Я не позволю ЦРУ зани-
маться деятельностью, которую считаю 
аморальной – даже если она технически 
законна», – заявила кандидат.

Джина Хаспел, с трудом отвечая на во-
просы сенаторов, сказала следующее: «Я 
хотела бы вас заверить о том, что под 
моим руководством ЦРУ ни в коем слу-
чае не станет возобновлять практику 
жестких допросов с заключенных». 

После завершения данных слушаний 
в разведывательном комитете Сената, 
Джина Хаспел, как ожидается, будет 
давать показания в Генеральной Ассам-
блее Сената США, где также состоится 
голосование на пост директора ЦРУ. 

Протесты против назначения Джины 
Хаспел 

Кроме того, в то время как сенаторы 
продолжали задавать вопросы Хаспел, 
один активист, препятствовавший про-
хождению слушаний, был выведен из 
зала сената. Камерами наблюдения был 
заснят момент, когда активист начал 

скандировать: «Кровавая Джина» и 
«Истязательница».  В это же время ак-
ции протеста проходили перед зданием 
Конгресса. 

Процесс голосования Хаспел на пост 
директора в ЦРУ в Сенате 

Несмотря на то, что Джина Хаспел 33 
года проработала в американской раз-
ведке, она обвиняется в причастности 
к пыткам в отношении заключенных 
в секретной тюрьме в Таиланде после 
событий 11 сентября 2001 года. В связи 
с этим, в Сенате ожидается достаточно 
сложный процесс голосования. 

Преимущество республиканцев в сенате 
составляет два голоса (51-49). Сенатор 
Джон Маккейн отсутствует по причине 
лечения от рака, а другой сенатор-ре-
спубликанец от штата Кентукки может 
проголосовать против, что уменьшает 
шансы Джины Хаспел занять долж-
ность директора ЦРУ. 

В Вашингтоне также стало предметом 
обсуждения то, что Джина Хаспел, чью 
кандидатуру на пост директора ЦРУ 
выдвинул президент США Дональд 
Трамп, имеет причастность к примене-
ниям пыток к заключенным в первой 
секретной тюрьме США в Таиланде. 

13 марта президент США Дональд 
Трамп в своем Twitter публично объя-
вил об увольнении Рекса Тиллерсона и 
назначении на должность главы госу-
дарственного секретаря США Майка 
Помпео. Также Трамп заявил, что выд-
вигает кандидатуру Джины Хаспел на 
пост директора ЦРУ.   

Джина Хаспел станет первой женщиной 
на посту главы ЦРУ, в случае если её 
кандидатуру одобрят в Сенате.  Источ-
ник: Агентство «Анадолу»      

Haspel’e protesto

Öte yandan Haspel’in oturumu sürerken 
salonda protesto gösterisi yapmaya baş-
layan bir kişi polis tarafından dışarı çıka-
rıldı. Haspel’e yönelerek «Eli kanlı Gina, 
işkenceci Gina” şeklinde bağıran protes-
tocuya hemen müdahale eden polisin, 
adı açıklanmayan kişiyi hızla salondan 
çıkarması kameralara da yansıdı. Aynı 
dakikalarda Kongre binası önünde de bir 
grubun Haspel’i protesto ettiği bildirildi.

Haspel’in Senatodaki süreci

CIA’de 33 senelik deneyimine rağmen 
2001 yılındaki 11 Eylül saldırılarından 
sonra teşkilatın yurt dışı hapishanele-
rinde yapılan işkencelere adı karışan 
Haspel’in, Senato Genel Kurulundaki 
onaylanma sürecinin oldukça zor geçe-
ceği belirtiliyor.

Senatoda Cumhuriyetçiler 51’e 49 üs-
tün olsalar da Cumhuriyetçi Arizona 
Senatörü John McCain’in memleketin-
de kanser tedavisi görmesi ve bir diğer 
Cumhuriyetçi Senatör Rand Paul’un 
(Kentucky) hayır oyu vereceğini açıkla-
ması Haspel’in Senato Genel Kurulunda-
ki oylamada işinin zor olduğunu ortaya 
koyuyor.

Haspel’in Trump tarafından CIA Direk-
törlüğüne aday gösterilmesi, teşkilatın 
ilk yurt dışı hapishanesini kurduğu 
Tayland’da birçok şüpheliye işkence 
edilmesinde rol oynadığı gerekçesiyle 
Washington’da tartışma konusu olmuştu.

Donald Trump, eski Dışişleri Bakanı 
Rex Tillerson’ı görevden aldığını ve 
yerine Mike Pompeo’yu atadığını 13 
Mart’ta Twitter hesabından duyurmuştu. 
Aynı paylaşımında Trump, Pompeo’dan 
boşalacak CIA Direktörlüğü görevine 
Haspel’i aday gösterdiğini ifade etmişti.

Haspel onay alması halinde teşkilat tari-
hindeki ilk kadın CIA Direktörü unvanı-
nı da alacak.KAYNAK:AA

ABD Başkanı Donald Trump tara-
fından Amerikan Merkezi İstih-

barat Teşkilatı (CIA) Direktörlüğüne 
aday gösterilen ve daha önce CIA’in 
işkence tekniklerini uygulamakla suç-
lanan Gina Haspel (61), ABD Senatosu 
İstihbarat Komitesinde senatörlerin 
sorularını yanıtladı.

2001 yılındaki 11 Eylül saldırılarından 
sonra teşkilatın yurt dışı hapishanele-
rinde yapılan işkencelere adı karışan 
Haspel, senatörlerin işkence konusun-
daki zorlu sorularıyla karşılaştı. CIA’in 
Tayland’da kurduğu hapishanede birçok 
şüpheliye işkence edilmesinde rolü oldu-
ğu iddia edilen Haspel, kendini savundu.

Haspel’e zor sorular

Halen CIA Direktörlüğüne vekalet eden 
Haspel, işkence yöntemlerinin işe yara-
dığını hiçbir zaman düşünmediğini ve 
bunların Amerikan değerlerine aykırı 
olduğunu dile getirdi. Trump’ın kendisi-
ne işkence yöntemlerini uygulaması ko-
nusunda talepte bulunması durumunda 
ne yapacağı sorusuna cevap vermekte 
zorlanan Haspel, bu tür bir talimatı red-
dedeceğini dile getirmekten kaçındı.

Trump’ın bu tür bir talepte bulunma-
yacağına inandığını kaydeden Haspel, 
“Teknik olarak yasal olsa bile CIA’in 
gayriahlaki olduğunu düşündüğüm bir 
eylemi yapmasına izin vermezdim. Buna 
kesinlikle müsade etmezdim.” diye ko-
nuştu.

Senatörleri ikna etmekte zorlanan 
Haspel, oturumun bir yerinde, “Şahsi 
taahhüdümü ortaya koyarak şunu söy-
leyebilirim ki benim yönetimim altında 
CIA, bir daha bu tür bir tutuklama ve 
sorgulama programına dönmeyecektir.” 
şeklinde vaatte bulundu.

Senato İstihbarat Komitesi’ndeki sürecin 
ardından Haspel’in ilerleyen günlerde 
Senato Genel Kurulunda da ifade ver-
mesi ve burada oylanması bekleniyor.

Trump’ın Cıa Direktörü Adayı 
Haspel’den ‘İşkence’ Sözü
ABD Başkanı Trump’ın CIA Direktörlüğüne aday gösterdiği 
ve daha önce CIA’in işkence tekniklerini uygulamakla 
suçlanan Haspel, kendi başkanlığı altında bu yöntemlere izin 
vermeyeceğini söyledi.

Кандидат На Пост Директора 
Цру - Джина Хаспел Обвиняется 
В Причастности К Допросам С 
Применением Пыток  

Джина Хаспел, чью 
кандидатуру на пост 
директора ЦРУ выдвинул 
президент США Дональд 
Трамп, ранее обвинялась в 
причастности к применениям 
пыток ЦРУ. По словам 
Хаспел, она не позволит 
применение пыток под своим 
руководством. 
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na, Kırgızistan Partisi Meclis Grup Başkanı 
ve Narın Milletvekili Almazbek Baatırbekov, 
Sağlık Bakanı Kosmosbek Çolponbayev, 
Eğitim ve Bilim Bakanı Gülmira Kuday-
bergenova, Devlet Din İşleri Komisyonu 
Başkanı Zayirbek Ergeşov, Bişkek İl Meclis 
Başkanı Almaz Kenenbayev, Kamu Denet-
çisi Kubatbek Otorbayev, Azerbaycan ve 
Türkmenistan Büyükelçileri, ataşeler ve mü-
şavirler, bürokratlar, akademisyenler, çeşitli 
dernek başkanları ve iş adamları katıldı. 
KAYNAK:AA

«Продвижение российской культуры в 
других странах не должно восприни-

маться как попытка повлиять на выбор 
алфавита, это суверенное право любого 
государства», - заявил заместитель ми-
нистра иностранных дел Григорий Кара-
син. По данным агентства «Интерфакс», 
на пленарном заседании в Госдуме в сре-
ду один из депутатов спросил Карасина 
о его отношении к переходу стран быв-
шего Советского Союза с кириллицы на 
латиницу. Так, по словам российского 
парламентария, Туркменистан был од-
ной из первых стран бывшего Советско-
го Союза, которая отказалась от кирил-
лицы и перешла на латиницу.

«То, что касается Российской Феде-
рации, мы естественно развиваем ак-
тивность в плане пропаганды наших 
ценностей, нашей культуры, нашей ли-
тературы. Однако это никоим образом 
не должно восприниматься как попытка 
диктата в том числе и в сфере установ-
ления того или иного алфавита», - ска-
зал замглавы МИД РФ. 

26 октября 2017 года президент Казах-
стана Нурсултан Назарбаев подписал 
указ о переводе казахского алфавиты 
с кириллицы на латиницу. Поэтапный 
план перехода Назарбаев предложил в 
апреле в программной статье «Взгляд в 
будущее: модернизация общественного 
сознания». Данную реформу планиру-
ется завершить к 2025 году. Источник: 
Агентство «Анадолу» 

İslam ve Türk dünyasına sağladığı katkılar-
dan dolayı Erdoğan›a teşekkür eden Cuma-
bekov, “Türkiye halkının, bir çok alandaki 
başarılarını dikkate alarak bir kez daha 
Erdoğan’a destek vereceğini arzuluyorum.” 
dedi.

Türkiye’nin Bişkek Büyükelçisi Fırat da kar-
deşlik ve dostluk ilişkilerini daha da ileriye 
götürebilmek için iftar programı düzenle-
diklerini söyledi.

TİKA Başkan Yardımcısı Mehmet Sürey-
ya Er de TİKA’nın bu coğrafyada 1990’lı 
yılların başında bağımsızlıklarına kavuşan 
yeni cumhuriyetlerin geçiş dönemlerinde 
kendilerine destek olmak için kurulduğunu 
belirtti.

İftar programı Büyükelçiliğin Din Hizmetle-
ri Müşaviri Şemsettin Ünal›ın okuduğu dua 
ile sona erdi.

Hyatt Oteli’nde düzenlenen iftar programı-

gelerinde sağlık ocakları kuruyor ve kreşlere 
yardım yapıyor. Ben eminim ki Türkiye 
bunu hiçbir siyasi hesap yapmadan kardeşlik 
yaklaşımı ile yerine getiriyor. Bizi ve bizim 
kardeşliğimizi kimse sarsamayacak ve yı-
kamayacak. Aramızdaki tarihi bağlarımızı 
daha da güçlendireceğiz. İki ülke arasında 
beş bin kilometrelik bir mesafe var. Biz 
bunu uzak görmüyoruz. Bizim yüreğimiz 
bir olduktan sonra biz bu uzaklığı hisset-
meyeceğiz ve etkilenmeyeceğiz.” ifadelerini 
kullandı.

Türkiye’de 24 Haziran’da seçimlerin yapı-
lacağına işaret eden Cumabekov, “Türkiye 
Cumhuriyeti Cumhurbaşkanı Sayın Recep 
Tayyip Erdoğan’ın İslam ve Türk dünyasına 
yaptığı iyilikleri bu yüzyılda yapan olmadı. 
İslam dünyasındaki gerilimlere karşı tepki-
sini gösteren bir tek Cumhurbaşkanı Sayın 
Erdoğan’dır. Bunu Allah görüyor. Bunu Tür-
kiye halkı görüyor. Bunu biz de görüyoruz.” 
diye konuştu.

«Президент Турецкой Республики Ред-
жеп Тайип Эрдоган совершил для ислама 
и тюркского мира столько, сколько не 
сделал ни один человек за последнее 
столетие. Реджеп Тайип Эрдоган - един-
ственный президент, который реагирует 
должным образом на события в ислам-
ском мире. Бог этому свидетель. Весь 
турецкий народ также как и мы осведом-
лены в этом», - заявил спикер парламен-
та Кыргызстана Дастанбек Джумабеков. 

Спикер поблагодарил президента Турции 
за оказанную поддержку исламскому и 
тюркскому миру. «Учитывая успехи дей-
ствующего президента во многих сферах, 
уверен в том, что турецкий народ окажет 
ему необходимую поддержку».

Посол Турции в Бишкеке Дженгиз Ка-
миль Фырат заявил, что данный ужин 
разговения направлен на еще большее 
укрепление двусторонних отношений.  

Вице-президент TİKA Мехмет Сюрея Эр, 
в свою очередь, заявил, что Агентство по 
сотрудничеству и координации при пра-
вительстве Турции (TİKA) было создано 
с целью оказания поддержки тюркским 
государствам, которые обрели свою неза-
висимость в начале 90-х годов. 

Ужин разговения был завершен молит-
вой советника по вопросам религии при 
посольстве Шемсеттин Унала. 

На ужине разговения, организованном в 
отеле «Hyatt Regency», присутствовали 
председатель парламентского комите-
та КР Алмазбек Баатырбеков, министр 
здравоохранения Космосбек Чолпон-
баев, министр образования Гульмира 
Кудайбергенова, глава Государственной 
комиссии по делам религий КР  Зайыр-
бек Эргешов, председатель Бишкекского 
городского кенеша Алмаз Кененбаев, 
омбудсмен Кубатбек Оторбаев, послы 
Азербайджана и Туркменистана, атташе, 
советники, чиновники, ученые, главы 
различных ассоциаций и бизнесмены. 
Источник: Агентство «Анадолу»

Türkiye’nin Bişkek Büyükelçiliği ve Türk 
İşbirliği ve Koordinasyon Ajansı Baş-

kanlığınca (TİKA) Kırgızistan’ın başkenti 
Bişkek’te iftar programı düzenlendi. İftara 
gelen davetlileri, Türkiye’nin Bişkek Büyü-
kelçisi Cengiz Kamil Fırat ve TİKA Başkan 
Yardımcısı Mehmet Süreyya Er karşıladı.

Meclis Başkanı Cumabekov, burada yaptığı 
konuşmada, İslam dünyasının ramazan ayı-
nı kutladı.

Kırgızistan ile Türkiye’nin kardeş iki ülke ol-
duğunu anlatan Cumabekov, “Biz bir atanın 
çocuklarıyız. Çünkü bizim bağlı olduğumuz 
dinimiz, geleneklerimiz ve yüreğimiz birdir. 
Hayatımız ve yaşamımız farklı olsa da şah 
damarımız ve atalarımız birdir. Tarih bunu 
tasdik etmiştir.” diye konuştu.

Türkiye’nin Kırgızistan’da çok sayıda projeyi 
hayata geçirdiğini hatırlatan Cumabekov, 
“Türkiye bize kardeşlik duygularıyla yardım 
elini uzatıyor. Türkiye ülkemizin uzak böl-

Посольство Турции в Бишкеке и 
Агентство по сотрудничеству и ко-

ординации при правительстве Турции 
(TİKA) организовало ужин разговения в 
Бишкеке, в ходе которого посол Турции в 
Бишкеке Дженгиз Камиль Фырат и вице-
президент TİKA Мехмет Сюрея Эр при-
ветствовали всех приглашенных.

В ходе своего выступления спикер пар-
ламента Кыргызстана Дастанбек Джу-
мабеков, прежде всего, поздравил всех 
присутствующих со священным месяцем 
Рамадан. 

«Турция и Кыргызстан являются брат-
скими странами. Несмотря на некоторые 
различия у нас общие корни, предки ре-
лигия и традиции. История подтверждает 
это», - сказал Джумабеков.

Дастанбек Джумабеков напомнил, что 
Турция реализовала в Кыргызстане мно-
жество проектов.

«Анкара всегда протягивает руку помо-
щи братскому кыргызскому народу. В от-
даленных регионах Кыргызстана Турция 
помогает строить медицинские центры и 
оказывает помощь детским садам. Я уве-
рен, что, оказывая поддержку Кыргыз-
стану, Анкара делает это исключительно 
из братских побуждений. Никто не смо-
жет разорвать братские отношения меж-
ду нашими народами. Мы продолжим 
укреплять наши исторические связи. Не-
смотря на то, что Турцию и Кыргызстан 
разделяют пять тысяч километров, это не 
является препятствием, потому что наши 
сердца бьются воедино», - сказал Джума-
беков.

Kırgızistan Meclis Başkanı Dastanbek Cumabekov’dan 
Tarihi Türkiye Açıklaması

Историческое Заявление Относительно Турции От Спикера Парламента 
Кыргызстана Дастанбека Джумабекова

Cumabekov, “Türkiye Cumhuriyeti Cumhurbaşkanı Sayın Recep Tayyip Erdoğan’ın İslam ve Türk 
dünyasına yaptığı iyilikleri bu yüzyılda yapan olmadı” dedi.

«Президент Турецкой Республики Реджеп Тайип Эрдоган совершил для ислама и тюркского мира столько, сколько не сделал ни 
один человек за последнее столетие», - заявил спикер парламента Кыргызстана Дастанбек Джумабеков. 

Rusya Dışişleri Bakan Yardımcısı Gri-
gory Karasin kendi kültürlerinin geliş-

mesinin diğer ülkelerdeki alfabe seçimini 
etkilemediğini ve bunun bütün devletle-
rin egemenlik hakkı olduğunu söyledi.

Interfax ajansı haberine göre, 6 Haziran 
günü yapılan Devlet Duması oturumun-
da milletvekillerinden biri Karasin’den 
eski Sovyetler Birliği ülkelerinin Kiril 
alfabesinden Latin alfabesine geçişi ko-
nusunda açıklama istedi. Milletvekili, 
Türkmenistan’ın eski Sovyetler Birliği 
ülkelerinden Kiril alfabesini terk ederek 
Latin alfabesine geçen ilk ülke olduğunu 
söyledi.

Rusya Dışişleri Bakan Yardımcısı yaptığı 
açıklamada, “Rusya Federasyonu olarak 
kendi değerlerimizi, kültürümüzü, edebi-
yatımızı yayma faaliyetlerimizi geliştiriyo-
ruz. Ancak bu, hiçbir şekilde, bir alfabenin 
kullanılması dahil olmak üzere baikalara 
her hangi bir konuyu dikte etme teşebbüsü 
olarak algılanmamalıdır ”dedi.

26 Ekim 2017’de Kazakistan Cumhurbaş-
kanı Nursultan Nazarbayev, Kazak yazı 
dilinin Kiril alfabesinden Latin alfabesine 
geçişi konusunda bir kararname imzala-
mıştı. Nazarbayev bu geçiş sürecini Nisan 
ayında yayınladığı “Geleceğe bakış: kamu 
bilincinin modernleşmesi” makalesinde 
de geniş biçimde gündeme getirmişti. 
Kazakistan’da bu reformun 2025 yılında 
tamamlanması planlanıyor. KAYNAK:AA

Rusya eski SSCB 
ülkelerinin alfabesini 
kabullendi
Rusya Dışişleri Bakanlığı, eski 
SSCB ülkelerinin alfabe seçme hak-
kını kabul etti.

Российские Власти 
Признали Право 
Стран Бывшего Ссср 
На Выбор Алфавита
МИД РФ признал право 
стран бывшего ссср на выбор 
алфавита
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Guterres’in Myanmar hükümeti ile varılan 
bu anlaşmadan memnuniyet duyduğunu an-
cak Arakanlı mültecilerin geri dönmesi için 
gereken koşulların henüz mevcut olmadığını 
belirten Dujarric, ‘’Genel Sekreter, Myanmar 
hükümetine Arakanlı mültecilerin gönüllü, 
güvenli ve onurlu bir şekilde evlerine dönmele-
ri için imzalanan anlaşmanın uygulanması için 
kararlı adımlar atması çağrısı yapıyor.›› dedi.

Dujarric, BM Genel Sekreteri’nin ayrıca Ara-
kan’daki şiddet olaylarının son bulması, sorum-
luların cezalandırılması ve Arakan’daki tüm 
bölgelere insani erişime izin verilmesi çağrısını 
yinelediğini vurguladı.

Etnik temizlik 

Myanmar ordusu, ülkenin farklı bölgelerinde 
etnik azınlıklara yönelik insan hakları ihlalleri 
nedeniyle eleştirilere hedef oluyor. Birleşmiş 
Milletler, ordu güçlerinin ülkenin güney ba-
tısındaki Arakan eyaletinde 700 binden fazla 
Müslüman’ın komşu Bangladeş’e sığınmasına 
yol açan operasyonlarını “etnik temizlik” ola-
rak tanımlıyor.

Öte yandan kuzeydeki Kaçin eyaletinde de 
ordu güçleri ile ayrılıkçı isyancılar arasın-
daki çatışmalar nedeniyle yerli Hristiyan 
Kaçin etnik topluluğuna mensup binlerce 
kişi yurtlarını terk etmek zorunda kalmıştı. 
KAYNAK:AA

кивает, что до сих пор еще не созданы все 
необходимые условия для возвращения ара-
канских беженцев в свои дома. 

Наряду с этим, Стефан Дуяррик также под-
черкнул, что Генеральный секретарь ООН еще 
раз призывает к прекращению насилия в Ара-
кане, наказанию ответственных лиц и обеспе-
чению гуманитарного доступа в штат Ракхайн. 

Этническая чистка

Армия Мьянмы стала предметом критики за 
нарушения прав человека в отношении эт-
нических меньшинств в различных регионах 
страны. Генеральный секретарь ООН назвал 
«этнической чисткой» изгнание из своих 
домов более 700 тыс. представителей народ-
ности рохинджа в Мьянме, вынужденных 
бежать в Бангладеш. 

Кроме того, в северной провинции Мьян-
мы Качин тысячи людей, принадлежащих к 
местной христианской общине, вынуждены 
были покинуть свои дома из-за столкно-
вений между войсками и сепаратистски-
ми повстанцами. Источник: Агентство 
«Анадолу»

BM Genel Sekreteri Guterres, “Myanmar 
hükümetine Arakanlı mültecilerin 
gönüllü, güvenli ve onurlu bir şekilde 
evlerine dönmeleri için imzalanan 
anlaşmanın uygulanması için kararlı 
adımlar atması çağrısı yapıyor.» dedi.

Birleşmiş Milletler (BM) Genel Sekrete-
ri Antonio Guterres, yerlerinden edi-

len Arakanlı mültecilerin gönüllü, güvenli 
ve onurlu bir şekilde evlerine dönmeleri 
için Myanmar hükümetine, «imzalanan an-
laşmanın uygulanmasında kararlı adımlar 
atması» çağrısında bulundu.

BM Genel Sekreter Sözcüsü Stephane Dujar-
ric, günlük basın brifinginde Myanmar gü-
venlik güçlerinin şiddet olaylarından kaçarak 
Bangladeş’e sığınan Arakanlı Müslümanların 
evlerine dönebilmeleri için Myanmar hükü-
meti ve BM arasında bir protokol imzalandı-
ğını söyledi.

Генеральный секретарь ООН Антониу 
Гутерреш призвал правительство 
Мьянмы «предпринять решительные 
шаги для реализации соглашения, согласно 
которому араканские беженцы смогут 
добровольно вернуться в свои дома и 
будут находиться в безопасности». 

Генеральный секретарь ООН Антониу Гу-
терреш призвал правительство Мьянмы 

«предпринять решительные шаги для реали-
зации соглашения, согласно которому аракан-
ские беженцы смогут добровольно вернуться в 
свои дома и будут находиться в безопасности». 

Пресс-секретарь ООН Стефан Дуяррик на 
ежедневном брифинге для прессы заявил, что 
со стороны армии Мьянмы не применяется 
насилие, а также между правительством Мьян-
мы и ООН было подписано соглашение, кото-
рое позволяет араканским мусульманам, бе-
жавшим в Бангладеш, вернуться в свои дома.  

Стефан Дуяррик отметил, что Антониу Гу-
терреш выразил удовлетворение тем, что 
было подписано данное соглашение. Однако 
в то же время пресс-секретарь ООН подчер-

bu yatırımlar, uluslararası şirketlerin yanı 
sıra devletler tarafından da yapılıyor.

Dünya Ticaret Örgütü (DTÖ)’nün 2013 
raporuna göre 41 ülke başka ülkelerde top-
rak kiraladı, 62 ülke ise topraklarını ikinci 
bir ülkeye kiraya verdi veya sattı. İngiltere, 
çoğunluğu Afrika kıtasında olmak üzere 
toplamda 4,4 milyon hektar toprak kiraladı. 
ABD’nin de aynı yöntemle topladığı arazi 
büyüklüğü 3,7 milyon hektar. Dünyanın en 
kalabalık nüfusuna sahip Çin de artan gıda 
ihtiyacını karşılamak için Afrika başta olmak 
üzere çeşitli yerlerde 3,4 milyon hektar arazi 
kiraladı.

İngiltere’nin kiraladığı toprak miktarı 
Danimarka’nın yüzölçümüne ulaşırken ABD, 
İsviçre ve Çin, Moldova büyüklüğünde tarım 
arazisi sahibi oldu. Afrika’nın en geri kalmış 
ülkelerinden Kongo topraklarının 8,1 mil-
yon, Endonezya 7,1 milyon, Filipinler 5,2 
milyon, Sudan 4,7 milyon hektarını kiraya 
verdi veya sattı.

Türkiye de kiracılar arasında

Türkiye de bu yılın başlarında Sudan’da, 99 
yıllığına 500 bin hektar alan kiraladı. Beyaz 
Nil Nehri kenarında yer alan arazilerde, seb-
ze ve meyve başta olmak üzere çeşitli tarım 
ürünleri yetiştirilecek. Araziler, özel sektö-
re de açılacak. Türkiye, Sudan’ın yanı sıra 
Brezilya’da da toprak kiralamayı planlıyor. 
Devletin dışında Türk müteşebbisler de ülke 
dışında toprak kiralayarak tarım yapıyor. 
İmam Altınbaş, Seyfettin Koçak ve Kasım 
Külek Öz’den oluşan üç ortaklı Omo Valley 
Farm, Etiyopya’dan 25 yıllığına 50 bin hektar 
alan kiralayarak pamuk üretimi yapmaya 
başladı. KAYNAK:AA

также входят в число территорий приори-
тетных для инвестиционных проектов в 
сфере сельского хозяйства. Данные инвес-
тиции, которые жизненно важны для обес-
печения продовольственной безопасности, 
осуществляются как государствами, так и 
международными компаниями.

Согласно докладу Всемирной торговой 
организации (ВТО) за 2013 год, 41 государ-
ство берет в аренду земли в других стра-
нах. Наряду с этим, было установлено, что 
62 государства сдали в аренду или продали 
свои земли другим странам. Великобрита-
ния берет в аренду около 4,4 млн. га земли, 
большинство из которых расположены 
в Африке. Размер территории, которую 
арендует США, составляет 3,7 млн. га. Ки-
тай, будучи одной из самых густонаселен-
ных стран мира, в целях удовлетворения 
растущей потребности в продовольствии, 
в общей сложности арендовал 3,4 млн. га 
земли на территории различных стран, 
включая африканские земли. 

Площадь африканских земель, которой 
владеет Великобритания, равна площа-
ди Дании. США, в свою очередь,  берет в 
аренду сельскохозяйственные земли пло-
щадью, соответствующей площади Молдо-
вы, Китая и Швейцарии. Среди наименее 
развитых стран Африки, Конго сдает в 
аренду 8,1 млн. га, Индонезия 7,1 млн. га, 
Филиппины 5,2 млн. га и Судан 4,7 млн. га 
своих земель. 

Турция также входит в число арендаторов 
африканских земель

В начале этого года Турция также арендо-
вала 500 тыс. га земли в Судане сроком на 
99 лет. Различные сельскохозяйственные 
продукты, включая овощи и фрукты, будут 
выращиваться на земле, расположенной 
неподалеку от реки Белый Нил. Наряду с 
Суданом, Турция планирует арендовать 
земли на территории Бразилии. Помимо 
этого, турецкие предприниматели также 
занимаются арендой земель за границей. 
Таким образом,  турецкая корпорация 
“Omo Valley Farm”, основанная Имамом 
Алтынбасом, Сейфеттином Кочаком и Ка-
сымом Кюлек-Озом, в результате аренды 
50 тысяч га земель Эфиопии сроком на 25 
лет, начала производить хлопок. Источник: 
Агентство «Анадолу» 

Zengin ülkelerin refahlarını devam ettir-
mek için Afrika ülkelerinden toprak ki-

ralayarak işletmeye yönelme oranı her geçen 
gün artıyor. Eski dönemlerde sömürge olarak 
yapılan işleyiş, ağır şartlarla kazanılan ba-
ğımsızlıklar ardından şimdi de para ile satın 
alınarak devam ettiriliyor.

Afrika’dan en fazla toprak alan ülkelerin ba-
şında İngiltere, ABD ve Çin geliyor. Kongo, 
Endonezya, Filipinler ve Sudan ise en fazla 
toprak kiraya veren ülkeler. Kongo, yüzölçü-
münün dörtte birine tekabül eden 8,1 milyon 
hektar tarım arazisini kiraya vermiş durum-
da.

ABD’li ‘kapitalist akıl babası’ Henry Kissin-
ger şöyle buyuruyor; ‘Gıdayı kontrol ederse-
niz insanları kontrol edersiniz’

Etiyopya Tarım Bakanlığı’nın eski çalışanı 
Dawit Tesfaye, Afrika hükümetleri tarım 
politikalarını değiştirmezse, gelecek yıllarda 
durumun daha da kötüleşmesinden kaygı 
duyuyor. Tesfaye, tarım alanlarının yabancı 
yatırımcılara bir iki yıllığına değil, 80 veya 90 
yıl gibi oldukça uzun bir dönem için kiralan-
dığına dikkat çekiyor.

İngiltere’nin Afrika’da kiraladığı alan 
Danimarka’ya eşdeğer

Africanbusinesslife verilerine göre son yıllar-
da ülkeler, gıda güvenliklerini temin etmek 
için yurtdışındaki tarım alanlarına ciddi 
yatırım yapıyor. Gözde yatırım bölgelerinin 
başında, kuraklık ve açlıkla mücadele eden 
Afrika ülkeleri geliyor. Güneydoğu Asya, 
Güney Amerika, Rusya ve Ukrayna da tarım 
yatırımları için seçilen bölgeler arasında yer 
alıyor. Gıda temini için hayati önem taşıyan 

Число богатых стран, которые в целях 
повышения своего благосостояния 

продолжают брать в аренду африканские 
земли для последующей их обработки, 
растет с каждым днем. Если в прежние 
времена это сопровождалось созданием 
различных колоний, а также тяжелой борь-
бой африканских народов за обретение 
независимости, то в настоящее время эти 
земли продаются за деньги.  

Великобритания, США и Китай входят в 
число ведущих стран, которые занимаются 
скупкой или арендой сельскохозяйствен-
ных земель в Африке. Чаще всего аренду-
ются земли таких африканских стран как 
Конго, Индонезия, Филиппины и Судан. 
Таким образом, 8,1 млн. га земель сель-
скохозяйственного назначения (примерно 
четверть её площади) в Конго находится в 
аренде.  

Отец «капиталистического разума» в США 
– Генри Киссинджер в свое время сказал 
следующее: «Контролируя пищу – вы 
контролируете народы». 

Бывший сотрудник Министерства сель-
ского хозяйства Эфиопии Давит Тесфайе 
опасается, что, если правительства афри-
канских стран не изменят свою сельскохо-
зяйственную политику, ситуация с каждым 
годом будет только ухудшаться. Давит 
Тесфайе обращает внимание на тот факт, 
что сельскохозяйственные поля сдаются в 
аренду на довольно длительный период 80 
или 90 лет, а не год или два как это необхо-
димо. 

Площадь африканских земель, которой 
владеет Великобритания, равна площади 
Дании. 

По данным издания «African Business Life», 
в последние годы страны вкладывают 
значительные средства в сельскохозяй-
ственные области за рубежом в целях 
обеспечения своей продовольственной 
безопасности. Таким образом, территории 
африканских стран, где присутствует за-
суха и голод, являются наиболее приори-
тетными для инвестиций. Юго-Восточная 
Азия, Южная Америка, Россия и Украина 

Afrika’da toprak kiralama yarışı 
devam ediyor
Gıda temini için hayati önem taşıyan Afrika topraklarına yatırımlar, ulus-
lararası şirketlerin yanı sıra devletler tarafından da yapılıyor.

В Африке Продолжается Борьба За 
Земельные Ресурсы
Различные государства и 
международные компании 
инвестируют свои 
средства в африканские 
земли, которые имеют 
жизненно важное 
значение для обеспечения 
продовольственной 
безопасности. 

Guterres’ten Myanmar Hükümetine 
Arakan Çağrısı

Генеральный Секретарь Призвал Власти Мьянмы 
Предпринять Решительные Шаги
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Дональд Трамп, всту-
пивший в должность 

главы государства полтора 
года назад,  впервые орга-
низовал ужин разговения 
для мусульман, куда были 
приглашены представители 
мусульманских стран, в 
том числе и Турции. Од-
нако на данное мероприя-
тие не были приглашены 
представители ни одной 
серьезной мусульманской организации 
США, ни один из мусульманских деяте-
лей, активистов или ученых, что вызвало 
неоднозначную реакцию у общества. 
Трампа много критиковали за пропущен-
ный в прошлом году ужин разговения в 
Белом доме, ставший уже традицией пре-
дыдущих трех президентов. В этот раз 
на ужине присутствовали представители 
иностранных миссий Вашингтона. 

На ужин разговения были приглаше-
ны представители иностранных мис-
сий

Несмотря на то, что список участников 
не был опубликован в Белом доме, по 
словам корреспондентов Белого дома, в 
званом ужине, в числе прочих, приняли 
участие послы Саудовской Аравии, Иор-
дании, Египта, Турции, ОАЭ, Туниса, 
Ирака, Катара, Бахрейна, Марокко, Ал-
жира и Ливии.   

Близ Белого дома прошли протесты про-
тив решения Трампа 

Тем временем, представители неправи-
тельственных организаций исламской 
общины США в знак протеста организо-
вали «альтернативный» ужин разговения 
на Лафайет-сквер близ Белого дома. 

В «альтернативном» ужине разговения 
приняли участие также представители 
Совета американо-исламских отношений 
(CAIR) и Исламского сообщества Север-
ной Америки (ICNA). Около 150 амери-
канских мусульман сначала прочитали 
молитву, а затем все вместе принялись за 
трапезу. 

Христианский священник Рубен Экелс 
поддержал американских мусульман

Глава Исламского сообщества Северной 
Америки (ICNA) Захид Бухари сказал 
следующее: «То, что Трамп не позвал на 
ужин разговения миллионов американ-
ских мусульман, еще раз демонстрирует 
его позицию по отношению к мусульма-
нам и исламу». 

«На мероприятие в честь священного 
месяца Рамадан, не были приглашены 
видные мусульманские деятели США. 
На мой взгляд, вышло некрасиво. Однако 
следует учитывать и то, что в прошлом 
году ужин разговения в Белом доме ор-
ганизован не был. Мы в свою очередь 
собрались здесь, напротив Белого дома, 
чтобы принять участие в своем ужине 
разговения», - сказал Бухари.

Христианский священник Рубен Экелс, 
который присутствовал на протесте и 
поддерживал американских мусульман, 
также заявил об исламофобской позиции 
Трампа.

В прошлом году ужин разговения был 
отменен

Во время правления трех предыдущих 
президентов США Билла Клинтона, 
Джорджа Буша и Барака Обамы, меро-
приятия, посвящённые наступлению свя-
щенного для мусульман месяца Рамадан, 
проводились регулярно. Однако в прош-
лом году впервые за последние 20 лет 
Дональд Трамп нарушил 20-летнюю тра-
дицию, отменив ужин разговения в Рама-
дан. Источник: Агентство «Анадолу»  

akşam namazını kılan 150 kadar Ame-
rikalı Müslüman, ardından hep birlikte 
yemeklerini yedi.

Rahipten “Beyaz Saray’daki iftara çağ-
rılmayan” Müslümanlara destek

ICNA Direktörü Zahid Buhari, “Ame-
rika’daki milyonlarca Müslümanın tem-
silcileri olarak Beyaz Saray’da gerçek-
leştirilen iftara çağrılmamak, Trump’ın 
Müslümanlara ve İslam›a karşı takındığı 
tavrın bir örneğidir.» değerlendirmesini 
yaptı.

Buhari, “Ramazan ayını anma adına ya-
pılan bir etkinliğe Amerika’nın önemli 
Müslüman liderleri çağrılmıyorsa hedef 
hoşgörü değildir ama çok şükür ki geçen 
yıl hiç yapmadıkları iftarı 17 ay sonra 
yaptılar ve ramazanın varlığını yarım da 
olsa hatırladılar. Biz de bu yarım olan if-
tarı tamamlamak için burada bulunuyor 
ve Trump’ın tam karşısında iftarımızı 
yapıyoruz.” diye konuştu.

Protestoya katılarak Amerikalı Müslü-
manlara destek veren Hristiyan rahip 
Ruben Eckels da Trump’ın İslamofobik 
söylemlerine dikkati çekti.

Geçen yıl iftar vermemişti

ABD’nin önceki başkanları Bill Clin-
ton, George W. Bush ve Barack Obama 
döneminde olmak üzere 2016’ya kadar 
yaklaşık 20 yıl süresince Beyaz Saray’da 
geleneksel iftar programları düzenleni-
yordu. ABD Başkanı Trump, bu geleneği 
terk ederek geçen yıl Ramazan ayında 
Beyaz Saray’da iftar vermemiş ve kamuo-
yundan tepki toplamıştı. KAYNAK:AA

Görevine yaklaşık 1,5 yıl önce başla-
yan ABD Başkanı Donald Trump’ın 

ilk kez düzenlediği iftar yemeğine, arala-
rında Türkiye’nin de bulunduğu nüfusu-
nun çoğunluğu Müslüman bazı ülkelerin 
Washington’daki yabancı misyon temsil-
cileri katılırken, Amerika’daki milyon-
larca Müslümanın temsilcilerini davet 
etmemesi, büyük tepkiyle karşılandı.

Beyaz Saray’daki geleneğin dışına çı-
karak geçen yıl iftar vermeyen Trump, 
bu yıl dar katılımlı bir davette ağırlıklı 
olarak Washington’da görevli yabancı 
misyon temsilcilerini ağırladı.

Yabancı misyon temsilcileri ağırlandı

Katılımcı listesi Beyaz Saray tarafından 
açıklanmadı ancak Beyaz Saray muha-
birlerinin bildirimlerine göre programa 
Suudi Arabistan, Ürdün, Mısır, Türkiye, 
Birleşik Arap Emirlikleri (BAE), Tunus, 
Irak, Katar, Bahreyn, Fas, Cezayir ve 
Libya’dan diplomatik temsilciler katıldı.

Beyaz Saray dışında Trump protestosu

Öte yandan hem Trump’ın İslamofobik 
söylemlerini hem de Beyaz Saray›daki 
iftara davet edilmemelerini protesto 
eden bazı Müslüman sivil toplum örgüt-
leri, Beyaz Saray›ın önündeki Lafayette 
Park’ta “alternatif ” bir iftar programı 
gerçekleştirdi.

Beyaz Saray dışındaki iftarda, Ameri-
kan-İslam İlişkileri Konseyi (CAIR) ve 
Kuzey Amerika İslam Camiası (ICNA) 
gibi ABD’nin önde gelen sivil toplum 
kuruluşlarının temsilcileri yer aldı.

İftar vaktinin girmesiyle önce cemaatle 
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Trump’tan Beyaz Saray’da Müslümanları 
Bölen iftar 
Bugüne yaptığı hemen hemen her icraatiyle pek çok kişinin tepkisini çeken 
ABD Başkanı Trump’ın, Beyaz Saray’da verdiği ilk iftarda Amerika’daki 
milyonlarca Müslümanın temsilcilerini iftara çağırmaması, protestolara 
neden oldu.

Президент Дональд Трамп Провёл Ужин 
Разговения В Белом Доме Без Американских 
Мусульман
Президент США Дональд Трамп, известный своими неординарными 
поступками, впервые организовал ужин разговения в Белом доме, куда 
не были приглашены представители ни одной серьезной мусульманской 
организации США. 
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Türkiye ile ABD arasında mutabık 
kalınan “Münbiç yol haritası», 

Türkiye›nin uluslararası camiada diplo-
matik bir kazanımı olarak değerlendiri-
liyor.

Uzmanlar, Dışişleri Bakanı Mevlüt 
Çavuşoğlu ile Amerikalı mevkida-
şı Mike Pompeo’nun hafta başın-
da Washington’da yaptıkları görüşmede 
Münbiç’in terör örgütü PYD/PKK’dan 
arındırılmasını ve bölgede güvenlik ile 
istikrarın sağlanmasını içeren yol harita-
sının Türkiye’nin diplomatik bir kazanı-
mı olduğu görüşünde birleşti.

Kültür Üniversitesi Öğretim Üyesi Prof. 
Dr. Hasan Köni, Türkiye ile ABD ara-
sında mutabık kalınan “Münbiç yol 
haritası”na ilişkin, “ABD, Türkiye’nin 
Münbiç konusundaki, daha doğrusu 
YPG/PKK konusundaki kaygılarını an-
lamış gözüküyor.” dedi.

ABD’nin Suriye’deki olaylarda gücünü 
tamamen kaybettiği görüşünü savu-
nan Köni, bu ülkenin aynı zamanda 
Rusya’nın Türkiye ile yakınlaşmasını ön-
lemek istediğini kaydetti.

ABD’nin Suriye’de daha etkili olması ve 
Rusya-Türkiye yakınlaşmasını önlemek 
için “tek çarenin, Türkiye’nin en çok 
tehdit gördüğü alanlarda Türkiye’nin 
yanında durması” olduğunu ifade eden 
Köni, “Türkiye bu kozu çok iyi kullana-
rak Münbiç’te belli bir güç bulundurma 
ve orayı belli bir düzen içinde yönetme 
hakkını elde etmiş gözüküyor.” değerlen-
dirmesinde bulundu.

Türkiye’nin bu hususta uluslararası 
arenada ısrarlı ve başarılı bir tutum ser-
gilediğini belirten Köni, “Türkiye’nin 
uluslararası alandaki coğrafi konumu da 
buna çok yardım etti. Eskiden beri coğ-
rafi konumu nedeniyle Türkiye, çok has-
sas konularda ısrarlı davranırsa başarılı 
oluyordu. Burada bir başarı olduğunu 
söylemek mümkün.” diye konuştu.

“Türkiye-ABD ilişkileri için de olumlu 
bir adım”

Emekli Büyükelçi Dr. Oğuz Çelikkol, 
Münbiç’teki gelişmelerin, Türkiye’nin 
Suriye’de uyguladığı genel bir politikanın 
parçası olarak değerlendirilmesi gerek-
tiğini söyleyerek “Bu diplomasi, askeri 
olarak yürütülen bir politikanın parçası. 
Bu kazanımı Türkiye’nin, Suriye’de askeri 
ve diplomatik olarak uyguladığı politika-
nın bir parçası olarak görüyorum.” ifade-
lerini kullandı.

Münbiç konusunda varılan mutabakatın 
Türkiye-ABD ilişkilerine de olumlu yan-
sıması gerektiğini kaydeden Çelikkol, 
“Bunu, Türk-Amerikan ilişkileri bakı-
mından da ileriye bakıldığında olumlu 
bir gelişme olarak değerlendirmek lazım. 
Her şeyden önce bir müddetten beri 

ABD ile Suriye’de en azından bir güven 
ortamı kurulması imkanı yoktu.” dedi.

Zeytin Dalı ve Fırat Kalkanı harekatla-
rının Türkiye›nin askeri, Münbiç’teki 
anlaşmanın ise diplomatik gücü olduğu-
nu belirten Büyükelçi, atılan bu adımın 
terör örgütü YPG/PYD’nin Suriye’de 
Fırat’ın batısına yerleşmesini engelleme-
ye yönelik olduğunun altını çizdi.

Çelikkol, «Buna hem Türkiye›nin Suri-
ye politikasıyla ilişkili olarak Suriye›de 
ABD ile yaptığı iş birliğini yeniden 
başlatılabilmesi hem de Washington ile 
Ankara arasında bir güven ortamı kurul-
masını sağlayabilecek önemli bir adım 
olarak bakmak gerek.» diye konuştu.

“Askeri başarı diplomatik başarıyı be-
raberinde getirdi”

Güvenlik Politikaları Uzmanı Mete Ya-
rar, Münbiç konusunda Türkiye’nin ba-
şından beri ABD’nin ikna edilmesi süre-
cini hep ön planda tuttuğunu belirtti.

Türkiye’nin bu hedefi bir şekilde hayata 
geçirmeye çalıştığını ifade eden Yarar, 
“Türkiye, Suriye’de etkinliğini artırdıkça 
ve aynı zamanda Irak’ta PKK ile müca-
delesini daha etkin bir şekilde sürdür-
meye başladıkça ABD’nin de kozları 
azalıyor. ABD, bir şekilde Suriye politi-
kasında Türkiye ile ortak hareket etmek 
için ortak noktalar bulmak zorunda.” 
değerlendirmesinde bulundu.

Yarar, Münbiç’in bu anlamda önemli bir 
başlangıç noktası olduğunu vurgulaya-
rak “Bu açıdan bakılırsa Türkiye, Suri-
ye’deki kazanımlarıyla beraber Münbiç’te 
de diplomasiyi devreye sokabildi. PKK 
ile DEAŞ’ın bölgeden çıkartılması sü-
recinde askeri unsurlarla beraber, si-
yaseti ve diplomasiyi Astana süreciyle 
beraber kullanmanın bir fonksiyonunu 
Münbiç’te de gördü.” dedi.

Askeri başarıların diplomatik başarıyı da 
beraberinde getirdiğini söyleyen Yarar, 
şunları kaydetti:

“Bugün Irak veya Suriye topraklarında 
reel politika, ‘sahada varsanız varsınız’ 
şeklinde. Yoksa hiçbir şekilde sahada 
olma şansınız yok. Türkiye, hem Fırat 
Kalkanı hem de diğer operasyonlarla 
sahada güçlü bir şekilde var olduğunu ve 
kazanan olduğunu gösterdi. Bunun so-
nucunda diplomatik bir başarı gelecekti.”

Münbiç yol haritası

Dışişleri Bakanı Mevlüt Çavuşoğlu, 
Washington ziyareti kapsamında 4 
Haziran’da mevkidaşı Mike Pompeo’yla 
Münbiç konusunda görüşmüştü.

Türkiye ile ABD arasında mutabık ka-
lınan “Münbiç yol haritası”na ilişkin 
Çavuşoğlu, bu sürecin üç aşamada ve 
aylar içinde uygulamaya geçirilmesinin 
planlandığını söylemişti.

Çavuşoğlu, yol haritasının amacının 
Münbiç’in bütün terör örgütlerinden 
temizlenip ilçede güvenlik ve istikrarın 
kalıcı bir şekilde sağlanması olduğunu 
ifade etmişti. KAYNAK:AA

Международные эксперты считают, 
что «дорожная карта по Манбид-

жу», которая была утверждена главами 
внешнеполитических ведомств Турции и 
США, является дипломатическим дости-
жением Турции. «Министр иностранных 
дел Турции Мевлют Чавушоглу и госсе-
кретарь США Майк Помпео в понедель-
ник в ходе переговоров в Вашингтоне 
утвердили дорожную карту, включаю-
щую меры по обеспечению безопасности 
и стабильности в Манбидже, а также по 
освобождению города от террористов 
ПДС/РПК», - сказано в документе.

Преподаватель университета культуры 
проф. д-р. Хасан Кони прокомментиро-
вал «дорожную карту по Манбиджу», 
согласованную министрами иностран-
ных дел Турции и США: «По всей види-
мости, США стала понимать всю степень 
озабоченности Турции по вопросу Ман-
биджа и присутствию там террористов 
ПДС/РПК. Наряду с этим, США заметно 
сдали свои позиции в Сирии и поэтому 
предпринимают попытки предотвратить 
сближение Турции с Россией». 

 «США с целью увеличить свою роль 
в Сирии и помешать развитию более 
тесных российско-турецких отношений, 
оказывают поддержку Турции в опасных 
районах Сирии. Турция сумела восполь-
зоваться этим козырем очень хорошо 
и, похоже, установила свои порядки в 
Манбидже. Таким образом, можно ут-
верждать, что Турция по этому поводу 
успешно демонстрирует свою позицию 
на международной арене. Географиче-
ское положение Турции также оказало 
свое положительное влияние в этом во-
просе», - добавил проф. д-р. Хасан Кони. 

«Позитивный шаг для турецко-амери-
канских отношений»

«Такого рода дипломатия является ча-
стью внешней политики Турции в воен-
ной сфере. На мой взгляд, данное дипло-
матическое достижение было достигнуто 
в результате правильной политики Тур-
ции в военной и дипломатической сфе-
рах в Сирии. Кроме того, это соглашение 
необходимо рассматривать как позитив-
ный шаг для турецко-американских от-
ношений. Более того, благодаря этому в 
Сирии вновь удалось создать атмосферу 
взаимного доверия между региональны-
ми игроками», - сказал бывший посол 
Турции Д-р Огуз Челиккол. 

Кроме того, Огуз Челиккол отметил, что 
операция «Оливковая ветвь» и «Щит Ев-

фрата» представляют военную, тогда как 
«дорожная карта по Манбиджу» является 
дипломатической мощью Турции. По его 
словам, подписание этого соглашения 
было направлено на то, чтобы помешать 
террористическим группировкам «Отря-
ды народной самообороны и партия «Де-
мократический союз» дислоцироваться 
на западе Евфрата в Сирии. «Это очень 
важный шаг с точки зрения восстанов-
ления сотрудничества Турции и США 
по сирийскому вопросу и формирования 
атмосферы доверия между Анкарой и 
Вашингтоном», - добавил он. 

«Военные успехи привели к диплома-
тическому успеху»

Военный эксперт Мете Ярар заявил, что 
Турция на протяжении определенного 
периода времени предпринимала попыт-
ки убедить США по этому вопросу. 

 «США заметно сдали свои позиции по-
сле того как Турция увеличила свое влия-
ние в Сирии и в то же время начала более 
эффективно бороться с РПК в Ираке. 
Таким образом, США была вынуждена 
найти точки соприкосновения с Турцией 
по сирийскому вопросу», - сказал Мете 
Ярар. 

 «С такой точки зрения, Турция, наряду 
с военными успехами в Сирии, сумела 
установить свою дипломатию по вопросу 
Манбиджа. Ранее Турция способствовала 
освобождению региона от террористов 
ИГИЛ и РПК, а также добилась дипло-
матического и политического успеха 
в ходе астанинского процесса. То есть 
военный успех впоследствии привел и к 
дипломатическому успеху. Кроме того, 
Турция смогла доказать свое присутствие 
в Сирии и в ходе активного участия в 
военной операции «Щит Евфрата», что в 
результате и привело к её дипломатиче-
скому успеху», - добавил он. 

Дорожная карта по Манбиджу 

В понедельник 4 июня министр ино-
странных дел Турции Мевлют Чавушо-
глу провел в Вашингтоне переговоры с 
госсекретарем США Майком Помпео, в 
ходе которых стороны одобрили дорож-
ную карту по отходу курдских форми-
рований «Сил народной самообороны» 
(СНС) из Манбиджа. По словам Чавушо-
глу, «дорожная карта включает меры по 
обеспечению безопасности и стабильно-
сти в Манбидже, а также по освобожде-
нию  города от террористов ПДС/РПК». 
Источник: Агентство «Анадолу»   

‘Münbiç, Türkiye’nin diplomatik 
kazanımı’
Uzmanlar, ABD ile 
mutabakat sağlanan “Münbiç 
yol haritasının” Türkiye’nin 
diplomatik bir kazanımı 
olduğu konusunda hemfikir.

Эксперты сошлись во 
мнении относительно 
того, что «дорожная карта 
по Манбиджу», которая 
была утверждена главами 
внешнеполитических 
ведомств Турции и США, 
является дипломатическим 
достижением Турции. 

«Дорожная Карта По Манбиджу – 
Это Дипломатическое Достижение 
Турции»
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КАШМИРСКИЙ ВОПРОС

Когда в 1947 году Великобритания от-
казалась от своих прав на Британскую 
Индию,  и покинула территории своих 
колоний, относительно того к какому 
государству (Пакистану или Индии) 
отойдет княжество Джамму и Кашмир 
решение принято не было. Принц кня-
жества Джамму и Кашмир, где 90 % насе-
ления является мусульманским, принял 
решение объединиться с Индией, а не с 
Пакистаном. Однако мусульмане Каш-
мира выступили против этого решения. 
Таким образом, в 1947 году начался воо-
руженный конфликт между Пакистаном 
и Индией. Далее конфликт продолжился 
в 1965 и 1999 гг. В настоящее время 45%  
региона Кашмира отошли  к Индии и 
35 % к Пакистану. Наряду с этим, 20 % 
территории находятся под юрисдикци-
ей Китайской Народной Республики. 
Впоследствии  в 1948 г. под эгидой ООН 
была установлена линия прекращения 
огня, в соответствии с которой два госу-
дарства должны были вывести свои вой-
ска из региона, а будущее Кашмира будет 
определяться в рамках решения ООН.  

Власти Индии рассматривают провин-
цию «Азад Кашмир», возглавляемый 
Пакистаном, в качестве своей террито-
рии. Администрация Исламабада, в свою 
очередь, требует выполнить резолюции 
Совбеза ООН. «Джамму и Кашмир» 
является единственной провинцией в 
Индии с преимущественно мусульман-
ским населением.   Источник: Агентство 
«Анадолу»

В результате столкновений между по-
встанцами и силами безопасности в шта-
те Джамму и Кашмир, оккупированным 
Индией, погибли три повстанца и один 
гражданский. Как утверждает полиция, 
антиправительственные демонстранты 
вышли на улицы после того, как право-
охранительные органы окружили район 
в Сринагаре, где скрываются повстанцы. 
Кроме того, согласно источникам из 
управления полиции, в ходе вооружен-
ных столкновений между повстанцами и 
правительственными силами, сотни лю-
дей в знак поддержки повстанцам вышли 
на улицы и стали забрасывать камнями 
представителей сил безопасности. По 
сообщениям индийской прессы, предста-
вители полиции заявили, что в результа-
те столкновений погибли три повстанца 
и один гражданский. 

Как утверждают местные жители, в ходе 
столкновений погиб один гражданский, 
который был раздавлен военным транс-
портным средством, принадлежащим 
индийской армии. Согласно полиции, 
произошло дорожно-транспортное про-
исшествие, и  следователи продолжают 
выяснять причину смерти гражданского 
лица, который погиб позже в больнице. 

В отношении демонстрантов, который 
вышли на улицы с лозунгами «Возвра-
щайтесь  в Индию» и «Мы требуем сво-
боды», был применен слезоточивый газ 
и огнестрельное оружие, в результате 
чего пострадали два повстанца. Кроме 
того, в результате данных столкновений 
пострадали 3 журналиста, 3 солдата и 1 
полицейский.  

Çatışmalar esnasında 3 gazeteci, 3 asker ve 1 
polis memurunun da yara aldığı belirtildi.

KEŞMİR’DE OLANLAR

İngiltere 1947›de Hindistan›dan çekilirken, 
prenslik şeklinde yönetilen Cammu Keşmir’i 
Hindistan ya da Pakistan’la birleşme konu-
sunda serbest bıraktı. Nüfusunun yüzde 90’ı 
Müslüman olan Cammu Keşmir’in prensi, 
Pakistan yerine Hindistan’la birleşme kararı 
verdi. Karara Müslüman Keşmir halkı karşı 
çıktı. Pakistan ve Hindistan’ın bölgeye asker 
göndermesiyle taraflar 1947’de ilk kez savaştı. 
İki ülke yine aynı nedenle 1965 ve 1999’da 
savaşa girdi.

Keşmir’in yüzde 45’i Hindistan, yüzde 35’i 
de Pakistan’ın kontrolüne girdi. Bölgenin 
yüzde 20’sine ise Çin hakim. Birleşmiş Mil-
letler Güvenlik Konseyi (BMGK), 1948’den 
itibaren aldığı kararlarla Keşmir’in askerden 
arındırılmasını ve geleceğinin halk oyuyla 
belirlenmesini öngördü.

Hindistan, Pakistan’ın özel statüyle yönet-
tiği “Azad Keşmir”i de kendi toprağı kabul 
ediyor. İslamabad yönetimi ise BMGK ka-
rarlarının uygulanmasını istiyor.

Hindistan’da “Cammu Keşmir” adıyla bili-
nen idari birim, ülkede Müslüman nüfusun 
çoğunlukta bulunduğu tek eyalet durumun-
da. KAYNAK:AA

Hindistan’ın işgal altında tuttuğu Cam-
mu Keşmir bölgesinde, güvenlik güç-

leri ile bağımsızlık yanlısı direnişçiler ara-
sında çıkan çatışmada 3 direnişçi ve 1 sivil 
hayatını kaybetti.

Polis, direnişçilerin saklandığına dair ihbar 
alan emniyet güçlerinin Srinagar’da bir ma-
halleyi güvenlik çemberine almasının ar-
dından hükümet karşıtı göstericilerin eylem 
yaptığını belirtti.

Direnişçilerle hükümet güçleri arasında 
silahlı çatışma çıktığını söyleyen polis, böl-
gedeki yüzlerce kişinin direnişçilere destek 
vererek çatışma alanına doğru yürüyüşe 
geçtiğini ve emniyet güçlerine taş attığını 
öne sürdü.

Hindistan basınında yer alan haberlere göre, 
polis, çatışma sırasında 3 direnişçinin ve 1 
sivilin öldüğünü açıkladı.

Yöre halkı, çatışmada hayatını kaybeden 
sivilin, Hindistan ordusuna ait bir araç tara-
fından ezilerek öldürüldüğünü dile getirdi.

Olayın trafik kazası olduğunu öne süren polis, 
kaldırıldığı hastanede ölen söz konusu kişinin 
ölüm nedenini araştırdıklarını ifade etti.

Güvenlik güçlerinin “Hindistan’a geri dö-
nün”, “Özgürlük istiyoruz” sloganları atan 
göstericilere göz yaşartıcı gaz ve ateşli silah-
la müdahalesi sonucu en az 2 göstericinin 
yaralandığı kaydedildi.

Birleşmiş Milletler (BM) Küresel Eği-
tim Özel Temsilcisi ve eski İngiltere 

Başbakanı Gordon Brown, BM Genel 
Merkezi’nde düzenlediği basın toplantısın-
da, çocuk işçi, çocuk evlilikleri ve çocuk 
kaçakçılıklarının önlenmesi ve eğitimin 
desteklenmesi için 11,5 milyon gencin 
imza toplayarak uluslararası finansal bir 
sistem kurulması talebinde bulunduğunu 
ve bu çağrılara destek verilmesi gerektiğini 
vurguladı. 

Her çocuğun eğitim hakkı olduğuna ve 
okula gitmesi gerektiğine ancak dünyanın 
eğitim kriziyle karşı karşıya olduğuna dik-
kati çeken Brown, ‘’Dünya genelinde 260 
milyon çocuk okula gidemiyor. 2030 yılın-
da mevcut trendler devam ederse 11 yaşın 
üstündeki 400 milyon çocuk eğitimsiz 
kalacak ve dünyada okul çağındaki çocuk-

Специальный представитель ООН 
по вопросам глобального образо-

вания и бывший премьер-министр Ве-
ликобритании Гордон Браун, выступая 
на пресс-конференции в штаб-квартире 
ООН, отметил о необходимости со-
здания Международного финансового 
фонда образования. Таким образом, 
посредством сбора 11,5 млн. подписей, 
была создана петиция, направленная на 
запрет детских браков, детского труда и 
торговли детьми.    

Кроме того, Гордон Браун заявил, что 
каждый ребенок имеет право на по-
лучение образования и возможность 
посещать школу, но мир сегодня стал-
кивается с кризисом образования. «260 
миллионов детей во всем мире не име-
ют возможности посещать школу. Если 
нынешняя ситуация продолжится до 
2030 года, то 400 млн. детей старше 11 
лет останутся без возможности посеще-
ния школы. Это, в свою очередь, приве-

Özgürlük İsteyen Keşmirlilerle Çatışma
Hindistan işgali altındaki Cammu Keşmir’de direnişçilerle 
güvenlik güçleri arasındaki çatışmada 3 direnişçi ve 1 sivil 
hayatını kaybetti.

Столкновения Между Повстанцами И 
Силами Безопасности В Кашмире 
В результате столкновений между повстанцами и силами 
безопасности в штате Джамму и Кашмир, оккупированным 
Индией, погибли три повстанца и один гражданский. 

ların yarısı yani 800 milyonu kaliteli eğitim 
alamayacak.’’ dedi.

Okul çağındaki çocukların yarısının yeterli 
seviyede eğitim alamadığını, bazılarının 
ise okuma yazma dahi bilmediğini belirten 
Brown, çatışma bölgelerinde ise okula gi-
demeyen 75 milyon çocuk bulunduğunu, 
bunların 10 milyonun ise mülteci konu-
muna düştüğünü anlattı.

750 milyon yetişkin okuma yazma bilmi-
yor

Dünya genelinde üçte ikisi kadın, 750 
milyon yetişkinin de okuma yazma bil-
mediğine işaret eden Brown, eğitim için 
uluslararası finansal bir sistem kurulması 
ve eğitime yatırım yapılması çağrısında 
bulundu. KAYNAK:AA

дет к тому, что 800 млн. детей не смогут 
получить качественного образования», 
- сказал он. 

Наряду с этим, Браун отметил, что у по-
ловины детей школьного возраста нет 
возможности получить полного и доста-
точного образования. «Более того, есть 
дети, которые не умеют даже читать и пи-
сать.75 млн. детей сегодня живут в зонах 
конфликтах, из которых 10  млн. детей 
являются беженцами», - добавил он.  

750 миллионов взрослых остаются 
неграмотными

«750 миллионов взрослых, две трети из 
которых являются женщинами, остают-
ся неграмотными», - добавил Браун. Та-
ким образом, для решения этой пробле-
мы Гордон Браун выступает за создание 
Международного финансового фонда 
образования, который будет занимать-
ся крупнейшими инвестициями в этой 
сфере. Источник: Агентство «Анадолу»

Birleşmiş Milletler: 2030 yılına kadar 400 milyon 
çocuk okulsuz kalabilir
BM Küresel Eğitim Özel Temsilcisi ve 
eski İngiltere Başbakanı Brown, ‘’Dün-
ya genelinde 260 milyon çocuk okula 
gidemiyor. 2030 yılında mevcut trend-
ler devam ederse 400 milyon çocuk eği-
timsiz kalacak.” dedi.

Оон: К 2030 Году Более 
400 Млн. Детей Могут 
Остаться Без Возможности 
Посещения Школы
Специальный представитель ООН по 
вопросам глобального образования и бывший 
премьер-министр Великобритании Гордон 
Браун сказал следующее: «260 миллионов 
детей во всем мире не имеют возможности 
посещать школу. Если нынешняя ситуация 
продолжится и до 2030 года, то 400 
млн. детей останутся без возможности 
посещения школы». 
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demokrasimize kara çalmaya çalışanları şöyle 
bir gözden geçirin. Sadece imtiyazı elinden alı-
nan seçkinleri göreceksiniz. Sadece çalışmadan, 
üretmeden, hiçbir riske girmeden para kazan-
maya çalışmış ve alışmış rantçıları göreceksiniz. 
Sadece Diyarbakır sokaklarında top koşturan 
çocukları annelerinden koparıp dağa kaçıran 
terör baronlarını göreceksiniz. Sadece camiye 
giden imamın, rızkının peşindeki esnafın, pırıl 
pırıl dimağları geleceğe hazırlayan öğretmenleri-
mizin kanını döken canileri göreceksiniz. Sadece 
15 Temmuz gecesi insanlarımız vahşice katleden 
FETÖ’cü hainleri göreceksiniz. Sadece Kobani ba-
hanesiyle 53 vatandaşımızın ölümüne neden olan 
siyasetçi kılıklı provokatörleri göreceksiniz. Sadece 
28 Şubat döneminde imam hatipleri kapatan, dini 
kurumlarımızın kapısına kilit vuran, kızlarımızı 
üniversiteye sokmayan faşistleri göreceksiniz. 
Sadece tarihi şanlı kahramanlıklarla dolu bu aziz 
milleti takunyalı, makarnacı, kömürcü, irticacı diye 
aşağılayan kibir abidelerini göreceksiniz. Sadece 
baskı, zulüm ve dayatmayla milleti hizaya sokmaya 
çalışan jakobenleri göreceksiniz.”

“MANKURTLAR TOPLULUĞUNU ASLA DİK-
KATE ALMADIK”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, eski Türkiye’nin artıkları 
dışında AK Parti iktidarlarından rahatsız olan, 
hazımsızlık duyan hiç kimse olmadığını vurgula-
yarak “Biz bugüne kadar aydın, sanatçı, gazeteci, 
siyasetçi, akademisyen görünümlü bu mankurtlar 
topluluğunu asla dikkate almadık. Ne yaptıysak, 
hangi başarıya imza attıysak bunlara rağmen yap-
tık. İnşallah bundan sonra da aynı şekilde devam 
edeceğiz” ifadelerini kullandı.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, dünyanın sürekli değişip 
yeni bir biçim kazandığını, değişen dünyayla bera-
ber şartların ve taleplerin de değiştiğini belirterek 
ülkemiz geliştikçe, dünyaya açıldıkça vatandaşla-
rına sağladığı hak ve imkânlar noktasında çıtayı 
yükselttikçe insanımızın beklentilerinin de arttığı-
na dikkat çekti.

“TOPLUMUN BÜTÜN KESİMLERİNİN TA-
LEPLERİNİ KARŞILAMAYI SÜRDÜRECEĞİZ”

“16 yıldır hiçbir zaman milletimizin taleplerine 
kulak tıkamadım. Hangi reformu yaparsak ya-
palım, kendimizi asla mükemmel bir noktada 
görmedik. Hep daha iyisini, daha güzelini, daha 
kalitelisini yapmayı hedefledik” diyen Cumhurbaş-
kanı Erdoğan, “İnşallah yeni dönemde de mevcut 
kazanımlarımızdan asla taviz vermeden başta siz 
kardeşlerim olmak üzere toplumumuzun bütün 
kesimlerinin taleplerini karşılamayı sürdüreceğiz” 
şeklinde konuştu.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, bu sürecin devam etmesi 
için bölgedeki kanaat önderleri ve vatandaşların 
desteğini istediklerini söyleyerek şunları kaydetti: 
“Kürt, Türkmen, Arap ayrımı yapmadan bölgemiz-
deki tüm mazlum ve mağdurlara sahip çıkmaya 
devam edeceğiz. Bizi bölmeye çalışanlara inat 
kardeşliğimizi perçinleyecek, safları sıklaştıracak, 
birbirimize çok daha kenetleneceğiz. Sizlerin duası 
ve desteğiyle de hiç kimsenin devletimizi girdiği bu 
yoldan saptırmasına asla izin vermeyeceğiz. CHP 
zihniyetinin bu ülkeyi tekrar eski baskıcı, antide-
mokratik günlerine geri döndürmesine müsaade 
etmeyeceğiz. CHP ile kol kola yürüyen bölücü 
örgütün siyasi uzantılarının sizlerin ismini istismar 
etmesine kesinlikle fırsat tanımayacağız.”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, sözlerinin sonunda si-
yaset yolculuğuna ilk çıktığında gelip Diyarbakırlı 
vatandaşların hayır duasını, desteğini, icazetini 
aldığını, ülkenin tüm kritik aşamalarında da gelip 
istişare ettiğini hatırlatarak “Şimdi yeni bir döne-
min arifesindeyiz. Bugün de sizlerin çok güçlü des-
teğine ihtiyaç duyuyoruz. Bugün de sizlerin hayır 
duasını almak istiyoruz. Diyarbakır’ın bizi mahcup 
etmeyeceğini biliyoruz” diye konuştu.

CUMHURBAŞKANI ERDOĞAN, VATANDAŞ-
LARLA SOHBET ETTİ

Program sonrasında kentten ayrılmak üzere ha-
vaalanına hareket eden Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
güzergâhında kendisini bekleyen vatandaşların 
yoğun ilgisiyle karşılaştı.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, davet üzerine bir kafede 
vatandaşlarla sohbet etti, fotoğraf çektirdi.

KAYNAK: CUMHURBAŞKANLIĞI

“KÜRT SORUNUNU ÇÖZMEYİ BAŞARDIK”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, konuşmasının deva-
mında iktidarları döneminde bölgedeki sorunları 
çözmeye yönelik yürüttükleri süreçlere değindi. 
“Analar ağlamasın, ocaklara şivanlar düşmesin, 
bu ülkenin körpe fidanları teröre kurban gitmesin 
diye demokratik açılımı, millî birlik ve kardeşlik 
projesini ve nihayetinde çözüm sürecini biz 
devreye aldık” diyen Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
“Terör sorununu bu ülkenin gündeminden 
tamamen kaldırmak için bölücü örgütün 
sabotajlarına ve ihanetlerine rağmen bütün bu 
süreçleri kararlılıkla devam ettirdik. Bir dönem öte-
kileştirilmiş diğer vatandaşlarımızla beraber Kürt 
kardeşlerimin de sıkıntılarını çözmek için çalıştık. 
Kültürel haklardan eğitime, yerleşim birimlerinin 
isimlerinden seçmeli derslere, Kürt dili ve edebi-
yatı bölümlerine kadar hemen her alanda yüzlerce 
düzenlemeyi biz hayata geçirdik. Sadece Hakk’a ve 
halka güvenerek halis niyetle çıktığımız bu yolda 
hamdolsun Kürt sorununu çözmeyi başardık” şek-
linde konuştu.

“ELİ KANLI KATİL SÜRÜLERİNE HAYAT 
HAKKI TANIMAYACAĞIZ”

2018’in Türkiye’sinde artık Kürt sorunu diye bir 
sorun olmadığını vurgulayan Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, sözlerini şöyle sürdürdü: “Çünkü eski 
Türkiye’de Kürtlerin bizatihi kendileri bir sorun 
olarak görülüyordu. Bugünün Türkiye’si hiçbir 
vatandaşını sorun olarak görmüyor. Türkiye artık 
bu tür yersiz kaygıların tamamını aşmış bir ülkedir. 
Bizim önümüzdeki tek sorun, terör sorunudur. 
Sizlerin desteği, güvenlik güçlerimizin başarılı 
operasyonlarıyla terör sorununun da üstesinden 
geliyoruz, geleceğiz. 780 bin kilometrekare vatan 
toprağının bir karışında dahi eli kanlı katil sürüleri-
ne hayat hakkı tanımayacağız. Hele hele bir dönem 
olduğu gibi sokak çetelerinin bölge halkına musal-
lat olmasına asla müsaade etmeyeceğiz.”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, yaptıkları reformlar 
sayesinde Türkiye Cumhuriyeti Devleti tarihinin 
en büyük demokratik dönüşümünü gerçekleştir-
diğinin altını çizerek, “Vatandaşlarımızın tamamı, 
81 milyonun her bir ferdi devletin gözünde eşittir” 
dedi.

“BUGÜN 16 YIL ÖNCESİNE GÖRE DAHA 
ÖZGÜR BİR TÜRKİYE VAR”

İnsanlarına etnik kökeninden, dilinden, 
dış görünüşünden, sakalından, sarığından, 
başörtüsünden, feracesinden, poşusundan dolayı 
ayrımcılık yapan devlet anlayışının tamamen 
tedavülden kalktığını söyleyen Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, “Bu devlet artık vesayetçilerin değil, 
Türk’ü, Kürt’ü, Laz’ı ile 81 milyonun tamamının 
devletidir. Bu devlet artık milletin, millî iradenin 
emrindedir. Bu devlet artık milletin iradesiyle 
kurulan bir devlettir. Her ne kadar muhalefet 
hazımsızlık duysa da bugün 16 yıl öncesine göre 
daha özgür bir Türkiye var. Birileri rahatsız olsa da 
bugün geçmişe göre daha hür, daha müreffeh, daha 
demokratik bir Türkiye var” değerlendirmelerinde 
bulundu.

Konuşmasının devamında, “İddiayla söylüyorum; 
16 senede bu ülkede darbeciler, teröristler, terör 
seviciler dışında hareket alanı kısıtlanan hiç kimse 
yoktur. 16 yıl öncesine göre Türkiye’de millet, devlet 
ve demokrasi düşmanları dışında hiçbir vatanda-
şımızın özgürlük alanı daralmamıştır” ifadelerini 
kullanan Cumhurbaşkanı Erdoğan, 16 yıllık mü-
cadelenin en büyük kaybedenlerinin bölücüler, 
FETÖ’cüler, fitneciler ve milletin sırtına kene gibi 
yapışan tefeciler olduğunu, bunların haricinde 
herkesin özgürlüklerinin alabildiğine genişlediğini 
kaydetti.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, sözlerini şöyle sür-
dürdü: “Ortalığı ayağa kaldıranlara Allah için 
şöyle bir bakın, yurt içinde ve yurt dışında sürekli 

teröristlerin ayakçıları tarafından tokatlandığı, 
belediyenin imkânlarının teröristlerin emrine veril-
diği dönem sona ermiştir. Allah’ın izniyle Diyarba-
kır yeni bir başlangıcın, bir şahlanışın arifesindedir. 
24 Haziran, Diyarbakır’ın önünde taze bir sayfanın 
açılacağı gün olacaktır.”

“24 HAZİRAN, KANDİL’DEKİ TERÖR BA-
RONLARINA VURULAN BİR ŞAMAR OLA-
CAKTIR”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 24 Haziran’ın kendileri 
zevk ve sefa içerisinde yüzerken Diyarbakırlı genç-
leri bile bile ölüme gönderen Kandil’deki terör ba-
ronlarına vurulan bir şamar olacağını ifade ederek, 
bu günün aynı zamanda Kürt vatandaşlarımızın 
inancıyla, değerleriyle, tarih ve medeniyet biriki-
miyle kavgalı siyaset tarzının mezara gömüldüğü 
gün olacağını sözlerine ekledi.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, konuşmasına şöyle 
devam etti: “Bugüne kadar sizlerle daima gönül 
diliyle, samimiyetin diliyle konuştuk. Burada ne 
söylüyorsak, Diyarbakır’da nasıl bir siyaset anlayı-
şını savunuyorsak, diğer 80 vilayetimizde de aynı-
sını savunduk, aynısını söyledik. Bölücü örgütün 
siyasi uzantıları gibi doğuda farklı, batıda farklı bir 
dil kullanmadık. Onlar gibi çift dilli, çift kimlikli, 
hepsinden öte ikiyüzlü siyasi söylemlere başvurma-
dık. 16 yıllık iktidarlarımız döneminde bölgecilik 
yapmadık, ırkçılık yapmadık. Şehirlerimiz ve va-
tandaşlarımız arasında asla ayrımcılık yapmadık. 
Oy versin vermesin 81 vilayetimizin tamamını, 81 
milyonun tüm fertlerini kökenine, bölgesine, inan-
cına, meşrebine bakmadan kucaklamanın gayreti 
içerisinde olduk. Herkesin, her kesimin kendi 
kimliğini özgürce ifade edebildiği bir Türkiye’yi, bir 
atmosferi tesis ettik.”

İlk günden beri Türkiye’yi hak ve özgürlükler 
bakımından dünyanın süper ligine 
taşımanın mücadelesini verdiklerini söyleyen 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, bu süreçte daha önce 
hayal dahi, telaffuz dahi edilemeyen nice reformu 
hayata geçirdiklerini belirtti.

“İNKÂR POLİTİKALARINI BİR DAHA ASLA 
GÜNDEME GELMEMEK ÜZERE RAFA KAL-
DIRDIK”

Temel hak ve özgürlükler noktasında 28 Şubat dar-
becilerinin devrettiği enkazı temizleyerek demok-
rasinin standartlarını yükselttiklerinin altını çizen 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, vatandaşına tepeden 
bakan, vatandaşını düşman gören ceberut devlet 
anlayışı yerine, vatandaşının hizmetkârı olan yeni 
bir yönetim paradigmasını uygulamaya koydukla-
rını ifade etti.

“Sizlerin sorunlarını çözmek için girdiğimiz bu 
mücadelede risk aldık, zaman zaman tehdit aldık, 
ancak hak bildiğimiz yoldan asla dönmedik” di-
yen Cumhurbaşkanı Erdoğan, “Eski Türkiye’nin 
inkârcı, dışlayıcı, tahkir edici dilini ortadan kaldı-
rarak yerine daha kucaklayıcı, daha kapsayıcı, daha 
saygılı bir söylem inşa ettik. İnkâr politikalarını, 
ret politikalarını, baskı politikalarını bir daha asla 
gündeme gelmemek üzere rafa kaldırdık” şeklinde 
konuştu.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, konuşmasında Kuzey 
Suriye’den ülkemize saldıranların bu ülkenin dost-
ları olmadığına, onların Kürtlükle de alakası bulun-
madığına dikkat çekti. Amerika’nın verdiği beş bin 
tır dolusu silahı Kilis’teki, Urfa’daki vatandaşlarımı-
za karşı kullananlara yönelik gereğinin yapıldığını 
söyleyen Cumhurbaşkanı Erdoğan, güvenlik güç-
lerimizin Afrin’de zafere ulaştığını, sıranın Kandil’e 
de geleceğini ifade etti.

Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan, Diyar-
bakır programı çerçevesinde kanaat önder-

leri ile iftar programına katıldı. İftar sonrasında 
konuşan Cumhurbaşkanı Erdoğan, Ramazan’ın 
mübarek olmasını dileyerek, bu kutlu ayın ülkemi-
ze ve milletimize hayırlar getirmesi temennisinde 
bulundu.

 “DİYARBAKIR, MİLLÎ İRADE GASPÇILARI-
NA BUGÜN ÇOK GÜZEL BİR CEVAP VERDİ”

“Milletimizin kardeşliğine uzanan ellere esaslı 
bir cevap verdiğine inanıyorum” diyen Cumhur-
başkanı Erdoğan, “Şehrin dört bir yanını kuşatan 
dayanışma iklimi, Kürt kardeşlerimin oyunu cepte 
görenlere indirilmiş ağır bir tokattır. Diyarbakır, 
terör örgütünün siyasi uzantıları başta olmak üzere 
millî irade gaspçılarına bugün çok güzel bir cevap 
verdi. Bugün Diyarbakır, birilerinin arka bahçesi 
olmadığını haykırmıştır. Bugün Diyarbakır istis-
mar siyasetini kaldırıp çöpe atmıştır. Bugün Diyar-
bakır, Kürt kardeşlerimin iradesini elindeki viski 
şişesiyle ahkâm kesen bir avuç marjinale peşkeş 
çekenlere tavrını belli etmiştir. CHP ile bir olup 
siyaset mühendisliği yapanların hesabı inşallah 
önce Diyarbakır’da bozguna uğrayacaktır” şeklinde 
konuştu.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, konuşmasının deva-
mında, “Burası artık kimlik siyaseti üzerinden 
bölücülük yapanların değil kardeşlerin, dayanışma-
nın şehridir. Burası artık terör örgütüne yandaşlık 
yapanların değil ülkesine aşkla hizmet edenlerin 
yönettiği bir şehirdir” dedi.

“BELEDİYE İMKÂNLARININ TERÖRİST-
LERİN EMRİNE VERİLDİĞİ DÖNEM SONA 
ERMİŞTİR”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, sözlerini şöyle sürdürdü: 
“Dört bir yanı enbiya makamlarıyla nakşedilmiş bu 
mübarek şehirde Hans’a, George, İslam düşmanı 
emperyalistlere taşeronluk devri artık tamamen 
kapanmıştır. Diyarbakır’da artık milletin emanetini 
korumakla görevli olanların bodrum katlarında 

“Bu devlet artık milletin, millî 
iradenin emrindedir”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
Diyarbakır’da kanaat önderleri 
ile iftar programında yaptığı 
konuşmada, “Vatandaşlarımızın 
tamamı, 81 milyonun her bir 
ferdi devletin gözünde eşittir. 
Bu devlet artık vesayetçilerin 
değil, Türk’ü, Kürt’ü, Laz’ı ile 81 
milyonun tamamının devletidir. 
Bu devlet artık milletin, millî 
iradenin emrindedir. Her ne 
kadar muhalefet hazımsızlık 
duysa da bugün 16 yıl öncesine 
göre daha özgür bir Türkiye var” 
dedi.
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За эти 16 лет я всегда был готов  обеспе-
чить нужды граждан. Какие бы реформы 
мы не проводили, мы всегда стремились 
к лучшему.  Дай Бог, и в будущем нужды 
всех слоев общества будут продолжать 
обеспечиваться. Для этого нам нужна 
помощь общественных лидеров и гра-
ждан. Мы будем продолжать защищать 
невинных и пострадавших, не деля нико-
го на курдов, туркменов и арабов.  Назло 
врагам наше единство будет только укре-
пляться. Мы будем продолжать двигать-
ся по намеченному пути и не позволим 
вернуться идеологии Республиканской 
народной партии и поддерживающих её 
сепаратистов. В начале своей политиче-
ской карьеры я также посетил Диярба-
кыр для того, чтобы получить благосло-
вение и поддержку местного населения.  
Сейчас мы также находимся на пороге 
новой эры. Сегодня мы также нуждаемся 
в вашей поддержке и благословении. Мы 
знаем, что Диярбакыр не подведет нас».  

БЕСЕДА ПРЕЗИДЕНТА  ЭРДОГАНА  С 
ГРАЖДАНАМИ  

После завершения ужина – разговения 
по пути в аэропорт  Президент  Эрдо-
ган встретился и побеседовал с гражда-
нами, которые ожидали его по дороге. 
Эрдоган встретился с ними в кафе, где 
были сделаны совместные фотографии.  
Источник: Администрация Аппарата 
президента ТР 

ровок убийц.   И тем более мы не позво-
лим уличным бандам нападать на населе-
ние. Благодаря проделанным реформам, 
Турция переживает самые значительные 
демократические  трансформации.  Каж-
дый гражданин нашего 81-миллионого 
населения равен перед государством. 

ЗА ПОСЛЕДНИЕ 16 ЛЕТ ТУРЦИЯ 
СТАЛА БОЛЕЕ СВОБОДНОЙ, ЧЕМ 
РАНЬШЕ

В этом государстве отныне нет разде-
ления по этническим, религиозным и 
внешним признакам. Это государст-
во принадлежит не попечителям, а 
каждому из граждан, будь то турок, 
курд или лаз. Отныне это государство 
принадлежит народу и подчиняется 
народной воле!  Как бы не противилась 
этому оппозиция, но за последние 16 
лет Турция стала более свободной, чем 
раньше.   Я с уверенностью  заявляю, 
что за эти 16 лет никто кроме мятежни-
ков, террористов  и их последователей 
не создавал препятствия для развития 
демократии, государства, народа и сво-
боды.  За это время потери понесли 
только сепаратисты, члены террористи-
ческой организации Гюлена, мятежники 
и предатели. Посмотрите внимательнее 
на тех, кто сеет смуту и выступает про-
тив нашей демократии внутри страны и 
за её пределами. Вы увидите, что это: те, 
кто привык получать деньги, не прикла-
дывая усилий; те, кто похищает детей  в 
горы, чтобы сделать из них террористов; 
те, кто проливает кровь имамов, работяг 
и учителей; те члены террористической 
организации Гюлена, кто ночью  15 июля 
убил мирных  граждан; те провокаторы, 
которые под предлогом Кобани убили 
53 граждан;  те, кто сеял раздор на ре-
лигиозной почве после переворота  28 
февраля и не пускал наших дочерей в 
университеты;  те, кто оскорблял народ 
и смотрел на него свысока и те, кто при-
менял к народу только давление, жесто-
кость и принуждение. 

ОБХОДЯ МАНКУРТОВ 

Кроме остатков из старой Турции, никто 
не был против Партии справедливости и 
развития. Мы работали, обходя манкур-
тов, которые притворялись интеллиген-
тами, деятелями искусств, журналиста-
ми, политиками и учеными.  Дай Бог, мы 
будем продолжать так и дальше. Вместе 
со стремительным развитием мира быст-
ро меняются и современные требования. 
Одновременно с развитием страны и 
улучшением возможностей для граждан, 
растут и ожидания граждан. 

НУЖДЫ ВСЕХ СЛОЕВ ОБЩЕСТВА 
БУДУТ ПРОДОЛЖАТЬ ОБЕСПЕЧИ-
ВАТЬСЯ 

страны. Мы создали атмосферу, в кото-
рой  каждый может свободно самовыра-
жаться. С  первых дней мы боролись за 
то, чтобы Турция вошла в состав супер-
лиги за свои достижения в сфере права и 
свобод. 

ЛИКВИДАЦИЯ ПОЛИТИКИ ОТРИ-
ЦАНИЯ 

Мы повысили планку стандартов де-
мократии, улучшив ту плачевную си-
туацию, которую мы получили после 
переворота 28 февраля. Мы перешли к 
такой парадигме управления, когда госу-
дарство служит гражданам, а не смотрит 
на них свысока. Мы ступили на этот ри-
скованный путь для того, чтобы решить 
ваши проблемы. Нам даже угрожали, 
но мы не отступили. Мы  ликвидирова-
ли политику отрицания и установили 
атмосферу уважения и заботы вместо 
отрицаний, сепаратизма и оскорбле-
ний.  Те, кто напал на нашу страну  из 
Северной Сирии, не являются друзьями 
Турции и не имеют отношения  к курдам. 
Были предприняты соответствующие 
меры  против тех, кто направил амери-
канское оружие против наших граждан в 
Килисе и Урфе.  Наши ВС одержали по-
беду в Африне и добьются аналогичного 
и в Кандиле. 

МЫ СМОГЛИ РЕШИТЬ КУРДСКИЙ 
ВОПРОС 

За всё это время мы предпринимали 
меры ддя развития демократии и укре-
пления национального единства и брат-
ства, а также для ликвидации террориз-
ма, несмотря на действия сепаратистов.  
Совместно с другими гражданами, ко-
торые были когда – то изолированы, мы 
пытались решить проблемы курдов. Мы 
реализовали множество проектов отно-
сительно культуры, образования и дру-
гих аспектов жизни курдов. Мы смогли 
решить курдский вопрос, надеясь только 
на Всевышнего и народ. 

БЕЗ ШАНСА НА СУЩЕСТВОВАНИЕ 
ДЛЯ ГРУППИРОВОК УБИЙЦ 

В Турции 2018 года не существует «курд-
ской проблемы». Ранее курды сами по 
себе рассматривались как проблема. Се-
годня же для Турции никто из граждан 
не является проблемой, т.к. страна прео-
долела многие проблемы. Единственной 
проблемой для нас является терроризм. 
Однако, с вашей поддержкой и силами 
ВС мы справимся и с этим. Ни в одном 
уголке этой страны с площадью 780 КМ 2, 

нет шанса на существование для группи-

Президент  Реджеп Тайип  Эрдоган  
принял участие на ужине разгове-

ния вместе с общественными деятелями 
и лидерами Диярбакыра.  По окончании 
ужина Президент  Эрдоган  выразил 
надежду на то, что Священный месяц 
Рамазан принесёт стране и народу благо-
получие. 

ДОСТОЙНЫЙ ОТВЕТ ДИЯРБАКЫРА 
УЗУРПАТОРАМ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
ВОЛИ 

Президент  Эрдоган также добавил: 
«Дружественная обстановка, которая 
царит сегодня в городе, является самым 
лучшим отпором  и ответом моих курд-
ских братьев врагам. Сегодня Диярба-
кыр  дал достойный ответ узурпаторам 
национальной воли и доказал, что не 
является марионеткой.  Дай Бог, планы 
тех, кто совместно с Республиканской 
народной партией строит политические 
козни, в первую очередь потерпят неу-
дачу в  Диярбакыре.  Отныне этот город 
принадлежит не сепаратистам, которые 
преследуют свои личные политические 
цели, а тем, кто за братство и солидар-
ность. Теперь этот город находится в ру-
ках тех, служит своей стране с любовью, 
а не поддерживает террористов.  

КОНЕЦ ЭРЫ, КОГДА ТЕРРОРИСТЫ 
ПОЛЬЗОВАЛИСЬ АДМИНИСТРА-
ТИВНЫМИ РЕСУРСАМИ МЭРИИ 

Завершился период, когда в этом свя-
щенном городе пророков царили 
приспешники империалистов – исла-
мофобов. Наступил конец эры, когда 
террористы пользовались администра-
тивными ресурсами мэрии.  Дай Бог, в 
ближайшее время в скорейшее время в 
Диярбакыре наступит новое время.   24 
июня в истории Диярбакыра откроется 
новая страница.  

24 ИЮНЯ СТАНЕТ УДАРОМ ДЛЯ 
ТЕРРОРИСТОВ  

24 июня станет ударом для террори-
стов, которые осознанно отправляют на 
смерть молодежь Диярбакыра  в мест-
ность Кандиль.  Также эта дата  станет  
днём, когда вера, ценности,  история и 
цивилизация наших граждан  - курдов 
победит политику раздора.  Мы всегда 
были искренни с вами и не прибегали к 
двуличию. За 16 лет своей политической 
деятельности мы не практиковали се-
паратизм и шовинизм. Несмотря на то, 
проголосовали они или нет, мы стара-
лись окружить заботой всех из 81-мил-
лионного населения в 81 провинции 

«Отныне Это Государство 
Принадлежит Народу И 
Подчиняется Народной Воле!» 
Президент  Эрдоган отметил следующее во время произнесения 
своей речи на ужине разговения  с общественными деятелями 
и лидерами Диярбакыра: «Каждый из 81-миллионов граждан 
равен перед государством.  Это государство принадлежит не 
попечителям, а каждому из граждан, будь то турок, курд или лаз. 
Отныне это государство принадлежит народу и подчиняется 
народной воле!  Как бы не противилась этому оппозиция, но за 
последние 16 лет Турция стала более свободной, чем раньше». 
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Yıldız’a desteklerini, güzel dilek ve temen-
nilerini ileterek, milletin büyük bir teveccü-
hüyle Recep Tayyip Erdoğan’ın Cumhurbaş-
kanı olacağına ve AK Parti’nin yine güçlü 
bir oyla zaferi kazanacağına inandıklarını 
belirttiler.

Protokol konuşmalarının ardından açılışa 
geçilerek, kurdele kesimi gerçekleştirildi.

İlk Misafir Cumhurbaşkanı Erdoğan Oldu

Birkaç gün önce tefrişatı yapılarak faaliyete ge-
çirilen Zeynep Yıldız seçim bürosunun ilk mi-
safiri Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan 
oldu. Diyarbakır dönüşünde havalimanından 
gelen ERDOĞAN, AK Parti Ankara Milletve-
kili Adayı Zeynep Yıldız’ın seçim ofisini gece 
01.00 sularında ziyaret ederek, vatandaşlarla 
sohbet edip kahve içmişti. Zeynep Yıldız’ın 81 
yaşındaki dedesi ile yan yana oturup kahve 
içen ERDOĞAN, vatandaşlardan AK Parti’ye 
ve Zeynep Yıldız’a büyük bir teveccühle destek 
sözü almıştı.

Başkent Platformu Genel Başkanı 
Dr.Mustafa Kurt, Üzerinde “Devletin Sahi-
bi Millettir”&“İnsanı Yaşat ki, Devlet Ya-
şasın”&“15 Temmuz’u Unutmadık, Unut-
turmayacağız” Yazılı Türk Bayrağını AK 
Parti Ankara Milletvekili Adayı  Zeynep 
Yıldız’a Taktim Etti ve Şöyle Dedi..

 24 Haziran Seçimleri Sıradan Bir Seçim 
Değil, Necip Milletimizin ve Devletimizin 
Bekasının Seçimidir. Geçmişte Olduğu Gibi 
Bu Günde Emperyalist Güçler, 7 Düvelle Bir 
Araya Gelerek, Sayın Cumhurbaşkanımız 
Recep Tayyip Erdoğan’ın Şahsında Devleti-
mize, Milletimize Savaş Açmış Durumdalar. 
Bu Sebeple Bu Gün Millet Olarak, Yeni Bir 
Kurtuluş Savaşı Vermekteyiz. Bu Sebeple 
Çok Uyanık Olmalıyız..

1200’ ü Aşkın Kardeş Sivil Toplum Kuru-
luşu Adına Kampanya Çerçevesinde Al 
Bayrağımızı Devlet Ebed Müdet Demek 
İçin Türkiye’yi 2023 2053 2071’lere Taşımak 
Üzere AK Parti Ankara Milletvekili Adayı  
Zeynep Yıldız’a ve Genç Nesillere Emanet 
Ediyorum  Dedi..

AK Parti Ankara Milletvekili adayı Zey-
nep Yıldız, “Cumhurbaşkanımız Sayın Re-
cep Tayyip Erdoğan’ın yol arkadaşları ola-
rak ülkemizi daha güzel yarınlara taşımak 
için var gücümüzle çalışacağız inşallah.”

Programın açılış konuşmasını yapan AK 
Parti Ankara Milletvekili adayı Zeynep 
Yıldız, kendisine destek için gelen vatandaş-
ların göstermiş oldukları ilgiden duyduğu 
memnuniyeti belirterek tüm vatandaşlara 
teşekkür etti. Doğma büyüme Keçiörenli 
olduğunu, birçok hastanede başhekimlik 
yapan babası Dr. Uğur Yıldız’ın da doğma 
büyüme Altındağlı ve Çinçin Mahallesinden 
olduğunu ifade eden Yıldız, “Aslen Çankı-
rılı olmam hasebiyle de bölgede büyük bir 
teveccühle karşılaştım.  Anadolu’nun saf, 
temiz insanlarının yaşadığı bu coğrafya beni 
bağrına bastı, Çubuk’ta da, Kızılcahamam’da 
da, Akyurt’ta da, Çamlıdere’de de, 
Kahramankazanda’da, Güdül ve Kalecik’te 
de beni hemşerileri bilip sahiplendiler. Rab-
bim hepsinden razı olsun. Bizler de onları 
mahcup etmeyecek, Cumhurbaşkanımız 
Sayın Recep Tayyip Erdoğan’ın yol arkadaş-
ları olarak ülkemizi daha güzel yarınlara 
taşımak için var gücümüzle çalışacağız in-
şallah.” dedi.

Keçiören Belediye Başkanı  Mustafa Ak,  AK 
Parti Ankara İl Başkanı Hakan Han Özcan, 
Ankara Büyükşehir  Belediye Başkanı Mus-
tafa Tuna ve Çankırı Milletvekili Hüseyin 
Filiz’de yaptıkları konuşmalarda Zeynep 

ANKARA (Sivil İnisiyatif) Zeliha 
Sorkunlu/ AK Parti Ankara 2. Bölge 

Milletvekili Adayı Av. Zeynep Yıldız’ın, Ke-
çiören Subayevleri Şehit Ömer Halis Demir 
Bulvarı’ndaki Seçim Bürosunun Açılışına 
Sivil Toplum Kuruluşları, Vatandaşlar ve 
AK Parti Camiasından Yoğun Katılımlarıyla 
Yağmura Rağmen Büyük Bir Coşku ile Ger-
çekleştirildi.

Açılışa  Ankara Büyükşehir Belediye Baş-
kanı Mustafa Tuna, Kırgızistan Türkiye 
Fahri Konsolosu Dr. Mustafa Kurt, AK 
Parti Ankara İl Başkanı  Hakan Han Öz-
can, AK Parti Keçiören İlçe Başkanı Şükrü 
Özek, Çankırı Milletvekili Hüseyin Filiz, 
Keçiören Belediye Başkanı Mustafa Ak, 
Pursaklar Belediye Başkanı Selçuk Çetin, 
Kahramankazan Belediye Başkanı Lokman 
Ertürk, Çerkeş Belediye Başkanı Hasan 
Sopacı, Saçak Belediye Başkanı Ramazan 
Yarım, AK Partili Belediye Meclis Üyeleri, 
AK Parti Ankara Milletvekili Adayları, 
Enes Şişman ve Onur Alp Başayar, ‘’1200 
Sivil Toplum Kuruluşunu Temsilen Baş-
kent Platform’’ Çankırılılar Vakfı Başkanı 
Recep Şahin, Çankırı Dernekler Federas-
yonu Başkanı Adem Can, Ankara Çankı-
rılılar Derneği Başkanı Bayram Polat, Çok 
Sayıda Medya ve Sivil Toplum Kuruluşu 
Temsilcisi Zeynep Yıldız’a Destek Vermek 
İçin Gelen Hemşerileri, Beraberinde Çok 
Sayıda Ankaralı Vatandaş Katıldı.

Açılıştan Bir Gün Önce AK Parti Ankara 
Milletvekili Adayı  Zeynep Yıldız’ın Seçim 
Ofisine,  Cumhurbaşkanı Recep Tayip 
Erdoğan’ın Uğraması ve Ardından Sivil 
Toplum Kuruluşlarından Büyük İlgi ve 
Destek Gelmesi Gözlerden Kaçmadı.. 

AK PARTİ ANKARA MİLLETVEKİLİ 
ADAYI  ZEYNEP YILDIZ’A TÜRK BAY-
RAĞI

15 Temmuz Darbe Teşebbüsünden Hemen 
Sonra Başkent Uluslararası Barış Kardeşlik 
Platformunun Başlatmış Olduğu Bayrak 
Kampanyası  Çerçevesinde Üzerinde “Dev-
letin Sahibi Millettir” & “İnsanı Yaşat ki, 
Devlet Yaşasın” &“15 Temmuz’u Unutma-
dık, Unutturmayacağız” Yazılı Türk Bayra-
ğını Platform Yetkilileri  İlk Başta, Cumhur-
başkanı Recep Tayyip Erdoğan’a, Başbakan 
Binali Yıldırım’a, Ak Parti Sözcüsü Mahir 
Ünal’a, Ak Genel Sekreteri Fatih Şahin’e, Ak 
Parti İnsan Haklarından Sorumlu Genel 
Başkan Yardımcısı Ravza Kavakçı Kan’a, Sa-
natçı M. Necati Şaşmaz’a, Sivil Toplum Ku-
ruluş Başkanlarına ve Bir çok Vatandaşımıza 
Kampanya Çerçevesinde Taktim Etmişti.

Genç Nesiller 24 Haziran Sonrası 2023 Türkiyesine Hazırlık Yapıyor
Açılıştan Bir Gün Önce AK Parti Ankara Milletvekili Adayı  Zeynep Yıldız’ın Seçim Ofisine,  Cumhurbaşkanı Recep Tayip Erdoğan’ın Uğraması 
ve Ardından Sivil Toplum Kuruluşlarından Büyük İlgi ve Destek Gelmesi Gözlerden Kaçmadı.. 
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Мустафа Курт вручил флаг с лозунгами:  
«Государство принадлежит народу», 
«Хочешь процветания государства - со-
здай условия для людей» и «Не забыли 
и не дадим забыть 15 июля»  - и канди-
дату в депутаты от Партии справедливо-
сти и развития  от округа Анкара Зейнеп 
Йылдыз.  Курт отметил следующее: 
«Выборы, которые состоятся 24 июня – 
это выбор нашего народа и государства 
в пользу благополучия. Как было и рань-
ше, империалистические силы объеди-
нились, чтобы объявить войну нашему 
президенту Реджепу Тайипу  Эрдогану 
и государству.  По этой причине мы 
сегодня вновь ведем национально – ос-
вободительную войну.  В рамках нашей 
кампании передаю в руки  Зейнеп Йыл-
дыз  наш красный флаг для продвижения 
Турции к целям 2023, 2053  и 2071 годов». 
Зейнеп Йылдыз: «Дай Бог, мы будем 
прикладывать все усилия для того, 
чтобы вместе  с президентом Реджепом 
Тайипом Эрдоганом двигаться навстре-
чу светлому будущему.  
Благодарю граждан за поддержку. Я ро-
дилась и выросла в районе Кечиорен. 
Мой отец главный врач больницы Д-р 
Угур Йылдыз родился  и вырос  в рай-
оне Алтындаг. Я столкнулась с очень 
теплым приемом здесь. В районах Чубук, 
Кызылджахамам, Акйурт,  Чамлыдере, 
Кахраманказан, Гюдюл и Каледжик меня 
встретили  как свою.  Дай Бог, мы бу-
дем прикладывать все усилия для того, 
чтобы вместе  с президентом Реджепом 
Тайипом Эрдоганом двигаться навстречу 
светлому будущему».  
Глава муниципалитета района Кечиорен  
Мустафа Ак, Руководитель штаба Пар-
тии справедливости и развития  по Ан-
каре Хакан Хан Озджан , Мэр города Ан-
кара  Мустафа Туна и Депутат от округа 
Чанкыры  Хусейин Филиз выразили свою 
поддержку Зейнеп Йылдыз  и надежду 
на то, что Реджеп Тайип  Эрдоган  снова 
будет избран президентом и   Партия 
справедливости и развития  снова одер-
жит победу. 
Далее была перерезана красная лента. 

Первый гость - президент  Эрдоган
За день до открытия предвыборный 
штаб депутата Партии справедливости 
и развития  от округа Анкара  Зейнеп 
Йылдыз  посетил президент  Реджеп 
Тайип  Эрдоган. Президент нанёс визит 
около 1 ночи по дороге из аэропорта по 
возвращению из Диярбакыра. Президент 
познакомился с 81 летним дедом Зейнеп 
Йылдыз и выразил поддержку  Партии 
справедливости и развития и  Зейнеп 
Йылдыз. 

Анкара  (Гражданская инициатива 
) Зелиха Соркунлу / Несмотря на 

дождь состоялось открытие предвыбор-
ного штаба депутата Партии справед-
ливости и развития  от округа Анкара  
Зейнеп Йылдыз  в районе Кечиорен 
города Анкара. В церемонии открытия 
участие приняли: Мэр города Анка-
ра  Мустафа Туна, Почётный консул 
Кыргызстанав  Турции Мустафа Курт , 
Руководитель штаба Партии справедли-
вости и развития  по Анкаре Хакан Хан 
Озджан, Руководитель штаба Партии 
справедливости и развития  по  райо-
ну Кечиорен Шукру Озек, Депутат от 
округа Чанкыры  Хусейин Филиз,  Гла-
ва муниципалитета района Кечиорен  
Мустафа Ак, Глава муниципалитета 
района Пурсаклар Сельчук Четин, Глава 
муниципалитета района Кахраманказан 
Локман Эртюрк,  Глава муниципалитета 
района Черкеш Хасан Сопаджи, Глава 
муниципалитета района  Сачак Рама-
зан Ярым, члены районного филиала 
Партии справедливости и развития, 
кандидаты в депутаты Партии справед-
ливости и развития  от округа Анкара 
Энес Шишман и Онур Алп Башаяр, Сто-
личная платформа от имени 1200 НПО, 
глава фонда жителей Чанкыры Реджеп 
Шахин,  глава Федерации союзов Чан-
кыры  Адем Джан, глава Общества жи-
телей Чанкыры  в Анкаре Байрам Полат,  
представители СМИ и НПО, а также 
многие граждане. 
За день до открытия предвыборный 
штаб депутата Партии справедливости 
и развития  от округа Анкара  Зейнеп 
Йылдыз  посетил президент  Реджеп Тай-
ип  Эрдоган  и различные НПО, которые 
оказали серьезную поддержку. 

Флаг Турции для кандидата в депутаты 
от Партии справедливости и развития  
от округа Анкара Зейнеп Йылдыз. 
После попытки переворота 15 июля  
Столичной платформой была начата 
кампания по раздаче флагов с лозунгами:  
«Государство принадлежит народу», 
«Хочешь процветания государства - со-
здай условия для людей» и «Не забыли 
и не дадим забыть 15 июля».   В первую 
очередь флаги были розданы президенту 
Реджепу Тайипу  Эрдогану, Премьер – 
министру Бинали Йылдырыму, Пресс- 
секретарю Партии справедливости и 
развития  Махиру Уналу, Генеральному 
секретарю Фатиху Шахину, Заместителю 
председателя Партии справедливости 
и развития  по правам человека  Равзе 
Кавакчы Кан, актёру Неджати Шашмазу, 
главам НПО и другим. 
Председатель Столичной платформы 

Молодёжь готовится к целям Турции в 2023 году после выборов 24 июня  
За день до открытия предвыборный штаб депутата Партии справедливости и развития  от округа Анкара  Зейнеп Йылдыз  
посетил президент  Реджеп Тайип  Эрдоган  и различные НПО, которые оказали серьезную поддержку. 
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